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RadaR

CONCEITO ZERO
O senador José Serra (PSDB-SP) criticou 

Lula, que teve uma herança maravilho-
sa: câmbio desvalorizado, pois é a melhor 
herança que se pode ter. “O Banco Central 

pegou o bilhete premiado e ele jogou no vaso 
sanitário”. “Dilma foi vítima de uma heran-
ça terrível, da qual foi cúmplice”. “Economia 

brasileira não vai ficar falida por muito tempo. 
Não há nada que seja intransponível”, 

desde que se use a inteligência!

Unoesc
Nesta semana visitamos a 

Unoesc em São Miguel do Oeste, 
e fomos recebidos pelo preza-
do Vitor D’Agostini, vice-reitor 
da instituição. Quando temos 

projetos em mente procuramos 
sugestões com gente inteligen-
te, e isso nos levou a essa visita. 
Agradecemos a receptividade e 

sugestões. Conversando com gente 
deste quilate sempre se ganha!

FAISMO
Foi realizada na úl-

tima semana a feira de 
São Miguel do Oeste, e 
pelo que nos infor-
maram os promotores 
dos shows, o público 
deixou a desejar em 
muito. Isso é reflexo 
da crise que a região 
também passa, pois 
no domingo, quan-
do tudo era gratuito, 
o público lotou as 
dependências. E os 
negócios foram rela-
tivamente pequenos.

 Keli Fernandes/O Líder

DADOS 
ALARMANTES

Segundo dados da Sociedade Bra-
sileira de Urologia, mais de um homem 
morre por dia de câncer de próstata no 
Estado de Santa Catarina. Daí a impor-
tância dos exames preventivos e consultar 
periodicamente com seu urologista.

CDL
Foi realizada a eleição e posse da nova diretoria da CDL/

Associação Empresarial de Maravilha. A aprovação da úni-
ca chapa inscrita foi realizada pelo Conselho Deliberativo, 
formado pelos três últimos presidentes – a chapa inscrita 
e aprovada por aclamação é liderada pelo atual presidente 
da entidade, Jeovany Folle, que comandará a entidade no 
biênio 2016/2017. Além da diretoria executiva e do conse-
lho fiscal, foram empossados os coordenadores de núcleos 
do Programa Empreender para a gestão 2016. Embora não 
sejamos adeptos a nenhum tipo de reeleição, a atual dire-
toria merece a confiança do empresariado de Maravilha.

SUGESTÃO
Limpe o terreno baldio de sua 

propriedade. Fica mais valorizado, 
mais bonito, evita a proliferação de 
insetos e animais peçonhentos, além 
de deixar sua cidade mais limpa.

CÂMARA DE 
VEREADORES

Foi realizada na noite de ontem (20) 
sessão solene para a entrega dos títulos de Ci-
dadão Honorário de Maravilha aos diretores 
da indústria Piracanjuba, Cesar e Marcos He-
lou, e Medalha de Honra ao Mérito ao amigo 
Mário Sergio Pires Pinheiro. Muito concor-
rida a homenagem, na qual a comunidade 
se fez presente, demonstrando aprovação 
e reconhecimento aos homenageados. Nós 
parabenizamos os vereadores pela iniciativa!

Gosto muito 
de você

 
A letargia se rompe melhor num 

choque único e intenso, mas na falta 
desse rompante, pode ser gradual-
mente mesmo. O governo conse-
guiu, junto ao Congresso, manter 
o veto ao reajuste do Judiciário, 
como também contra o reajuste dos 
aposentados pelo salário mínimo.

Um leão por vez, e am-
bos derrotados...

Numa visão utópica, parte da 
oposição está votando no que é 
melhor para o ajuste fiscal. Nou-
tra visão pragmática, a oposição 
está simplesmente se preparando 
para assumir um governo mais 
equilibrado financeiramente 
em caso de impeachment.
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
Viajar, além de muito agradável, é também 

uma fantástica fonte de aprendizado. Além do 
lazer e possivelmente do trabalho, você estará 
abrindo sua cabeça para diferentes culturas!

Até a próxima edição!

Comenda I
Nesta segunda-feira (23) vamos receber, na Assembleia Legislati-

va, em Florianópolis, a Comenda do Legislativo Catarinense, distinção 
que nos enche de orgulho e partilhamos com nossa comunidade a 
felicidade. Estaremos sempre procurando enaltecer os feitos e retri-
buir as honrarias com muito trabalho, dedicação, honradez e justiça.

Comenda II
Agradecemos as manifestações recebidas de todas as forças vi-

vas de nossa cidade, enaltecendo a homenagem de reconhecimento 
a nós distinguida pelo Poder Legislativo de Santa Catarina. Obrigado 
pelo carinho, e guardaremos os ofícios em nosso arquivo pessoal.

ANITA 
GARIBALDI

Os trabalhos de canalização na 
avenida são, no mínimo, providen-

ciais. Como sabemos, não é a solução 
definitiva, mas já é alguma obra que 

vem ao menos amenizar o grave pro-
blema de inundação de tão importante 

via pública. Segundo anunciado, em 
janeiro próximo será lançada licitação 

para a solução de fato. Louvamos a 
iniciativa da administração municipal.

PROPAGANDA
O governo federal achou uma saída para 

a crise: vai torrar R$ 56 milhões em publici-
dade que prega a “união do país”. Pode?

O consumo excessivo de alimentos ricos em 
amido preparados em altas temperaturas, como 
torrada ou batata assada, pode trazer riscos 
para a saúde. Isso porque, durante seu pre-
paro, uma reação química leva à formação da 
substância acrilamida, que já foi associada ao 
aumento de risco de câncer e danos ao sistema 
nervoso e reprodutivo. E nós tínhamos conhe-
cimento que para doente se dá pão torrado...

NOVIDADE

APOSENTADOS
Os amigos aposentados não devem estar 

nada satisfeitos com o veto da presidente 
Dilma em relação aos reajustes de suas 
aposentadorias. Eles estão se deterioran-
do, o que torna insuportável sobreviver 
com o que recebem. Também o Judiciário 
foi muito prejudicado pelo veto de seus 
reajustes. Os desmandos e malversação do 
dinheiro público, alguém tem que custear. 
E sempre recai na parte mais vulnerável...

FRAUDES
A Controladoria-Geral da União (CGU) fez 

um relatório sobre os pregões. As suspeitas 
estão nos pregões eletrônicos feitos pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação 
para o programa Brasil Profissionalizado. 
“São produtos que vieram com defeito e que 
não puderam ser ocupados pelos educandos, 
pelos professores, e que não tiveram utilidade 
nenhuma”. Além da escola aqui de Maravilha, 
receberam a visita da CGU duas instituições 
de Campo Erê e duas na capital. Os empre-
sários suspeitos de fraudar os pregões foram 
presos e o MEC afirmou que vai investigar 
o caso. O Líder fez ampla matéria na oca-
sião, como demonstramos nesta edição.

O Superior Tribunal de Justiça deci-
diu que a partilha do patrimônio de ca-
sal que vive em união estável não é mais 
automática. Agora, cada convivente tem 
que provar que contribuiu “com dinheiro 
ou esforço” para a aquisição dos bens.

STJ: partilha de bens de 
casal não é mais automática

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  45863                      300.000
20   52402                   18.600 
30   28803               18.300
40  95055                 18.000
50    14042                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50
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SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
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LOTERIA

Opinião
a/04

Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Quem recebe ordens interpreta o tom de 
voz e o silêncio do chefe das mais variadas 
formas.

Estudos indicam que quem possui mais 
poder costuma ter um tom de voz mais fir-
me e estável, e com certa frequência até mais 
alto. Quem detém o poder também costuma 
ser mais direto, especialmente por não preci-
sar se explicar muito para convencer alguém.

Por isso, uma palavra inocente ou im-
pensada do chefe pode gerar consequências 
inesperadas.

Por exemplo, se o seu chefe disser “Pre-
ciso falar com você”, e mais nada, você vai co-
meçar a pensar em muitas coisas. O que ele 
quis dizer com isso? O que eu fiz de errado? 
Quando, provavelmente, o chefe só precisa 
falar com você.

Uma comparação: você não ficaria tão 
preocupado se um colega de trabalho disses-
se a mesma frase. Talvez você nem prestaria 
atenção, dependendo do momento. Quando 
quem fala é quem manda, a imaginação pa-
rece funcionar melhor.

O silêncio também é um instrumento 
poderoso de quem manda. Como o seguinte 
caso, relatado por um estudioso do assunto: 
um voo enfrentou, durante alguns minu-
tos, uma forte turbulência, e durante e logo 
após o ocorrido ninguém da tripulação falou 
nada. O que estava acontecendo? Você pode 
imaginar a angústia dos passageiros. 

Em empresas isso acontece com frequ-
ência. Um exemplo corriqueiro: em geral, os 
proprietários preferem não falar com a equi-
pe sobre questões financeiras. Então se espe-
cula o quanto a empresa ganha e o quanto o 
proletariado é explorado. Ou pior: o que não 
se fofoca quando a empresa passa por turbu-
lências e o chefe não fala nada? A falta de co-
municação é um problema de gestão, e que 
envolve um importante detalhe: o silêncio 
do chefe é a mais misteriosa das mensagens. 

Por isso sugere-se, especialmente para 
os chefes, muita atenção à comunicação, 
pois certamente vai influenciar o compor-
tamento da equipe. E nenhuma equipe tem 
bom desempenho em meio a silêncios, boa-
tos e mal-entendidos.

E se o chefe não for bom em comunica-
ção? Nesses casos, provavelmente ele tam-
bém não é um bom chefe. Ou ele resolve 
mudar e se comunicar melhor, ou precisa 
atuar em alguma área técnica da empresa, 
que não exija coordenação, liderança e tra-
balho em equipe.

Interpretando 
o silêncio

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao 
propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais e de refletir as diversas tendências do 

pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Crise
Crise é a palavra do momento no Brasil. 

Temos crise política, econômica, moral, 
elétrica, hídrica, desemprego crescente, 
ausência do governo, enfim, o cenário está 
confuso. Para alguns, a punição de ladrões 
do caso Mensalão, Petrolão e muitos outros 
virou atentado à democracia, e os partidos 
que buscam instituir um governo socialista, 
pregam a violência e a conturbação social.

Os que querem a saída de Dilma e uma 
investigação séria sobre Lula, só pedem que a lei 
seja cumprida, diferente dos outros, que pregam 
até a luta armada para não sair do poder. Faz 
sentido, pois eles não sabem o que é construir 
o progresso na paz. Aprenderam a promover o 
confronto e dizem que quem não está alinhado 
com suas ideias precisa ser destruído.

Assim foi o discurso de Lula que, durante 
um ato em defesa da Petrobras, convocou o 
“exército de Stédile (MST) para ir para as ruas 
com armas nas mãos”. Podemos entender 
que isso é uma confissão de que existem 
armas ilegais nas mãos desses grupos.

Mais recentemente, Mauro Iasi, professor da 
UFRJ, militante do PCB, fez um discurso durante 
o 2º Encontro Nacional da Central Sindical 
e Popular, onde defendeu o fuzilamento dos 
opositores do socialismo, citando Bertold Brecht. 
Para ele, esses conservadores precisam de “um 

bom paredão, uma boa espingarda, uma boa 
bala, uma boa pá e uma boa cova”. Quem quiser 
ver o discurso todo é só procurar na internet. 
Para qualquer um que saiba interpretar um 
texto, isto significa promover uma intimidação 
e pregar uma revolução comunista no país.

No Caderno das Resoluções desse mesmo 
evento, um parágrafo mostra o pensamento 
desses grupos, bem ao estilo do Estado 
Islâmico, quando afirmam com vigor uma 
posição pelo fim do Estado de Israel, segundo 
eles, uma “criação artificial das Nações Unidas 
e do imperialismo norte-americano”.

Intolerância contra todos que discordam 
de suas ideias é o perfil desses grupos 
antidemocráticos, sempre em nome dos 
“trabalhadores”. Esses são os verdadeiros 
golpistas que pregam o ódio, a luta de classes 
e vão contra a verdadeira democracia e 
o Estado de Direito. Como disse o jornal 
britânico Financial Times, em um recente 
editorial, a incompetência, arrogância e 
corrupção abalaram a magia do Brasil.

Os brasileiros livres e de bons costumes 
têm o dever de lutar contra a ignorância, a 
mentira, o fanatismo, a corrupção e restaurar 
essa magia do bem-estar para o nosso país. 

*Célio Pezza 
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Todas as mulheres devem conhecer os seus direitos, até porque se fo-
rem infringido possa exigir o cumprimento deles . Mesmo que a maioria 
dos direitos estejam relacionados à maternidade, existem alguns pontos 
relevantes:

Conheça alguns deles: 
1 - Toda mulher, independente de estar grávida ou não, tem direito a 

intervalo de 15 minutos antes de começar o trabalho em jornada extra-
ordinária, de acordo com o artigo 384 da CLT, ratificado pela Orientação 
Jurisprudencial 26. “E ainda que seja alegado que a Constituição Federal 
prevê a igualdade entre homens e mulheres, a constitucionalidade do ar-
tigo já foi reconhecida, considerando que a mulher desempenha dupla 
incumbência: a familiar e a profissional”. O não cumprimento do interva-
lo previsto no artigo 384 da CLT é o pagamento como extra do período de 
descanso entre a jornada comum e sua prorrogação, além de seus refle-
xos nas demais verbas trabalhistas. 

2- A mulher pode aposentar-se integralmente cinco anos antes dos 
homens. A idade mínima para mulheres é de 60 anos, enquanto os ho-
mens devem esperar até os 65. 

3- Licença-maternidade de 120 dias (a partir do 8º mês de gestação), 
sem prejuízo do emprego e do salário, que será integral. Caso receba sa-
lário variável, receberá a média dos últimos seis meses. 

4 - A mulher também tem direito a duas semanas de repouso no caso 
de aborto natural. 

5 - Ampliação da licença-maternidade por 60 dias, a critério da em-
presa, desde que a mesma faça parte do Programa Empresa Cidadã (Lei 
11.770/08). 

6 - Dois descansos diários de 30 minutos para amamentação, até a 
criança completar seis meses de vida. 

7 - Estabilidade no emprego, o que significa que do momento da 
confirmação da gravidez até cinco meses após o parto a gestante não 
poderá ser demitida sem justa causa. 

8 - A gestação não pode ser motivo de negativa de admissão. 
9 - Ser dispensada no horário de trabalho para a realização de pelo 

menos seis consultas médicas e demais exames complementares. 
10 - Mudar de função ou setor de acordo com o estado de saúde. 
11 - E com base no anterior, ter assegurada a retomada da antiga 

posição.

11 DIREITOS TRABALHISTAS 
SÓ PARA MULHERES

Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

Geral
a/05

A escolha dos diretores das esco-
las estaduais de Santa Catarina será 
diferente neste ano. O novo método 
será por meio da seleção do Plano 
de Gestão Escolar. Nesse plano, os 
candidatos apresentaram as metas 
e ações planejadas em suas escolas. 
Após essa apresentação, aconteceu 
uma análise técnica do plano com 
indicações de melhorias.

De acordo com a gerente de Edu-
cação de Maravilha, Zenaide Borre 
Kunrath, no momento da inscrição 
os professores interessados posta-
ram o seu Plano de Gestão Escolar 
(PGE). Assim como em uma eleição 
comum, o candidato fez sua campa-
nha, que foi pautada no clima de res-
peito, na ética e no profissionalismo, 
e o foco tinha que ser no Plano de 
Gestão Escolar. “A Comissão Escolar 
de Gestão definiu como foi a Defesa 
Pública dos Planos de Gestão em co-
mum acordo com os proponentes, 
como as estratégias, tempo da defesa 

e cronograma”, explica.
Conforme Zenaide, a comissão 

também definiu junto com os propo-
nentes ou os candidatos o uso ou não 
de panfletagens; cartazes; debates; 
reuniões/ assembleias gerais ou por 
segmento; visitas nas casas; uso das 
mídias/redes sociais; e outros.

Segundo a gerente, das 28 esco-
las da regional de Maravilha cinco 
tem dois candidatos,  e em 23 tem 
somente um candidato. Os eleitos 
ficarão no cargo por quatro anos, 
sendo que assumem no dia 2 de ja-
neiro de 2016.

A votação para eleição dos no-
vos diretores está marcada para os 
dias 26 e 27 de novembro, sendo 
que nas escolas da regional de Ma-
ravilha será na quinta-feira (26). 

Podem votar: diretor, assessor 
de direção, especialista em assun-
tos educacionais, assistente técni-
co- pedagógico, assistente de edu-
cação, professores efetivos e ACTs, 

demais profissionais que atuam 
na escola: ex: monitor mais edu-
cação; coordenador do Ceja muni-
cipalizado; professor permutante; 
terceirizado da alimentação e da 
vigilância; contratado pela APP; es-
tudantes das séries finais do ensino 
fundamental, inclusive Ceja; estu-
dantes do ensino médio, inclusive 
Ceja; estudantes do Ceja das séries 
iniciais do ensino fundamental, al-
fabetização e nivelamento; mãe ou 
o pai ou o responsável legal  do es-
tudante menor de 18 anos regular-
mente matriculado e frequentando 
até 30/10/2015.

Conheça os candidatos das 
escolas de Maravilha: E.E.B. João 
XXIII - Dulce Ines Knob; E.E.B. San-
ta Terezinha - Ilse Sirlei Schenkel 
Gheno; Ceja de Maravilha - Ivanete 
Steffens; E.E.B. Nossa Senhora da 
Salete- Lucirlene Pertuzatti de Le-
mes; e E.E.F. Juscelino Kubitschek 
de Oliveira - Sidinei Comin

A Rede Feminina de Combate ao 
Câncer de Maravilha estará comer-
cializando na manhã de hoje (21) 
as tradicionais lasanhas, produzidas 
pelas próprias voluntárias. 

Neste ano estão sendo comer-

cializadas lasanhas de brócolis, 
frango e gado, no valor de R$ 20,00 a 
bandeja de aproximadamente 1 kg. 
A venda ocorre na Praça Padre José 
Bunse, das 8h30 às 11h. Caso chova 
não haverá venda.

As voluntárias lembram que na 
sede da entidade também haverá la-
sanha disponível na próxima sema-
na. Os valores arrecadados serão in-
vestidos na manutenção das ações 
sociais da Rede Feminina. 

Votação será nos dias 26 e 27 de novembro e o diretor 
escolhido assume em 2 de janeiro de 2016

Escolha dos diretores das escolas 
estaduais será na próxima semana

Rede Feminina comercializará lasanhas

EDUCAÇÃO

Maravilha 

Obras

Secretaria rompe galeria na Anita Garibaldi para colocação 
de tubos de dois metros

A prefeitura de Maravilha, por 
meio da Secretaria de Obras, está 
executando, desde o último dia 13, 
melhorias na Avenida Anita Garibal-
di, com o objetivo de buscar evitar os 
alagamentos que têm ocorrido em 
pontos críticos, devido às ocorrên-
cias de fortes chuvas. 

A Secretaria de Obras rompeu a 
galeria existente na travessia da Ave-
nida para a substituição por tubos de 
concreto de dois metros de diâmetro. 
O trânsito ficará provisoriamente in-
terrompido para tráfego de veículos 
pesados até que sejam feitas as de-
mais melhorias previstas para o lo-
cal. A tubulação existente no local é 
muito antiga e não comporta níveis 
elevados de chuvas, causando os ala-
gamentos. 

De acordo com a prefeitura de 
Maravilha, a máquina que realizava 
as obras teve um problema e parte 
dela foi para o conserto. “Estão sendo 
discutidas quais as ações que pode-
rão ser tomadas para liberar o trân-
sito”, entende a equipe da prefeitura.

O projeto para as melhorias está 
concluído e prevê a colocação de uma 
nova tubulação dupla com tubos de 
um metro de diâmetro em toda a ex-
tensão da Travessa Rio Branco até o 
rio. A obra definitiva será licitada no 
mês de janeiro.

Máquina que realizava as 
obras teve um problema e 

parte dela foi para o conserto

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
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Política
a/06

O PSDB vai realizar uma confra-
ternização de Natal e Ano-Novo das 
regionais de Maravilha e Palmitos.

O evento será realizado em Ma-
ravilha, no CTG Juca Ruivo, no sába-
do (21), a partir das 10h.

“Os interessados deverão le-
var talheres e pratos”, destacam os 
membros do partido.

Na manhã de sexta-feira (13) o 
Núcleo dos Transportadores, liga-
do à CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, promoveu reunião 
com a presença do deputado fe-
deral e coordenador da Comissão 
Externa dos Caminhoneiros, Celso 
Maldaner (PMDB), no auditório da 
entidade. O objetivo do encontro foi 
discutir com o parlamentar a res-
peito do projeto de frete mínimo e o 
marco regulatório para o transporte 
de cargas.

Inicialmente, Maldaner comen-
tou que a comissão externa foi cria-
da na Câmara dos Deputados, no 
início deste ano, após as greves pro-
movidas pelo setor em diversas re-
giões do país. O deputado também 
é membro titular da comissão es-
pecial para criação do marco regu-
latório, que visa garantir condições 
básicas de sobrevivência, atuação e 
desenvolvimento do setor. 

Além dos nucleados, a reunião 

Empresários tiveram a oportunidade de tirar dúvidas 
sobre a situação em que se encontra o ramo de 
transportes no país

Núcleo dos Transportadores 
se reúne com o deputado 
federal Celso Maldaner 

ENCONTRO

CDL/AE

Deputado federal e coordenador da Comissão Externa dos 
Caminhoneiros, Celso Maldaner

contou com a presença de empre-
sas transportadoras de Pinhalzi-
nho e Cunha Porã. Na opinião do 
coordenador do Núcleo dos Trans-
portadores, Gérris Roversi, foi uma 
oportunidade para esclarecer dú-
vidas dos empresários e apresentar 
reivindicações da classe. “A parti-

cipação do deputado Maldaner em 
defesa de nossa classe é de grande 
valia. Agradecemos a presença de 
todos na reunião e convidamos os 
interessados a fazer parte do núcleo, 
onde tratamos de diversas questões 
visando melhorar e fortalecer o se-
tor de transportes”, afirma.

Atividades
PSD realiza encontro 
político em Maravilha

O PSD de Maravilha realizou um 
encontro político com seus filiados 
no sábado (14), na sede esportiva 
do Vasco.

De acordo com o presidente do 
partido, Alcimar Lauer, o evento foi 
o pontapé inicial para a campanha 
do próximo ano. “Estamos lançan-
do nomes de pré-candidatos à ve-
reador e à Executiva. Estamos tra-
balhando para que tenhamos bons 
candidatos e possamos ter um nú-
mero de vereadores para fazer com 
que a intenção de governar o muni-
cípio seja respaldado por essas pes-

soas”, destaca o presidente.
O objetivo do encontro foi fazer 

com que as pessoas pudessem con-
versar e trazer as propostas. “Temos 
muitos bons nomes. Estamos aber-
tos a todos os partidos de Maravilha 
para melhorar o município. Dos 
candidatos à majoritária, temos que 
escolher um, mas os outros vão con-
tribuir com o município. E também 
foram apresentados nomes a vere-
ador. Estamos no caminho certo e 
temos pessoas competentes para 
assumir”, entende o presidente do 
PSD.

Fotos: Celso Ledur/WH Comunicações

O objetivo do encontro foi fazer com que as pessoas pudessem conversar 
e levar as propostas

Fim de ano

Estrutura

PSDB realiza confraternização

O que muda na segurança pública e nas 
SDRs com os projetos aprovados na Alesc

Aguardando apenas a sanção do 
governador Raimundo Colombo, qua-
tro projetos aprovados pelos depu-
tados estaduais nesta terça-feira (17) 
vão mudar de maneira significativa o 
funcionamento da estrutura de segu-
rança pública e a descentralização da 
administração estadual. As propostas, 
todas apresentadas pelo Executivo, ti-
veram as vitórias garantidas pela base 
governista, com o apoio variando en-
tre 21 e 31 votos no plenário.

O projeto que envolve as secre-
tarias de Desenvolvimento Regional 
(SDRs) foi o último a ser votado e teve 
o maior número de votos favoráveis, 
31. Com a aprovação, as SDRs são 
transformadas em agências de De-
senvolvimento Regional (ADRs) e há 

redução de estrutura. Serão extintos 
cargos para os quais nenhum servidor 
foi nomeado neste ano, sendo que 106 
seriam de comissionados (do total de 

455) e 136 de chefias para servidores 
efetivos (do total de 468). Além disso, 
das 36 pastas, a da Grande Florianópo-
lis será eliminada.

Divulgação/Alesc
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Novos presidentes da OAB
A região abrangida pela Subseção de São Miguel 

do Oeste tem novo presidente. Ari Borba Fernandes 
venceu a eleição, disputada no último dia 16 de no-
vembro.  Seu opositor foi o advogado Julio Bagetti. E 
em nível de Estado, o candidato Paulo Brincas venceu 
seu opositor.Tanto o Ari Borba quanto o Brincas eram 
candidatos apoiados pelos seus antecessores, ou seja, 
candidatos situacionistas. Inicialmente, em relação à 
Seccional de Santa Catarina, espero que, por mais que 
a eleição represente uma continuidade de trabalho, 
haja muito mais em benefício dos advogados. Sem 
tirar os méritos de boas obras feitas pelo Tullo Cava-
lazzi, é preciso muito mais. Em  nível de região, onde 
nosso caro Ari Borba venceu a eleição, o compromis-
so também é resgatar a profissão e a dignidade do 
advogado. Valorizar a profissão, lutar pela valorização 
da classe e dos honorários, lutar pela melhoria da 
informatização do judiciário, onde enfrentamos a 
duras penas sérios problemas para trabalhar, criar 
uma relação mais próxima entre a classe dos advo-
gados e o judiciário, buscando contribuir na solução 
da morosidade, pleiteando observação a cronologia 
nos julgamentos, serão alguns dos desafios do novo 
presidente da Subseção. Como já disse no Comen-
tário do Dia nas emissoras do Grupo WH, o grande 
compromisso começa justamente após a eleição. 
Quero também fazer um parêntese em relação à ética 
demonstrada pelos candidatos, principalmente no 
dia da eleição, onde ambos foram fotografados se 
cumprimentando. E assim que tem que ser, pois a 
eleição passa, a vida segue, e o coleguismo deve ser 
também motivo de fortalecimento da classe. Por-
tanto, este respeito mútuo deve sim ser enaltecido, 
afinal, vivemos em uma região onde existem pleitos 
políticos que geram tais inimizades que perduram a 
vida toda. Em algumas cidades, tem gente que quase 
quatro anos depois das últimas eleições ainda não 
aceitou e nem assimilou resultado de urnas, gerando 
quase inimizades eternas. Portanto, a boa relação 
entre os candidatos é digna de louvor. Então, para-
béns ao candidato vencedor, e que os destinos da 
nossa Subseção possam ser levados a bom termo, e os 
compromissos assumidos em tempos de campanha 
possam também ser, o máximo possível, realizados. 

Maravilha no 
Fantástico da Rede 
Globo – culpa do 
governo federal

Queimei a língua. Havia dito, tempos atrás, 
que os pregões eram modalidades licitatórias 
mais seguras, com mais lisura. Infelizmente, 
errei. Domingo passado se comprovou que 
os pregões eletrônicos estão “viciados”. E os 
valores foram simplesmente “detonados” para 
o alto. Exemplo, a geladeira que de 1.200 reais 
foi adquirida por mais de 5 mil reais. Ridículo. 
No caso de Maravilha, uma balança que não 
funcionava e que custaria na média 30 reais, 
havia sido cotada por 160 e foi adquirida pela 
absurda quantia acima de 2 mil reais. Um 
mega, hiper faturamento. Até quando vamos 
conviver com esta máxima de que quase 
tudo onde envolvem verbas federais existem 
falcatruas? Este tipo de conta somos nós os que 
pagam. Conseguiram viciar até uma moda-
lidade que se desenhava para ser coberta de 
lisura. Isto sem falar nas “combinações” que 
existem, muitas vezes, em procedimentos 
licitatórios entre empresas, para deliberada-
mente atender os interesses particulares de 
uma ou outra. Mas isto já é outro assunto. 

fórmula de cálculo da 
aposentadoria

A fórmula 85/95 significa que o trabalhador pode se aposentar, 
com 100% do benefício, quando a soma da idade e tempo de contribui-
ção for 85,  no caso das mulheres, e 95 no caso dos homens. O tempo 
mínimo de contribuição para elas é de 30 anos e, para eles, de 35 anos. 
O fator previdenciário é o mecanismo que reduz o valor do benefício 
de quem se aposenta por tempo de contribuição antes de atingir 65 
anos (nos casos de homens) ou 60 anos (mulheres). A fórmula, criada 
em 1999, se baseia na idade do trabalhador, tempo de contribuição à 
Previdência Social, expectativa de sobrevida do segurado e um mul-
tiplicador de 0,31. Segundo meu amigo Rudinei Almeida, sempre 
atento a tais mudanças, na MP publicada, a fórmula para calcular a 
aposentadoria varia progressivamente com a expectativa de vida da 
população – que, em tese, aumenta a cada ano. As somas de idade e 
de tempo de contribuição previstas serão acrescidas de um ponto em 
diferentes datas. Veja como fica a pontuação mínima, em cada ano, para 
obter aposentadoria integral. Vamos aos exemplos: em 1º de janeiro 
de 2017: 86 para mulheres e 96 para homens (acréscimo de 1 ponto na 
fórmula 95/85). Em 1º de janeiro de 2019: 87 para mulheres e 97 para 
homens (acréscimo de 2 pontos na fórmula 95/85). Em 1º de janeiro de 
2020: 88 para mulheres e 98 para homens (acréscimo de 3 pontos na 
fórmula 95/85). Em 1º de janeiro de 2021: 89 para mulheres e 99 para 
homens (acréscimo de 4 pontos na fórmula 95/85). Em 1º de janeiro de 
2022: 90 para mulheres e 100 para homens (acréscimo de 5 pontos na 
fórmula 95/85). Na prática, um homem que completar 95 pontos em 
2017 (60 anos de idade e 35 de contribuição, por exemplo) precisará 
de um ponto a mais para se aposentar, seja em idade ou por tempo de 
contribuição. Para se aposentar em 2019, vai precisar de mais um ponto, 
além dos 96 necessários pelo cálculo. Segundo os entendidos da área 
previdenciária, a cada ano, os beneficiários do INSS tendem a receber 
a aposentadoria por mais tempo, porque passam a viver mais. Com 
o aumento da expectativa de vida, crescem os gastos da Previdência, 
gerando um desequilíbrio entre receitas (contribuições) e despesas 
(benefícios) e contribuindo para aumentar o rombo do sistema. Há, 
todavia, uma diferença importante para os professores. No caso do 
professor e da professora que comprovarem exclusivamente o tempo 
de efetivo exercício de magistério na educação infantil e no ensino 
fundamental e médio, eles ganham 5 pontos na soma da idade com o 
tempo de contribuição. Então, se um professor tem 90 pontos, será con-
siderado que ele atingiu 95. O principal benefício da mudança do favor 
previdenciário é para o trabalhador que começa a trabalhar mais cedo 
e que, portanto, atinge o tempo de contribuição antes da idade mínima 
para aposentadoria. Mudanças no fator, no entanto, podem prejudi-
car as contas públicas, que já se encontram em situação delicada.
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REPRESENTATIVIDADE DE CLASSE

Em São Miguel do Oeste, situação também levou a melhor e elegeu presidente da subseção o advogado Ari Borba Fernandes

OAB/SC confirma favoritismo da situação e elege 
Paulo Brincas

KELI FERNANDES E ANDERSON 
RODRIGO

O advogado Paulo Marcondes 
Brincas é o novo presidente da sec-
cional catarinense da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB/SC). Ad-
vogado militante há 26 anos, Brincas 
venceu as eleições de segunda-feira 
(16) com 66% dos votos, superando 
o candidato da oposição, Adriano 
Zanotto. Ele e o seu vice, Luiz Mário 
Bratti assumem o cargo no dia 1º de 
janeiro de 2016 para um mandato de 
três anos. A presidência da Caixa de 
Assistência dos Advogados (Caasc) 
será ocupada por Marcus Antônio 
Luiz da Silva, atual vice-presidente 
da Seccional. Tullo Cavallazzi Filho, 
atual dirigente, irá ocupar uma vaga 
no Conselho Federal.

Esta foi a maior diferença de vo-
tos já registrada na história dos plei-
tos da OAB/SC: 12.819 a 6.455. Brin-
cas também venceu em 82% das 
subseções - inclusive nos maiores 
colégios eleitorais, como Joinville, 

Criciúma, Itajaí, Chapecó, Balneá-
rio Camboriú e Brusque. 

Brincas já ocupou diversos car-
gos de direção na OAB-SC, coorde-
nou a Comissão Nacional do Jovem 
Advogado e, atualmente, preside a 
Caasc, cargo para o qual foi eleito 
em 2012 ao lado do atual dirigente 
Cavallazzi. É especialista em Direito 
Comercial e mestre em Direito da 
Empresa. Por mais de dez anos foi 
professor da UFSC, do Sistema FGV 
e também das Escolas Superiores 
das Magistraturas Estadual, Federal 
e do Trabalho, Escola de Aperfeiço-
amento do Ministério Público de SC 
e da Escola Superior de Advocacia 
de Santa Catarina (ESA).

O presidente eleito disse que 
sua prioridade é dar continuidade 
ao trabalho de conquistas históri-
cas obtidas por Cavallazzi nos últi-
mos três anos, como o pagamento 
da dívida de R$ 100 milhões aos 
defensores dativos e a defesa firme 
das prerrogativas dos advogados. “A 
nossa campanha foi marcada por 

princípios sólidos que norteiam a 
nossa administração, como a ga-
rantia da não-reeleição, o refor-
ço à transparência e o não uso da 
instituição para fins político-par-
tidários. É nisso que acreditamos. 
Agradeço a todos que trabalharam 
para a construção desse resultado, 
mas em particular, a Tullo Cavalla-
zzi Filho pela vitoriosa gestão dos 
últimos anos”, declarou.

Brincas venceu as eleições 
desta segunda-feira (16) com 
66% dos votos

Camila Pompeo/ O Líder

Ari Borba é eleito presidente 
da Subseção da oAB 

O advogado Ari Borba foi eleito 
nesta segunda-feira (16) presidente 
da Subseção da OAB para São Mi-
guel do Oeste. A eleição ocorreu no 
Fórum da Comarca, onde 361 advo-
gados da região compareceram para 
escolher o candidato de sua prefe-
rência. 

Ari Borba faz parte da chapa de 
situação, sendo atualmente tesou-
reiro da executiva comandada pelo 
presidente Eloi Bonamigo. Borba 

assumirá a partir de janeiro e coor-
denará os trabalhos da Subseção de 
São Miguel do Oeste pelo período de 
três anos. O vice é Tiago Mozzaqua-
tro Fantinel, advogado da cidade de 
Maravilha.

A chapa de oposição foi liderada 
pelo advogado Júlio Bagetti. Ari Bor-
ba recebeu 244 votos contra 117 de 
Bagetti. Ao final do pleito, Bagetti pa-
rabenizou a chapa vencedora antes 
de deixar o local de votação. Ari Bor-
ba e os demais membros da chapa 
vencedora celebraram o resultado.

Ari Borba e os demais membros da chapa vencedora celebraram o resultado

Anderson Rodrigo/ O Líder
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Jantar teve como cardápio galinhada no tacho, 
mandioca, saladas, cucas e pães

II Jantar beneficente é 
promovido pela Banda Marcial 
Cidade das Crianças

Grupo de Patinação Maravilhas Sobre Rodas 
realizará apresentação de encerramento

MARAVILHA 

Cultura 

O II Jantar Beneficente foi promo-
vido pela Banda Marcial Cidade das 
Crianças no sábado (14), no Salão Ca-
tólico do Bairro Progresso. Inicialmen-
te a coordenadora da banda, Cineide 
Müller, agradeceu a todos os presentes, 
e em sequência Paulo Irvando Müller 
tocou uma música, representando to-
dos os músicos da corporação. Tam-
bém foram mostradas fotos desde o 
início da banda até os dias atuais, ao 
som do hino oficial da Banda Marcial. 

O cardápio do jantar foi galinhada 
no tacho, mandioca, saladas, cucas e 
pães. “A organização ficou por conta do 
trabalho voluntário dos membros da 
Diretoria, que não mediram esforços 
para fazer acontecer o evento, e tam-
bém contou com a ajuda dos alunos 
para a venda das fichas do jantar”, fri-
sam os organizadores.

De acordo com os organizadores 
o objetivo da entidade cultural é an-
gariar fundos para a manutenção 
dos uniformes, instrumentos, sede 
e despesas diversas da corporação. 
“Temos orgulho de fazer cultura mu-
sical aos munícipes, e o apoio de cada 
um que está aqui é fundamental para 
a continuidade deste nobre trabalho”, 
frisam. 

O presidente da entidade, Adélio 
Majolo, agradeceu a todos que parti-
ciparam e assim contribuíram com a 
Banda Marcial e em especial às pes-

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

População prestigiou o II Jantar Beneficente da Banda Marcial

Galinhada no tacho foi o principal prato do cardápio  
soas que trabalharam diretamente ou 
indiretamente para que se tornasse 
possível a realização do II Jantar Be-
neficente. A Banda Marcial Cidade 
das Crianças agradece ao Sicoob Cre-
dial, Floricultura e Jardinagem Mara-

vilha, Casas Leve, Rosangela Modu-
lados, Mayara Müller, Panificadora 
Clarisse e Amauri Supermercados, 
pelo apoio prestado por meio de pa-
trocínios e doações para a realização 
do II Jantar Beneficente. 

Baita hipocrisia
Se há alguém que deteste, que vocifere como um tirano con-

tra a “pedagogia do amor” aqui está ele... Eu. Vamos recordar 
a lição, leitora, pedagogia do amor é uma invenção de peda-
gogas que de pedagogas nada têm. São “boazinhas” que não 
admitem que crianças e jovens sejam “disciplinados” para va-
ler, com a corda dos regulamentos de ordem moral bem pu-
xada, e isso desde o nascimento, desde o primeiro vagido.

Acabo de ver na televisão uma divulgação do Gover-
no, via Tribunal Superior Eleitoral, chamando os jovens de 16 
anos para o alistamento eleitoral opcional. Você sabe que o 
voto é obrigatório a partir dos 18 anos, uma “criança” de 16, 
17 anos é ainda muito verdinha para assumir tamanha res-
ponsabilidade, dizem as pedagogas do amor, em coro, é claro, 
com os pais pífios que andam por aí, maioria estonteante.

Ocorre que nesse institucional do Tribunal Eleitoral é 
dito que “Você (referindo-se aos jovens) é dono do seu desti-
no”... Ah, é? Que interessante! Quer dizer que um baita vadio, 
ele ou ela, faz, pinta e borda fora da lei e não responde pelos 
crimes, mas “é dono do seu destino”? E não responde peran-
te à lei por suas delinquências? Que incoerência é essa? 

De minha parte, a maioridade penal tem que cair para 12 anos. 
Doze, eu disse. Já sabem de tudo sobre a vida essas “crianças”, de 
tudo. Haja vista o que elas olham no computador à noite,  com a porta 
“fechada”, o que olham na tela do celular no pátio da escola e o que 
fazem em festinhas “infantis” e nas baladas, credo, só o capeta sabe...

Quer dizer que um safado, uma safada de 16 anos pode es-
colher o presidente da República mas não responde por suas 
delinquências? E onde fica a história de a cada um segundo 
suas obras? E onde fica o dever que abre a porta para os direi-
tos? Esse voto “facultativo” para as “crianças” de 16 anos tem 
que vir com a soga das responsabilidades, de outro modo é 
mais um capítulo na odiosa pedagogia do amor. Hipócritas.

APoIo
Era só o que faltava o “governico” se intrometer nos meus negó-

cios. O lojista tem toda razão em dar descontos para quem paga na 
hora, com dinheiro. Não há nada mais afrodisíaco e bom à saúde que 
dinheiro vivo na caixa da loja. Aí vêm uns idiotas dizer que não, que 
não posso dar descontos a quem compra com dinheiro em relação a 
quem usa cartão de crédito. Cartão de crédito não é dinheiro vivo, não 
entra no meu bolso agora. Na minha loja mando eu e ponto final. E 
os do “governico” que vão explicar os déficits inexplicáveis, isso sim. 
Muito fácil se meter nos negócios e no dinheiro alheio, muito fácil...

“CRIANÇAS”
Fique sabendo há pouco, pelo UOL, que há nos Estados Unidos 

200 menores de idade condenados à prisão perpétua. Que beleza, 
aplausos! Os vagabundos bandidos têm mesmo que levar ferro, 
por lá a Justiça é Justiça... Aqui os diretores das casas de detenção 
dos bandidos “mirins” determinam que não haja violência contra 
eles nos casos de tentativa de fuga. Pode? Mas é claro, os bandi-
dos têm liberdade plena para a bandidagem cruel, livremente. 
Não há condenações, só “brincadeiras” de punição. Paisinho.

FALTA DIZER
Uma empresária/socialite, que está todos os dias na televisão, 

nesses programas frívolos, quase todos, dizendo que nunca fez 
plástica, que só usa Botox. Ela tem 36 anos. Se eu pudesse, mandava 
dizer a ela que o melhor Botox é o mental, fácil de adquirir, chama-se 
livro. Vai deixá-la encantadora, um “perigo” mesmo... Vai, linda, usa! 

O Grupo de Patinação Maravilhas 
Sobre Rodas, coordenado pela técni-
ca Rosi Inácia Reichert, realizará na 
quinta-feira (26) a apresentação de 
encerramento das atividades do ano. 
O evento será realizado no ginásio da 

Associação Atlética Banco do Brasil 
(AABB), com início às 20h.

Os ingressos poderão ser adqui-
ridos com as alunas do grupo, bem 
como no Departamento de Cultura 
ao valor de R$ 15,00. Conforme Rosi, a 

apresentação deste ano será diferente. 
“Convido todas as famílias maravi-
lhenses para prestigiarem. Este ano 
teremos um enforque diferente, onde 
famílias estarão juntas apresentando 
de patins, será algo emocionante”, frisa. 
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O Serviço Nacional de Sanida-
de, Inocuidade e Qualidade Agroa-
limentaria (Senasica) e a Secretaria 
de Agricultura, Pecuária, Desenvol-
vimento Rural, Pesca e Alimentação 
(Sagarpa), ambos do governo do 
México, publicaram a habilitação 
de 15 novas plantas brasileiras para 
exportações de carne de frango.

De acordo com a Associa-
ção Brasileira de Proteína Animal 
(ABPA), a habilitação acontece 
após missão para habilitação de 
unidades frigoríficas (realizada 
entre 22 de agosto e 4 de setembro 
deste ano) e reunião recentemen-
te realizada entre técnicos brasi-
leiros e mexicanos, sob coordena-
ção do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
do Brasil, na cidade do México.  As 
15 plantas habilitadas estão ins-
taladas nos estados de Santa Ca-
tarina, Goiás, Paraná, São Paulo, 
Mato Grosso e Minas Gerais. Estas 
novas unidades se somam às cin-
co plantas – de Santa Catarina, Rio 

Grande do Sul, Paraná e São Pau-
lo – atualmente habilitadas para 
embarcar produtos avícolas para o 
mercado mexicano. 

De acordo com o presiden-
te-executivo da ABPA, Francisco 
Turra, as novas habilitações são o 
resultado de um extenso e deta-
lhado trabalho feito pela entidade 
e o Mapa, em um esforço unifica-
do para a expansão das exporta-
ções do setor.

“O trabalho liderado pela mi-
nistra Kátia Abreu e a equipe do 
Mapa agilizou este processo, que 
deverá representar excelentes fru-
tos para as exportações brasilei-
ras”, destaca Turra.

Em outubro, o México impor-
tou 2,25 mil toneladas de carne de 
frango, desempenho 49% maior na 
comparação com o mesmo mês 
do ano passado.  No acumulado 
do ano (janeiro a outubro), foram 
25,27 mil toneladas, desempenho 
114,6% superior, segundo o mes-
mo período comparativo.

O pagamento do décimo tercei-
ro salário deve injetar na economia 
brasileira cerca de R$ 173 bilhões 
até dezembro de 2015, segundo 
estimativa do Departamento Inter-
sindical de Estatística e Estudos So-
cioeconômicos (Dieese). Em 2014, 
foram R$ 158 bilhões. O valor repre-
senta 2,9% do Produto Interno Bru-
to (PIB). De acordo com o Dieese, 
aproximadamente 84,4 milhões de 
brasileiros devem receber o décimo 
terceiro salário este ano, o que irá 
significar renda extra de R$ 1.924. 
O número de trabalhadores que irá 
receber o benefício é 0,3% inferior 
ao de 2014.

O Dieese explica que o impacto 
é uma “projeção do volume total de 
13º salário que entra na economia ao 
longo do ano, e não necessariamen-
te nos dois últimos meses de 2015”, 
apesar de a maior parte do valor ser 
paga no final do ano.

No cálculo, o Dieese considera 
os trabalhadores do mercado for-
mal. Não leva em conta os autôno-
mos, assalariados sem carteira assi-
nada ou trabalhadores com outros 
contratos que recebem algum tipo 
de abono no fim do ano.

Dos trabalhadores que irão re-
ceber o benefício, cerca de 33,6 mi-

Aproximadamente 84,4 milhões de brasileiros devem 
receber o décimo terceiro salário este ano, o que irá 
significar renda extra de R$ 1.924

13º salário deverá injetar R$ 
173 bilhões na economia

ESTIMATIVA

Divulgação

Divulgação

lhões são aposentados ou pensio-
nistas do INSS, que somam R$ 51,5 
bilhões (29,7% do montante total a 
ser pago). “Considerando-se apenas 
os beneficiários do INSS, o quanti-
tativo chega a 32,6 milhões de pes-
soas e um valor de R$ 32,7 bilhões. 
Outros R$ 121,7 bilhões, ou 70,3% do 
total, irão para os empregados for-
malizados; incluindo os empregados 
domésticos. Aos aposentados e pen-
sionistas da União, caberá o equiva-
lente a R$ 8 bilhões (4,6%), aos apo-
sentados e pensionistas dos estados, 

R$ 8,6 bilhões (5,0%) e R$ 2,1 bilhões 
aos aposentados e pensionistas dos 
regimes próprios dos municípios”, 
informa o Dieese.

Por região
Conforme o Dieese, 51,3% do 

benefício ficarão nos estados do Su-
deste, região com maior número de 
trabalhadores, aposentados e pen-
sionistas. O maior valor médio do 
décimo terceiro será pago no Distrito 
Federal (R$ 3.590) e o menor no Ma-
ranhão e Piauí (média de R$ 1,3 mil).

Exportação
México habilita 15 novas 
plantas exportadoras de 
frangos do Brasil

Tarifas
Correios “estão na UTI” e terão prejuízo 
de R$ 900 milhões, diz novo presidente

O novo presidente dos Correios, 
Giovanni Queiroz, estima um rom-
bo de mais de R$ 900 milhões nas 
contas em 2015. Será a primeira vez 
em 20 anos que a empresa fechará o 
balanço no vermelho. Dois dias após 
assumir o cargo, Queiroz disse que 
os Correios estão na UTI. “A situação 
é de emergência. Não adianta jogar 
para debaixo da mesa”, afirmou. “Já 
operei em condições precaríssimas e 
salvei algumas vidas com o seguinte 
ensinamento: o paciente chegou em 
coma, você não tem que pensar em 
anestesia. Abre a barriga dele, gram-
peia o polo de sangramento, e depois 
você cuida do resto, senão ele morre”, 
disse Queiroz, que é médico.

Ele não evitou críticas ao gover-
no, responsável por represar por 
dois anos o preço das tarifas. Em 
2014, houve reajuste de 7%, que não 
compensou a inflação. “Precisamos 
emergencialmente aumentar essas 

tarifas. Você não pode ficar tanto 
tempo defasado. É a mesma estra-
tégia que o governo usou com a Pe-
trobrás, com a energia. Hoje estamos 
pagando a conta do passado.” Em 
2014, para o balanço fechar azul, os 
Correios reverteram uma parte da 
provisão feita há seis anos, no valor 
de R$ 1,086 bilhão, reserva para co-
brir déficits do Postalis, o fundo de 
pensão dos funcionários da estatal. 
Assim, a empresa terminou 2014 
com lucro de R$ 9,9 milhões, o me-
nor da história.

Ele reconheceu que os Correios 
estão com serviços e produtos de-
fasados e com ritmo de aumento de 
despesas superior ao das receitas. 
“Ainda não houve diminuição no nú-
mero de postagens de cartas, mas a 
tendência é que a internet substitua 
a correspondência impressa, da con-
ta de luz à carta de amor”, disse.

Ele criticou o prazo de dez dias 

para a entrega de um Sedex, que re-
presenta um terço de tudo o que a 
empresa fatura com serviços. Citou 
como exemplo o prazo de dez dias 
para entregar um Sedex de Brasília 
para Redenção, no Pará, enquanto a 
empresa privada concorrente entre-
ga no dia seguinte. Também cobrou 
melhor atendimento nas agências. 
“Os Correios podem gastar até R$ 
300 milhões em propaganda e o ci-
dadão demora três horas na fila para 
despachar uma mercadoria. Está er-
rado”.

A primeira medida de Queiroz 
foi sugerir ao governo o corte do pró-
prio salário e dos vices. Na semana 
passada o conselho de administra-
ção aprovou a redução do salário do 
presidente, de R$ 46 mil para R$ 27,8 
mil, e dos vices, de R$ 40 mil para R$ 
24 mil. “Aqui não é cargo para ficar 
rico. Se quer ficar rico, vai para a ini-
ciativa privada”.
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

THOMAS  EDISON

Veja a lista dos setores que melhor remuneram acima da média 
nacional, que é de r$ 2.113,00, segundo pesquisa da Catho: 

Arquivo

Para tentar reverter um prejuízo estimado de R$ 900 milhões este ano, os Correios irão propor ao Ministério da Fazen-
da um reajuste de 8,9% nas tarifas das correspondências, serviço no qual a estatal tem monopólio no País. De acordo com 
o ministro das Comunicações, André Figueiredo, a medida é necessária para que a empresa volte a ser superavitária. 



 - MARAVILHA - S C, 21 de novembro de 2015 - edição 356

Geral
a/12

MARAVILHA

Jeovany Folle é reeleito em assembleia e assume gestão 2016/2017. Votação ocorreu 
durante assembleia de associados

Nova diretoria da CDL/Associação 
Empresarial é eleita 

A CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha realizou na segunda-feira 
(16), assembleia geral de associados 
para eleição e posse da diretoria da 
gestão 2016/2017 e assinatura da lei 
municipal nº 3.902/2015, que oficiali-
za a doação de um terreno para cons-
trução da sede própria da entidade. 

Realizado no auditório da CDL/
Associação Empresarial, o evento 
contou com a presença do presidente 
da entidade, Jeovany Folle, da prefei-
ta Rosimar Maldaner, do presidente 
da Câmara de Vereadores, Odair José 
Batistello, do diretor do 3º Distrito da 
FCDL/SC, Jonas Dall’Agnol, associa-
dos, vereadores e servidores munici-
pais. 

A assembleia teve ainda a apre-
sentação da campanha motivacional 
idealizada pela entidade e lançada na 
última semana, com o título “Mara-
vilha é ter você aqui”. Os objetivos da 
campanha e os materiais de divulga-
ção foram expostos pelo presidente 
Folle e pela diretora Caroline Mal-
daner. Ao final, foi servido coquetel 
aos participantes.

Doação do terreno 
O repasse do terreno à entidade 

era um antigo desejo da classe em-
presarial e um compromisso assumi-
do pelo Poder Executivo há 15 anos, 
no dia 16 de novembro de 2000, após 
a associação devolver um imóvel ao 
poder público para a construção da 
Delegacia de Polícia Civil. O terreno 
doado pela prefeitura está localiza-
do na esquina da Av. Sete de Setem-
bro com a Jorge Lacerda (ao lado da 
Secretaria de Transportes, Obras 
e Urbanismo) e tem área total de 
1.283,50m². 

“Essa era uma solicitação antiga 
da entidade, que já vinha sendo co-
brada pelos presidentes anteriores, e 
nós também colocamos entre as me-
tas da nossa gestão. Ficamos bastante 
felizes por termos sido atendidos e 
agradecemos a todos que se envolve-
ram neste processo”, destacou o presi-
dente. Segundo Folle, nos próximos 
dias a entidade já deve reunir os asso-
ciados ligados ao ramo de engenharia 
e arquitetura para dar início ao projeto 
de edificação.

Terreno foi doado pelo Poder Público à CDL/Associação Empresarial

Posse dos diretores, conselheiros 
e coordenadores de núcleos 
 Durante a assembleia os asso-

ciados presentes elegeram por acla-

mação a nova diretoria e os conse-
lheiros fiscais da entidade para o 
biênio 2016/2017. A condução dos 
trabalhos coube ao Conselho Deli-

berativo – formado pelos ex-presi-
dentes Jonas Dall’Agnol, Vitaliano 
Tonkiel e Gelson Rossetto – que 
apresentou os candidatos da única 
chapa inscrita e apta para concorrer 
à eleição.

Dessa forma, foram eleitos e 
empossados: presidente, Jeovany 
Folle (Meta Loteamentos); vice
-presidente, Poliana de Oliveira 
(Concreoeste); diretora secretária 
Andriélli D’Agostini (Líder Farma); 
diretora tesoureira, Jucilei Honaiser 
(Contamar); diretora de Indústria 
Eliana Estefano (Erva Daninha); 
diretora de Comércio, Ivandra Ma-
ria Debona (Chica Bakana); diretor 
de Serviços, Paulo César Hubner 
(Aliança Imóveis); diretor de Agro-
negócios, Daniel Ferrari (Sicoob 
Credial); diretor de SPC/Serasa, 
Celso Camilo Broetto (LB Conta-
bilidade); diretora de Aperfeiçoa-
mento Profissional: Renata Teresa 
Mattia (Re Mattia Coaching); dire-
tora de Relações Públicas, Marke-
ting e Eventos, Caroline Maldaner 
(FM Pneus); e diretor do Projeto 
Empreender, Rafael Nelson Albre-
cht (Iguatemi Alimentos).

Os titulares do Conselho Fiscal 
são: Nelson Tischer (Realce Ele-
trodomésticos); Pio Gênio Turatti 
(Gledson Assessoria Contábil); e 
Silvio José Zanin (Informar/Uno-
par). E como suplentes foram elei-
tos: Márcio Adelir Ludke (Rudély 
Confecções); Simone Mezzaroba 
Zanotto (Foto Zanotto); e Murilo 
Lopes Duarte (Centro de Beleza 
Murilo Duarte).

Os coordenadores de núcleos 
do Programa Empreender para a 
gestão 2016 também foram empos-
sados durante a assembleia, sendo 
eles: Cezar Luiz Ranzi (Núcleo de 
Automecânicas); Thomás Eloi Hey-
dt (Núcleo Metalmecânico); Teresi-
nha Dreifke Zanin (Núcleo de De-
senvolvimento Comercial); Dieison 
Picinin (Núcleo dos Profissionais 

Contábeis); Julianderson Panegalli 
(Núcleo do Jovem Empreendedor);  
Gilberto Luiz Gewehr (Núcleo do 
Comércio de Santa Terezinha do 
Progresso); Jéssica Coan (Núcleo da 
Mulher Empresária); Mauro Pulga 
(Núcleo das Imobiliárias e Correto-
res de Imóveis); Emídio Schneider 
(Núcleo dos Profissionais de Recur-
sos Humanos) e Gérris Victor Ro-
versi (Núcleo dos Transportadores).

 
Gestão 2014/2015

 O presidente reeleito destacou 
as ações desenvolvidas na gestão 
2014/2015 e agradeceu aos direto-
res, à equipe de colaboradores, ao 
poder público e a todos que contri-
buíram para o êxito dos trabalhos. 
Folle mencionou as novas soluções 
empresariais implantadas, as rei-

vindicações da entidade, as con-
quistas e o crescimento obtido pela 
CDL/Associação Empresarial nos 
últimos dois anos.

“Conseguimos fazer uma série 
de atividades e aprimorar a gestão 
com base na transparência, serieda-
de e foco nos resultados. Agradeço a 
todos os diretores e conselheiros da 
gestão 2014/2015 por terem abra-
çado a causa do associativismo e se 
dedicado voluntariamente para que 
nosso trabalho fosse realizado com 
sucesso. Da mesma forma, desejo 
as boas-vindas e agradeço aos que 
assumiram seus cargos nesta noite. 
Juntos e com o apoio de todos os 
associados, tenho a certeza de que 
faremos um grande trabalho em 
prol de nossa entidade”, afirma o 
presidente.

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Coordenadores de núcleos do Programa Empreender também foram 
empossados

Diretoria da gestão 2016/2017 foi eleita e empossada 

Conselho Deliberativo conduziu os trabalhos para votação da nova 
diretoria
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

NÃO FUME
Segundo estimativas, o ta-

baco matará mais de um bilhão 
de pessoas apenas neste século. 
O fumo pode causar diversos 
tipos de câncer, entre eles o de 
pulmão, bexiga, Leucemia, entre 
outros. Se você fuma, é melhor 
parar! Se precisar de ajuda, exis-
tem vários remédios disponíveis 
para ajudá-lo e tornar essa tarefa 

menos difícil.

FAÇA SEXO SEGURO
Além de deixá-lo vulnerável 

a diversos tipos de doenças se-
xualmente transmissíveis, como 
a Aids, o sexo desprotegido tam-
bém deixa as pessoas vulnerá-
veis ao HPV, vírus que pode dar 
origem ao câncer de pênis e ao 
câncer anal.

CUIDE DA PRÓSTATA
Mantenha os exames da 

próstata sempre em dia. Muitos 
homens relutam por medo ou 
preconceito, mas, além de sim-
ples, o toque retal ajuda a diag-
nosticar o câncer na próstata 
precocemente.

EXERCITE-SE
A atividade física regular 

pode ajudar a diminuir o risco 
do câncer. Mas se você não gosta 
de ir à academia, não se preocu-
pe, pois existem outros tipos de 
exercícios físicos que você pode 
praticar e que não precisam de 
uma academia.

MANTENHA UMA DIETA 
BALANCEADA

Uma dieta pobre em gordura 
animal e rica em frutas frescas e 
vegetais é o ideal para diminuir 
o risco de ter um câncer. Estudos 

têm mostrado que dietas ricas 
em gordura animal têm aumen-
tado o fator de risco para vários 
tipos de câncer. Frutas, legumes 
e hortaliças são excelentes an-
tioxidantes contra o câncer.

USE PROTETOR SOLAR
Os homens, especialmente 

aqueles que trabalham expostos 
ao sol, precisam usar protetor so-
lar todos os dias. Mais de um mi-
lhão de casos de câncer de pele 
são diagnosticados a cada ano.

Evite também o bronzea-
mento artificial, pois tanto o sol 
quanto o bronzeamento artifi-
cial aumentam o risco de câncer 
de pele.

REALIZE O AUTOEXAME 
DOS TESTíCULOS 

MENSALMENTE
Você sabia que o câncer de 

testículo pode atingir os homens 

desde a sua adolescência? O 
autoexame dos testículos pode 
ajudar a detectar esse tipo de 
câncer ainda em estágio inicial.

CONHEÇA SEU 
HISTÓRICO FAMILIAR

Conhecer o histórico de 
câncer da sua família é muito 
importante para ajudar a ava-
liar suas chances de desenvol-
ver, e já prevenir, certos tipos 
de câncer. Sabe-se que alguns 
tipos, como o de mama e o de 
cólon podem ser hereditários. 
Se você sabe os tipos de cance-
res que atingiram a sua família, 
avise o seu médico, para que ele 
possa traçar um planejamento 
para tentar prever os riscos de 
você desenvolver um câncer e, 
se possível, prevenir ou fazer o 
diagnóstico precoce.

fonte: www.oncoguia.org.br

Divulgação

http://www.oncoguia.org.br
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RECONHECIMENTO

Unidade industrial da Piracanjuba em Maravilha

O 
Poder Legislativo maravilhen-
se promoveu sessão solene 
nesta sexta-feira (20), que 
entregou o título de Cidadão 
Honorário de Maravilha aos 
irmãos Cesar e Marcos Helou. 

Além disso, o gerente da unidade industrial 
do Laticínios Bela Vista, Mario Sergio Pires 
Pinheiro, recebeu uma medalha de Honra ao 
Mérito, em reconhecimento aos relevantes 
serviços prestados à comunidade.

A Câmara de Vereadores, desde a sua pri-
meira legislatura, em 1959, já agraciou com a 
outorga de Cidadão Honorário de Maravilha, 
17 personalidades, reconhecendo sempre o 
trabalho e o empenho das pessoas em prol da 
sociedade. 

A homenagem foi possível por meio do 
Projeto de Resolução nº 01/2015, de auto-
ria dos vereadores Láurio Stieler (PP) e Janir 
Antonio Signor (PSDB), que objetivou reco-
nhecer o trabalho dos empresários Marcos 
e Cesar Helou, diretor industrial e diretor de 
relações comerciais do Laticínios Bela Vista, 
respectivamente. Já o Projeto de Resolução 
nº 06/2015 concedeu homenagem ao gerente 
Mario Sergio pela contribuição na instalação 
da empresa Piracanjuba em Maravilha.

UMA HISTÓRIA 
DE SUCESSO

Desde 1955 a Piracanjuba é sinônimo de 
sabor e qualidade. Essa história, construída 
com toda dedicação, cuidado e carinho, teve 
início no Estado de Goiás, na cidade de Pi-
racanjuba, dando origem ao nome da marca 
que hoje já está entre as 20 mais presentes nos 
lares de todo o país.

Sempre empenhada para o constante de-
senvolvimento, a indústria se estabeleceu, em 
1986, na cidade de Bela Vista de Goiás (GO). 
Esse marco trouxe uma nova fase de cresci- Irmãos Helou se tornaram cidadãos honorários da Cidade das Crianças

mento e inovação, ampliando o portfólio e a 
abrangência da empresa, que hoje já produz 
mais de 90 produtos, divididos entre as mar-
cas Piracanjuba e Pirakids, muitos deles en-
tre os mais vendidos em diversas regiões do 
Brasil.

Para que isso fosse possível, o Laticinios 
Bela Vista ampliou a fábrica em Bela Vista de 
Goiás e inaugurou duas novas unidades nas 
cidades de Maravilha (SC), em 2011, e Go-
vernador Valadares (MG), em 2014. Juntas, as 
três unidades fabris já processam mais de 4,3 
milhões de litros de leite por dia e geram cer-
ca de 1,9 mil empregos diretos, além de mi-
lhares de empregos indiretos.

Em 2014 a empresa conquistou o título de 

Melhor Empresa do Agronegócio no Segmen-
to de Leite e Derivados, no Anuário Melhores 
e Maiores da Revista Exame, com destaque 
para o Crescimento de Vendas no Setor de 
Bens de Consumo, onde obteve o 1º lugar. O 
conceituado Anuário Valor 1000 confirmou 
o Laticínios Bela Vista como a 5ª Maior Em-
presa do Setor de Alimentos no Brasil e 296ª 
maior empresa do país, com a 3ª melhor posi-
ção em Crescimento Sustentável e a 5ª Maior 
Rentabilidade entre as empresas do setor de 
alimentos. Outro destaque foi o recebimento 
do prêmio Melhor Empresa do Agronegócio 
no Segmento de Laticínios, promovido pela 
Editora Globo, em parceria com a Revista 
Globo Rural.

Fotos: Divulgação



 - MARAVILHA - S C, 21 de novembro de 2015 - edição 356 a/15

OS HOMENAGEADOS

Nascido em 1º de setembro de 1958, em 
São Paulo, é o filho primogênito do casal 
Saladi Helou e Cleópatra Cornélia Rosália 
Chiorbole Helou. Formou-se em Engenha-
ria Civil pela Faculdade de Engenharia Po-
litécnica da Universidade de São Paulo. Fez 
um curso de Matemática Financeira volta-
da para empreendimentos e uma especiali-
zação em Concreto Armado na Universida-
de Politécnico em Milano, na Itália.

Teve a oportunidade de se fixar e traba-
lhar na capital paulista, mas como o pai ti-
nha o sonho que trabalhassem juntos, Mar-
cos voltou para Goiás e começou a ajudá-lo 
na Piracanjuba. Neste primeiro momento, 
foi por pouco tempo, pois estava deter-

minado a seguir no ramo da engenharia. 
Procurou familiares que atuavam na área, 
e logo conseguiu um trabalho na Irecil, dos 
irmãos Rassi, seus tios Said, Omar, Jamal 
e Wagih, e primos Artur, Tereza e Alberto, 
com os quais aprendeu muito.

Vivenciando o ambiente da área, en-
tre um projeto e outro, recebeu o convite 
para lecionar na Universidade Católica de 
Goiás, atual Pontifícia Universidade Católi-
ca. Por todo o período que ficou em Goiâ-
nia, seguiu como professor de Estrutura de 
Concreto Armado, tanto no curso de Enge-
nharia como no de Arquitetura. E, mesmo 
distante, ajudava o pai fazendo cobranças, 
trabalhos de banco e visitas a clientes.

Quando a família decidiu instalar uma 
unidade do laticínio na cidade de Bela Vis-
ta, Marcos desenhou o projeto e começou a 
construção da fábrica. Com o falecimento do 
seu pai, sentiu-se na obrigação de dar conti-
nuidade e assumir a empresa, juntamente 
com seu irmão Cesar, que estava em Piracan-
juba há apenas três meses.

Marcos casou-se no dia 2 de dezembro 
de 1993 com Christiane Abrão Helou. Tem 
três filhos: Leonardo Abrão Helou, Pedro Ab-
rão Helou e Renato Abrão Helou.

Marcos Helou foi membro do Rotary 
Club Bela Vista, entidade que lhe homena-
geou por diversas vezes. Também possui tí-
tulos de Cidadão Goianiense e Bela-Vistense.

MARCOS HELOU – DIRETOR INDUSTRIAL

CESAR HELOU – DIRETOR DE RELAÇõES INSTITUCIONAIS

MáRIO SERGIO PIRES PINHEIRO - GERENTE DA UNIDADE INDUSTRIAL DO 
LATíCINIOS BELA VISTA

Nascido em 30 de junho de 1961, em São 
Paulo, é filho de Saladi Helou e Cleópatra Cor-
nélia Rosália Chiorbole Helou. Teve toda sua 
infância e adolescência em São Paulo. For-
mou-se em Engenharia Civil pela Faculdade 
de Engenharia Politécnica da Universidade de 
São Paulo, em 1983.

Com a baixíssima oferta de empregos de-
vido à recessão econômica, recém-formado, 
Cesar Helou, realizou um trabalho para a pre-
feitura de São Paulo, que durou apenas 25 dias, 
durante os quais já percebeu que a área não o 
agradava. Depois, trabalhou em uma empresa 
de seguros, como avaliador de riscos de en-
genharia em construções; atuou também no 
banco Itaú, como analista de sistemas; e no 
banco Sogeral, na mesma função.

Em julho de 1985 estava cursando pós-

graduação em Administração de Empresas, 
na Fundação Getúlio Vargas, em São Paulo, 
quando teve que se mudar para Goiás, com o 
intuito de ajudar seus pais na fábrica de quei-
jos e manteiga das famílias, em Piracanjuba. 
Porém, em outubro do mesmo ano, apenas 
três meses após sua chegada, seu pai sofreu 
um infarto e faleceu. Teve então que assumir 
o Laticínios Bela Vista, junto com seu irmão 
Marcos, e fixou-se em Goiânia.

Cesar casou-se no dia 28 de novembro 
de 1992 com Janice Maria de Mendonça. 
Tem dois filhos: Rodrigo Mendonça Helou 
e Maria Luisa Mendonça Helou.

Ocupa cargos importantes em diversas 
entidades representativas: é presidente da 
Associação Pró-desenvolvimento Indus-
trial do Estado de Goiás; presidente da 

Associação Brasileira da Indústria do Leite 
Longa Vida; vice-presidente do Sindicato 
das Indústrias de Laticínios no Estado de 
Goiás; diretor regional da Associação Bra-
sileira das Indústrias de Queijo; conselhei-
ro da Associação das Pequenas e Médias 
Empresas e Cooperativas de Laticínios do 
Brasil e conselheiro da Associação Brasilei-
ra de Laticínios.

Como consequência do sucesso de 
suas atividades profissionais e sociais, foi 
agraciado com as seguintes condecora-
ções: título de Cidadão Honorário Goiano; 
título de Cidadão Bela-Vistense; Grão-Mes-
tre Ordem do Mérito Anhanguera; prêmio 
Fórum de Líderes Empresariais; Mérito 
Industrial Fieg; Troféu Agroindústria 2005 
e Mérito Legislativo Pedro Ludovico Teixeira. 

Nascido em 18 de março de 1960, em 
Paraguaçu Paulista, é filho de Mário Pinhei-
ro Galvão e de Celisa Cesar Pires. Formou-
se no curso técnico em Contabilidade, em 
1978. Ingressou no ramo de laticínios em 
1978, na empresa Vigor, localizada em São 
Paulo. 

Dois anos depois, recebeu uma propos-
ta para trabalhar na Companhia Goiana de 
Laticínios e, acreditando na oportunidade, 
mudou-se para a cidade de Goiânia. Nessa 
empresa, permaneceu por quase 20 anos e 
conquistou várias promoções.

Em agosto de 1999, ingressou como 
chefe de Garantia da Qualidade no Lati-
cínios Bela Vista, empresa detentora da 

marca Piracanjuba. A vinda de Mário Sér-
gio para a Piracanjuba representou um 
novo momento de ascensão em sua car-
reira profissional. Após três anos, assumiu 
a Gerência Comercial, onde permaneceu 
por oito anos. A somatória da expertise no 
segmento de laticínios e conhecimento 
sobre a empresa foram diferenciais impor-
tantes, quando anunciada a instalação de 
uma fábrica no Sul do Brasil. A confiança 
dos irmãos Helou em seu profissionalis-
mo garantiu sua escolha para assumir a 
Gerência da Unidade Industrial de Mara-
vilha. 

Em 20 de março de 2009, Mário Sérgio 
se mudou para Maravilha, participando 

da escolha de terreno, terraplanagem, 
das obras, dos testes assépticos, partida 
da planta e formação da equipe da nova 
fábrica.

Em 2011, a filial do Laticínios Bela Vis-
ta em Maravilha foi  inaugurada e, desde 
então, vem crescendo em ritmo acelerado. 

Mário Sérgio se casou no dia 22 de ju-
nho de 2011 com Joice Terezinha de An-
drade Dries Pinheiro. Tem quatro filhos e 
um enteado: Filipe Cavalcante Pinheiro, 
Raphael Cavalcante Pinheiro, Rodolfo Ca-
valcante Pinheiro, Valentina Dries Pinhei-
ro e Matheus Dries de Souza.

Mário é um marco na história da Pira-
canjuba.
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Na ocasião a direção entregou uma solicitação para 
aquisição de três ventiladores/respiradores para a UTI

Secretário de Estado da Saúde 
confirma laboratório próprio 
para Hospital São José

MARAVILHA 

ILAINE ROHDEN

O secretário de Estado da Saúde, 
João Paulo Kleinubing, visitou na 
tarde desta terça-feira (17) o Hospi-
tal São José de Maravilha. A visita foi 
acompanhada pela diretora do Hos-
pital, Neiva Schaefer; presidente da 
entidade, Nilvo Dondoerfer; secre-
tário Regional, Valci Dal Maso; ge-
rente saúde, Darci Thome; prefeita, 
Rosimar Maldaner; diretor clínico 
do hospital, Robson Alexandre Viei-
ra de Souza; secretários de saúde da 
região, equipe da SDR e do hospital. 

Conforme destacado pelo pró-
prio secretário de Saúde de Santa 
Catarina, o objetivo da visita é co-
nhecer o funcionamento e a estru-
tura do hospital, que foram apre-
sentados pela diretora e pelo diretor 
clínico do Hospital São José. 

Na ocasião, Kleinubing confir-
mou o repasse de R$ 340.284,00 para 
a instalação do laboratório próprio 
do hospital, que nestes 59 anos de 
funcionamento conta apenas com 
os trabalhos de um laboratório ter-
ceirizado. “Este valor já foi autoriza-
do e a expectativa é assinar o convê-
nio para liberação até o final deste 
ano”, ressalta o secretário de Estado.

A diretora do Hospital São José 
aproveitou a oportunidade para so-
licitar o auxílio da Secretaria de Es-
tado da Saúde para a aquisição de 
três ventiladores/respiradores para 
a UTI, tendo em vista que três des-
tes equipamentos estão danificados 
e precisam ser substituídos. “Quan-
to aos respiradores, o pedido será 
encaminhado para ser viabilizado, 
pois é uma necessidade do hospital 
e principalmente dos seus usuários. 
Vamos olhar com atenção para este 
pedido”, frisa Kleinubing. 

Ainda de acordo com Kleinu-
bing, na última semana a equipe da 
Secretaria de Estado de Saúde esteve 
no hospital e agora está discutindo 
sobre a contratualização do convênio 
do governo do Estado com o Hos-
pital São José para a manutenção e 
funcionamento da UTI. “Precisamos 
reconhecer não somente a qualidade 
física da estrutura do hospital, mas 
também da equipe, dos serviços que 
são prestados, da essência da UTI, 
que já foi um grande desafio no pas-
sado, e eu acho que o Hospital São 
José de Maravilha tem muito a con-
tribuir na região com a prestação de 
serviços na saúde”, salienta. 

Laboratório próprio 
De acordo com a diretora, o 

Hospital São José de Maravilha en-

caminhou o projeto para instalação 
do laboratório próprio no dia 5 de 
setembro e no fim de outubro rece-
beu uma confirmação do secretário 
Kleinubing. Ainda em agosto o pedi-
do foi feito para o deputado estadual 
Marcos Vieira (PSDB), que interme-
diou a aprovação do projeto. 

O valor autorizado de R$ 
340.284,00 prevê a aquisição dos se-
guintes equipamentos: hemocultura 
automatizada; analisador quantitati-

vo de marcadores cardíacos; analisa-
dor automático de células sanguíne-
as; analisador de urina; analisador 
automático bioquímico; analisador 
de eletrólitos; analisador automáti-
co de células sanguíneas; autoclave 
vertical 30 litros; balança; centrífuga; 
banho maria; coagulômetro; dois 
microscópios; dois homogeneiza-
dores de sangue; poltrona reclinável; 
cinco mesas de tamanhos diferentes; 
e duas bancadas. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Secretário Kleinubing conheceu as instalações do Hospital São José 

Kleinubing confirmou o repasse para a instalação do laboratório próprio 
do hospital

Solicitação de três ventiladores/respiradores foi entregue ao secretário 

A diretoria do Centro Cultural 
25 de Julho fará várias atividades, 
que serão desenvolvidas no fim de 
ano, nos meses de novembro e de-
zembro. O primeiro evento será no 
dia 21 de novembro, o encontro de 
corais, na sede da entidade.

Já no dia 29 de novembro haverá 
almoço grátis para os sócios que es-
tão em dia com o anual. “Para o al-
moço, todos os sócios que quiserem 
participar deverão retirar as fichas  
até o dia 26, na sede do Centro Cul-
tural 25 de Julho, com Rosi ou Ade-
mir. Também é necessário levar pra-

tos e talheres”, explica o presidente 
da entidade, Mario Fülber.

O último evento da entidade 
será realizado no dia 12 de dezem-
bro, na sede. É a assembleia geral 
ordinária, às 13h30, com a presença 
da maioria dos associados, ou, em 
segunda convocação, às 14h, com 
qualquer número de sócios pre-
sentes. Os seguintes assuntos serão 
tratados: prestação de contas da 
atual diretoria; informações sobre a 
reforma da sede social, assuntos di-
versos de interesse da entidade.

Atividades
Centro Cultural 25 de Julho 
promove vários eventos até 
dezembro

COLUNA SEMANAL DA CDL/ASSOCIAÇÃO 
EMPRESARIAL DE MARAVILHA

Aniversariantes: 
21-11 Geneci Salete Machado (Loja Urbana); 22-11 Celso Antonio 

Weber (Milênio Dist. de Livros); Eder Signor (Atualizar); 23-11 Jocile-
ne Dalpizzol Johann (Ornare Móv. e Decorações); Teresinha Dreifke 
Zanin (Duetto Modas); Vanilda Mohr (Joalheria e Ótica Confiança); 
25-11 Fabiana Tumelero Alexander (Contabilidade Heller); 27-11 
Fabio Luiz Ballestreri (Mecânica Clinicar); Leane Sueli Dreifke (Duet-
to Modas); Eleni T.F. De Oliveira ( Mozar Auto Elétrica); Silvia Vogel 
(Contamar)

24-11 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/Associação 
Empresarial.

24-11 4º Módulo do Programa Desenvolvimento de Lideranças, 
terça-feira, às 8h, na CDL/Associação Empresarial.

24-11 Business do Núcleo do Jovem Empreendedor, terça-feira, às 
19h, na FM Pneus.

27-11 CRC Solidário, promovido pelo Núcleo dos Profissionais 
Contábeis, sexta-feira, às 10h, no Asilo Lar Coração de Maria.

CDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha | Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

C.C. 25 de Julho já realizou vários eventos em 2015

Arquivo

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

Integrantes de diversos motogrupos da região 
participaram do almoço no domingo (15)

Motogrupo Fora de Giro realiza 
almoço de confraternização

Equipe de Maravilha é campeã dos Jogos 
Anuais de LEO Clubes

AGRADECIMENTO 

Jalc 

O Motogrupo Fora de Giro de 
Maravilha realizou no domingo (15) 
almoço de confraternização, no Par-
que de Exposições Carlos Alberto Be-
grow (Tomatão).

De acordo com o presidente do 
grupo, Uendel Wenzel, o almoço é re-
alizado anualmente para comemorar 
o Moto Giro, e destacou que mesmo 
o evento não sendo realizado neste 
ano, em virtude das obras no espaço 
utilizado para realização do encontro 
não estarem prontas, o grupo fez o al-
moço para manter os laços de ami-
zade e agradecimento aos grupos 
da região que sempre participam.

O presidente ressalta que apro-
ximadamente 100 pessoas de di-
versos municípios da região parti-
ciparam do almoço, que teve como 
cardápio churrasco, pães, cucas e 
saladas. “Agradecemos aos amigos 
de todos os motogrupos que parti-
ciparam do almoço. Esperamos que 
em 2016 o Moto Giro seja realizado, 
mas não está garantido que saia”, 
frisa.

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Integrantes do Motogrupo Fora de Giro organizaram o almoço

Cardápio foi à base de 
churrasco, pães, cucas e saladas

Nos, dias 14 e 15 de novembro 
os integrantes do LEO Clube de 
Maravilha estiveram em Fraiburgo 
para participar da 17ª edição dos 
Jogos Anuais de LEO Clubes (Jalc) 
2015. O evento reuniu cerca de 270 
competidores dos clubes perten-
centes ao Distrito LEO LD-8, sendo 
que o clube de Maravilha consa-
grou-se como o campeão-geral dos 
jogos.

A conquista se deu em virtude 
do clube ter alcançado boas colo-
cações em diversas modalidades. 
Além do troféu de campeão-geral 
e maior delegação, os companhei-
ros trouxeram para a Cidade das 
Crianças um troféu especial, deno-
minado “Ex. CLEO Dirceu Rafaeli 
‘Galego’ – LEO Clube de Coronel 
Freitas”, em razão do LEO Clube de 
Maravilha ter vencido o Jalc por três 
anos alternados (2011, 2013 e 2015).

De acordo com a presidente do 
clube, Taiânia Presotto, o Jalc é um 
evento esportivo, mas também um 
momento de união entre os clubes, 
para fortalecer laços de amizade 
entre os companheiros e o espíri-
to LEOístico. “As premiações de-

LEO Clube de Maravilha consagrou-se como campeão-geral dos jogos

divulgação LEO Clube

monstram o quão empenhados e 
dedicados são os companheiros do 
nosso clube. Estou imensamente 
feliz e orgulhosa desta equipe, pois 
a cada evento e campanha realiza-
dos os companheiros se superam e 
mostram a força que temos juntos”, 
ressalta. Ela agradece também aos 
clubes de Lions, empresas e parti-
culares que auxiliaram o LEO com 
patrocínios para o evento.

O LEO Clube Maravilha foi pre-
miado com o primeiro lugar nas 
seguintes categorias: corrida 400 m 

masculino; salto em distância fe-
minino; maratona masculino; tênis 
de mesa feminino; truco feminino; 
xadrez masculino; vôlei feminino; e 
vôlei masculino.

Na segunda posição o clube ma-
ravilhense foi premiado nas catego-
rias: corrida 100 m feminino; futsal 
feminino; e atletismo feminino.

Já a terceira posição foi conquis-
tada nas categorias: corrida 400 m 
feminino; lançamento de peso fe-
minino; bocha feminino; e atletis-
mo masculino.

A vida à suma zero
Na “teoria dos jogos” e na “teoria econômica” um jogo de 

soma zero se refere a jogos em que o ganho de um jogador re-
presenta necessariamente uma perda para o outro jogador. 

Tem uma pesquisa da organização Oxfam International que 
avaliou o seguinte: um seleto grupo de apenas 85 pessoas con-
centraria a mesma riqueza que os 3,5 bilhões mais pobres do pla-
neta. A fortuna desses ricos seria de US$ 1,7 trilhão. Os 1% mais 
ricos do mundo concentrariam a metade da riqueza global.

Para a Oxfam, dedicada ao combate à pobreza, o alto nível de 
desigualdade está relacionado à concentração de poder, que garante 
mais oportunidades aos mais favorecidos. A entidade cita pesqui-
sas realizadas em seis países, inclusive o Brasil, que mostram que 
a maioria das pessoas acredita que as leis são distorcidas em favor 
dos mais ricos. Segundo o estudo, paraísos fiscais, práticas anticom-
petitivas e baixo investimento em serviços públicos estão entre os 
fatores que dificultaram uma melhor distribuição de oportunidades. 

Do meu ponto de vista, o raciocínio suposto por trás dessa 
leitura baseia-se claramente sobre uma linha econômica-filosófica 
ao mesmo tempo muito ideológica e abstrata quanto evidentemen-
te superada e ineficaz. A leitura conclusiva sobre a citada se funda 
sobre uma visão econômica à suma zero, ou seja, uma leitura onde 
a riqueza “de um” é possível enquanto deixa pobre “alguém outro”. 

Isso é claramente um absurdo. É apenas olhar para o mundo para 
dar-se conta de como a pior pobreza está concentrada nos países 
comunistas e como existem casos onde empresários se tornam ricos 
desenvolvendo business que ao mesmo tempo se tornam meios 
para melhorias gerais e riquezas para os outros. Pensem na Vale do 
Silício, onde se concentram as maiores riquezas empresariais ICT 
do mundo (Apple, Microsoft, Facebook, Google, etc.), Gates, Jobs, 
Zuckerberg, etc. (pelo menos até o ponto que ficam no respeito das 
leis) não tiraram bens dos outros para acumular o patrimônio deles. 
Bem pelo contrário: criaram riqueza, desenvolvimento, bem-estar 
por muitas pessoas e até mesmo para os governos e a ordem mun-
dial. É só lembrar a Primavera Árabe, movimento libertário árabe 
em defesa da liberdade de estudo e equidade social, organizada e 
perpetrada totalmente pelo Facebook, em um dos países mais tiranos 
do mundo, ou a implementação na África da telefonia móvel pri-
vada, que permitiu em poucos anos de deixar comunicar 91% dos 
africanos, os quais, até a introdução desse business privado, vinham 
sujeitados por governos antidemocráticos, manipuladores, corrup-
tos, tirânicos, repressores e violentos, apesar da máscara socialista. 

Sem dúvidas, o capitalismo tirou centenas de milhões da com-
pleta miséria, o estado natural da vida humana, e permitiu um 
aumento expressivo da população mundial. Se temos 7 bilhões de 
bocas podendo ser alimentadas hoje, isso se deve ao capitalismo.

Infelizmente, ainda há, sim, muita miséria, justamente por causa 
dos obstáculos impostos por governos ao funcionamento do mercado. 
Os locais mais pobres são também aqueles com menos liberdade eco-
nômica, menos empreendedorismo, menos concorrência de empresas 
na busca pelo lucro em ambiente com respeito às regras do jogo.

Quanto mais perto do modelo socialista, que só pensa em 
distribuir o que já existe, mais pobreza temos. É uma men-
talidade “ex post facto”, que olha em retrospecto àquilo que 
já existe, que foi criado por outros, e exige sua parte como se 
fosse um “direito natural”, típico das crianças mimadas. 

O ponto é que, embora esse raciocínio econômico à suma zero 
esteja claramente errado, inclusive de um ponto de vista histórico, eco-
nômico e político, muitas pessoas ainda “funcionam” movidas por esse 
raciocínio à suma zero, conforme uma lógica psicológica muito forte e 
vista como certa para os demais. A lógica do “custo-benefício”. Em par-
ticular a tradução em termos psicológicos dessa logica é a seguinte: “se 
não ganho nada, não faço nada”, ou “se não tem lucro pra mim, então 
não é bom”, que é o princípio por trás de uma sociedade não justa, cor-
rupta e violenta. Essa lógica pode ser dramática. É só ver, por exemplo, 
como “enquanto os taxistas de Paris desligaram os taxímetros para 
levar o máximo de pessoas para suas casas, os comerciantes de Gover-
nador Valadares aumentaram o preço da água mineral”. O ponto é que 
a vida, assim como a economia, não é um jogo à suma zero e o lucro 
não coincide com ganho. E na próxima coluna vou mostrar a diferença. 
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NO FUNDO DA TRISTEZA, ENCONTRA-SE O SANTUáRIO DA ALMA

Não se afogue em sua própria tristeza. Os valiosos diamantes 
estão ocultos nas camadas profundas da crosta terrestre, as precio-
sas pérolas estão escondidas dentro das ostras, nas profundezas 
do mar. Não deixe de descobrir tesouros preciosos, atendo-se às 
rochas ou às ostras que os envolvem. Se você se encontra em difi-
culdade, considere essa situação como “trabalho de escavação da 
mina” que o levará à descoberta de um “tesouro resplandecente”.

Livro: Mensagens de Luz
reuniões da Seicho-no-IE

terças-feiras às 20 horas 
quintas-feiras às 15 horas
Encontro da Mulher feliz

na Associação Local de Maravilha/SC
rua 27 de Julho, nº 2081

Já estão definidos os horários es-
peciais de atendimento no comér-
cio de Maravilha para o Natal 2015. 
O acordo foi estabelecido entre o 
Sindicato dos Empregados no Co-
mércio do Extremo-Oeste de Santa 
Catarina, o Sindicato do Comércio 
Varejista e Atacadista do Extremo
-Oeste de SC e a CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha. 

Nos dias 12 e 19 de dezembro 
será Sábado Mais e as lojas estarão 
abertas das 8h às 12h e das 13h às 
16h. O dia 5 de dezembro já estava 
preestabelecido como Sábado Mais, 
portanto, serão três sábados com 
atendimento especial naquele mês.  

O expediente nos dias 21, 22 e 
23 de dezembro (segunda, terça e 
quarta-feira) será das 8h às 12h e 

das 13h às 21h. Na véspera de Na-
tal, dia 24, o comércio atende das 
8h às 12h e das 13h às 16h. Nos dias 
26 e 31, haverá atendimento das 8h 
às 12h. 

O excesso de horas trabalhadas 
no período do Natal 2015 pode-
rá ser compensado até no dia 31 
de janeiro de 2016. Caso não haja 
a referida compensação, deverão 
ser pagas as horas, com acréscimo 
de 80% sobre a hora normal, até o 
quinto dia útil do mês de fevereiro 
de 2016.  

As horas não trabalhadas nos 
dias 24 e 31 de dezembro de 2015 
e 2 de janeiro de 2016 poderão ser 
descontadas das horas já traba-
lhadas no horário especial de Na-
tal no mês de dezembro de 2015, 

sendo o limite máximo de 10 horas 
descontadas.  

As empresas que não dispuse-
rem de cantinas ou refeitórios deve-
rão destinar um local em condições de 
higiene, a fim de que seus empregados 
possam se alimentar. As empresas não 
poderão fornecer alimentação com 
valor inferior à importância de R$ 
17,00 por noite a cada empregado que 
estiver trabalhando em regime de hora 
especial nos dias 21, 22 e 23 de dezem-
bro, sob pena da multa.

Cópia do acordo, homologado 
pelo Ministério do Trabalho, foi en-
caminhada pela entidade a todos os 
associados. O documento também 
está disponível para download no site 
da CDL/Associação Empresarial, na 
aba Imprensa.

Conforme documento, excesso de horas trabalhadas no 
período do Natal 2015 poderá ser compensado até dia 31 
de janeiro de 2016

Acordo estabelece horário 
especial de atendimento 
no comércio 

Promoção “Enem vale smartphone” 
premia estudante

NATAL

Informar

Na última quarta-feira (11), na 
Informar/Unopar polo de Maravilha, 
foi entregue o prêmio da promoção 
“Enem vale smartphone”.

O prêmio foi retirado por Leocli-
des Pelison, pai do ganhador, o aluno 
do 2º ano do ensino médio, Huéliton 
Felipe Pelison. Ele estuda na escola 
Jorge Lacerda e reside na Linha Pedra 
Branca, município de Flor do Sertão. 

Segundo o gerente administrati-
vo da Informar, Flávio Antônio Man-
frin, a promoção foi um sucesso e 
contou com a participação de mais 
de 600 alunos. O prêmio foi retirado por Leoclides Pelison, pai do ganhador

Divulgação/Informar

Essa tal de Liderança...
Queridos Leitores, essa tal de Liderança já foi consi-

derada modismo pelos críticos da Administração, mas 
permaneceu por tanto tempo que hoje é inerente a pro-
fissionais e organizações bem sucedidas. Por este motivo 
compartilho com vocês o que considero o melhor livro 
de liderança que já li: O livro de Ouro da Liderança, de 
John Maxwell. Seguem trechos para nossa reflexão:

O fator com maior potencial para transformar você 
em um líder cada vez melhor é sua iniciativa. Querer ven-
cer não é o suficiente, é preciso passar por um processo 
de aprimoramento e isso exige paciência, perseverança e 
determinação. Peter Senge define o aprendizado como um 
processo que ocorre ao longo do tempo e sempre integra 
pensamento e ação. Os bons líderes sempre levam ou-
tras pessoas consigo e para ganhar credibilidade é preciso 
que este demonstre 3 características: Iniciativa: precisa 
se levantar para subir. Sacrifício: precisa abrir mão para 
subir e Maturidade: precisa se desenvolver para subir. 

A Diferença entre o chefe e líder: o chefe diz vá! O lí-
der diz: vamos! Os melhores líderes compreendem que 
para liderar pessoas é preciso amá-las também. Líde-
res não têm funcionários, tem companheiros de equi-
pe. Afirmam que os companheiros de equipe não tra-
balham para ele, mas com ele. Sem eles eu não serei 
bem sucedido e eles também não serão. Apenas quem já 
passou pela experiência de ser liderado e se saiu bem, 
sabe como exercer a liderança de maneira eficiente.

Um dos preços que se paga pela liderança é a crítica. 
Pouca gente presta atenção aos corredores que estão fora da 
disputa, toda a atenção se volta para quem esta na frente da 
corrida. Você não recebe elogios se não souber ouvir críticas. 
Se você esta sendo alvo de críticas, é porque provavelmente 
esta se destacando. A crítica é algo que você evita com facili-
dade: é só não falar nada, não fazer nada e não ser nada. Aris-
tóteles dizia que um líder seguro nunca precisa se defender. 
Saber ouvir estabelece um vinculo de confiança, que é funda-
mento de todos os relacionamentos duradouros. Pois atenção 
é um dos maiores presentes que podemos dar as pessoas. 

A primeira regra da administração em relação a lide-
rança é: não mande seus patos para uma escola de águias. 
Não vai dar certo. Pessoas competentes são descober-
tas e não transformadas. Elas podem por si só tomar a 
iniciativa e mudar, mas você não conseguira fazê-lo. Se 
você quer gente competente e motivada, precisa encon-
trá-las. Você tem o dever de transformar os patos em pa-
tos ainda melhores e as águias em águias excelentes. 

Ainda, compreender que antes de ser líder dos outros, o 
indivíduo precisa liderar a si mesmo. A maioria das pesso-
as não lidera a própria vida, apenas a aceita. Pense nisso!

Boa semana!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia! A Faismo 2015 se consolidou como a maior feira já 

realizada na região, tanto em público como em atrações

SÃO MIGUEL DO OESTE

KELI FERNANDES E 
CAMILA POMPEO

Se no último dia 13, a chuva 
intimidou os visitantes, no fim de 
semana o sol apareceu e o calor 
predominou, clima propício para 
que o público pudesse prestigiar a 
maior edição da multissetorial de 
São Miguel do Oeste. Famílias lota-
ram o Parque Rineu Gransotto para 
conferir as novidades no comércio, 
indústria, gastronomia, veículos, 
máquinas, agricultura familiar e 
animais. 

A Faismo 2015 se consolidou 
como a maior feira já realizada na 
região, tanto em público como em 
atrações. Dentro dos pavilhões a 
movimentação foi intensa, assim 
como na área externa onde estan-
des com veículos e máquinas agrí-
colas expuseram seus produtos. Na 
praça de alimentação o público 
também esteve presente. 

Fora do parque, a movimen-
tação também era grande. Filas se 
formaram na rodovia que dá aces-

Mais de 50 mil pessoas passaram pela feira

WH Comunicações/Agência IAF

so ao Parque de Exposições Rineu 
Gransotto. Visitantes que queriam 
chegar e outros que deixavam o lo-
cal precisaram ser orientados pela 
Polícia Rodoviária Militar que fez 
a fiscalização no evento durante os 
quatro dias.

No domingo 15, por conta da 
presença massiva da população 

regional, os pavilhões que seriam 
fechados as 18h permaneceram 
abertos até as 19h. Participaram 
260 expositores na edição deste 
ano e o público superou as expec-
tativas da Comissão Organizadora, 
e apesar da crise econômica, a feira 
movimentou R$ 20 milhões em ne-
gócios.

frozen e Peppa Pig
Dois dos maiores sucessos infantis 

dos últimos tempos se apresentaram 
no domingo (15), último dia da Faismo 
2015, para fazer a alegria da criançada de 
São Miguel do Oeste e região. A porqui-
nha Peppa Pig se juntou aos persona-
gens da sensação do cinema Frozen em 
um show ao vivo. 

Os espetáculos individuais de Pep-
pa e Frozen foram apresentados no pal-
co principal da Feira, montado na pista 
de Kart do Parque Rineu Gransotto.

O espetáculo Peppa Pig é uma adap-
tação livre do desenho animado. Apesar 
de ser voltado ao público infantil, o mu-
sical traz histórias para toda a família, 
com muita comédia e música animada.

Crianças se encantaram com as atrações

Joca Martins
A presença de Joca Martins na 

Faismo 2015 em São Miguel do 
Oeste deixou a marca nativista no 
palco no Parque Rineu Gransotto 
neste domingo (15). Num clima 
de preservação da cultura gaúcha, 
Joca iniciou o show, marcado ante-
riormente para as 11h, somente ao 
meio-dia por conta de problemas 
técnicos em uma mesa de som. A 
apresentação do Grupo Canto Nati-
vo, que antecederia a apresentação 
de Joca, teve que ser cancelada por 
causa do horário. Ao som da consa-
grada canção intitulada “Tertúlia”, 
Joca Martins abriu o repertório de 
músicas do show. Joca Martins esteve na Faismo

João Bosco & Vinícius
No sábado (14) foi a vez de 

João Bosco & Vinícius. O show da 
dupla foi o terceiro da programa-
ção artística da feira. A dupla reu-
niu pouco mais de três mil pes-
soas e durante o show, que durou 
cerca de 1h30, destacou os princi-
pais sucessos da dupla e do novo 
CD, “Estrada de chão 2015”. Entre 
as canções está o hit que tornou 
os artistas conhecidos em todo o 
Brasil, “Chora, me liga”.

Dupla reuniu mais de três mil 
pessoas e durante o show

Luan Santanna
O show, que teve qua-

se duas horas de duração, 
iniciou com a música 
“Tudo o que você quiser” 
e emocionou os fãs que 
foram até mesmo de ou-
tras partes do Estado, e 
de fora de Santa Catarina, 
para conferir a apresen-
tação do artista. “Nega”, 
“Um beijo” e “Você não 
sabe o que é amor” tam-
bém fizeram parte do re-
pertório do astro do pop 
sertanejo.

Show teve 
quase duas 

horas de 
duração
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Hoje, 21 de novembro, foi 
instituído como o Dia Na-
cional de Combate à Den-
gue. Neste dia, campanhas 

de divulgação e prevenção são reali-
zadas em todos os estados visando 
repassar e atualizar as informações 
sobre a doença, assim como enfatizar 
os novos agravos decorrentes da pro-
liferação do vetor, o mosquito Aedes 
Aegypti. Além da dengue, que em si já 
provoca grandes problemas à saúde 
pública, a febre Zika e Chikungunya 
estão sendo identificados em vários 
estados brasileiros.

O Aedes Aegypti é uma espécie 
hematófaga originária da África que 
chegou ao continente americano na 
época da colonização. É facilmente 
reconhecido pelo tamanho pequeno, 
cor geral marrom médio, apresen-
tando uma nítida faixa curva, bran-
co-prateada de cada lado do tórax e 
outra mais fina, reta, longitudinal, 
central, as quais formam a figura de 
uma lira. Possui hábitos diurnos, ou 
seja, a hematofagia (alimentação), 
cópula (reprodução) e oviposição 
(postura de ovos) ocorrem durante o 
dia. O mosquito vive de 15 a 20 dias e 
leva em média sete dias de desenvol-
vimento de ovo à adulto. Os ovos são 
colocados em grupos (10 a 30 ovos 
por criadouro), são resistentes à des-
secação, podendo permanecer por 
mais de um ano. A fêmea se alimenta 
de sangue humano a cada três dias 
em média e uma fêmea infectada 
pode ter várias alimentações sanguí-
neas curtas em diferentes hospedei-
ros, disseminando assim o vírus.

Dengue
A dengue é uma doença infeccio-

sa causada por um arbovírus (exis-
tem quatro tipos diferentes de vírus 
da dengue: DEN-1, DEN-2, DEN-3 e 
DEN-4) e é um dos principais pro-
blemas de saúde pública no mundo. 
A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) estima que entre 50 e 100 mi-
lhões de pessoas se infectem anual-
mente, em mais de 100 países, de to-
dos os continentes, exceto a Europa. 
Cerca de 550 mil doentes necessitam 
de hospitalização e 20 mil morrem 
em consequência da dengue. 

Seus sintomas incluem: febre 

elevada, fortes dores de cabeça e nos 
olhos, além de dores musculares e 
nas articulações. E na sua forma mais 
grave apresenta: dor abdominal in-
tensa, sangramento nas gengivas/
nariz/hemorragias, dificuldade res-
piratória, diminuição da diurese, hi-
potermia, entre outros. 

Conforme o Ministério da Saúde, 
uma infecção curada de dengue con-
fere ao paciente imunidade contra o 
tipo de vírus responsável. Para estar 
totalmente imunizado é necessário 
ter contato com os quatro tipos de 
vírus. Caso contrário, a cada contágio 
com um novo tipo de vírus os sinto-
mas são mais intensos e o risco de 
desenvolver a dengue grave é mais 
alto.

Chikungunya
A chikungunya é uma doença 

infecciosa febril, causada pelo vírus 
(CHIKV), que pode ser transmitida 
pelos mosquitos Aedes Aegypti e Ae-
des Albopictus. O início dos sintomas 
ocorre de dois a dez dias após a pi-
cada do mosquito, podendo chegar 
a 12 dias – este é o chamado período 
de incubação. 

Os sintomas são febre de início 
repentino e dores intensas nas ar-
ticulações de pés e mãos – dedos, 
tornozelos e pulsos. Pode ocorrer, 
também, dor de cabeça, dores nos 
músculos e manchas vermelhas na 
pele. Até o início de outubro houve 
casos de transmissão em 44 muni-
cípios de seis estados – Amazonas, 
Amapá, Pernambuco, Sergipe, Bahia 
e Mato Grosso do Sul – além do Dis-
trito Federal. Ao todo, foram 14.373 
casos suspeitos de chikungunya no-
tificados em todo o país. 

Febre zika
A febre zika é uma doença viral 

aguda, transmitida principalmente 
por mosquitos, tais como o Aedes Ae-
gypti, caracterizada por, febre inter-
mitente, hiperemia conjuntival não 
purulenta e sem prurido, artralgia, 
mialgia e dor de cabeça. Apresenta 
evolução benigna e os sintomas ge-
ralmente desaparecem espontanea-
mente após três a sete dias. 

O vírus zika foi isolado pela pri-
meira vez em primatas não huma-
nos em Uganda, na floresta Zika, em 
1947, por esse motivo esta denomi-

nação. Entre 1951 e 2013, evidên-
cias sorológicas em humanos 
foram notificadas em países 

da África, Ásia e Oceania. 
Segundo o Ministério 

da Saúde no Brasil 

DIA NACIONAL DE COMBATE À DENGUE 

Doença é transmitida pelo mosquito Aedes Aegypti, que 
também transmite a febre zika e a chikungunya

o zika vírus foi identificado pela pri-
meira vez em abril deste ano e já foi 
confirmado em 14 estados brasilei-
ros. Ocorrências já foram registradas 
em Roraima, Pará, Maranhão, Piauí, 
Ceará, Rio Grande do Norte, Paraíba, 
Pernambuco, Alagoas, Bahia, Espíri-
to Santo, Rio de Janeiro, Mato Grosso 
e Paraná.

Zika vírus é principal 
hipótese do aumento de 

casos de microcefalia
A epidemia de contaminação 

por zika vírus, no primeiro semestre, 
é a principal hipótese do Ministério 
da Saúde para explicar o aumento 
nos casos de microcefalia. De acor-
do com o Ministério, essa hipótese 
foi considerada principal a partir da 
identificação do vírus no líquido am-
niótico de duas gestantes da Paraíba, 
que apresentaram sintomas da infec-
ção na gravidez e os bebês estão com 
microcefalia. 

O diretor do Departamento de 
Vigilância de Doenças Transmissí-
veis do Ministério da Saúde, Cláudio 
Maierovitch, afirmou que há grandes 
chances de o vírus zika ser a causa do 
aumento no número de casos da mi-
crocefalia. “Isso quase fecha o diag-
nóstico da correlação entre infecção 
por vírus zika e a microcefalia. Por-
que não é esperado que exista vírus 
zika em nenhum tecido do corpo hu-
mano. Isso revela infecção aguda pelo 

vírus zika, e que o vírus, além de estar 
presente no organismo, ele passou 
para o feto, no líquido amniótico. En-
tão é altamente provável a correlação 
entre as duas coisas. Ou seja, que não 
seja apenas uma coincidência de que 
o vírus zica está presente e uma mi-
crocefalia também, mas que uma coi-
sa é determinada pela outra”, explica. 

Na última semana, foi declara-
da Emergência em Saúde Pública 
de Importância Nacional para dar 
maior agilidade às investigações. De 
acordo com o boletim epidemioló-
gico, já foram registrados 399 casos, 
em 2015, em sete estados. Destes, 
268 em Pernambuco, 44 em Sergi-
pe, 39 no Rio Grande do Norte, 21 na 
Paraíba, nove no Ceará, dez no Piauí 
e oito casos na Bahia. Por fim, o Mi-
nistério da Saúde recomenda que 
as gestantes continuem nas consul-
tas de pré-natal, e realizem todos os 
exames recomendados pelo médico. 
Não consumam bebidas alcoólicas, 
qualquer tipo de drogas, ou medi-
camentos sem a orientação de um 
médico. É importante que a gestante 
adote medidas para reduzir a pre-
sença de mosquitos transmissores 
de doença, manter portas e janelas 
fechadas e usar calça e camisa de 
manga comprida.

Aedes Aegypti
O Aedes Aegypti encontra-se pre-

sente em grande parte do território 

nacional e em 2015 Santa Catarina 
enfrentou sua primeira epidemia 
de Dengue, ocorrida em Itajaí, com 
mais de três mil casos confirmados 
na última temporada de verão. En-
tre janeiro e outubro deste ano, foram 
confirmados 3.578 casos de dengue, 
sendo 3.269 autóctones (transmissão 
dentro do Estado), 253 importados e 
56 permanecem em investigação. Em 
2014, 69 casos foram confirmados, sen-
do três autóctones e 66 importados.

Na região Oeste do Estado, como 
pode ser visualizado no mapa acima, 
há grande concentração de municí-
pios com presença do mosquito, sendo 
quem em Maravilha até agora foram 
encontrados 59 focos do Aedes Aegyp-
ti e 18 de Aedes Albopictus. No entanto 
devido à grande quantidade de chuvas 
neste período, esse número tende a se 
elevar.

Cuidados básicos como a elimina-
ção dos criadouros é a principal forma 
de evitar a proliferação do vetor e assim 
bloquear a transmissão da doença.



 - MARAVILHA - S C, 21 de novembro de 2015 - edição 356

Rosiane Poletto Estela Serpa

V/03

Área Vip
revisao@jornalolider.com.br
vip@jornalolider.com.br

 E-mails:

Inaugurou no último dia 13 o novo espaço 
do laboratório Bioanálises. Agora com dois 
endereços, para facilitar o atendimento. O novo 
espaço está localizado na Avenida Sul Brasil, em 
frente ao Hospital São José. 

Na quinta-feira (19) 
foi realizado mais um 

clássico do esporte, no 
qual os apaixonados 

pelo futebol puderam 
assistir a um belo jogo 
entre o time do nosso 

Oeste, a Chapecoense, 
contra o Internacional, 
no qual a Chapecoense 

derrotou o time 
gaúcho. Confira 
algumas fotos! 

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações
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Simone Hübner

V/04

Um Toque de Requinte

1. Vestir o tamanho cer-
to (nem mais, nem menos)

Não se prenda à numeração, mas sim 
ao tamanho e caimento. Alguns fabricantes 
têm fôrmas menores que outros e isso vai 
refletir no seu corpo. Se você veste 42, não 
fique deprimida em vestir uma calça 44 ou 
46 se elas ficarem melhores em você, pois 
ninguém verá a etiqueta por dentro, mas 
sim o caimento da peça no seu corpo.

Isso não significa que você engor-
dou, apenas que o formato daquele fa-
bricante é menor do que o normal.

Outra coisa: roupa apertada demais, 
com as gordurinhas desesperadas sal-
tando para fora dela, é simplesmente 
horrível! Não cometa esse desatino!

  
2. Valorize o que tem de mais bo-

nito no seu corpo e disfarce as imper-
feições ou aquilo que te desagrada

A peça mais forte do look deve ser usada 
na parte do seu corpo que você considera mais 
bonita, pois será o ponto que chamará a atenção 
dos olhares alheios. Para as partes do seu corpo 
que não te agradam, existem várias técnicas de 
disfarça-las, a fim de equilibrar todo o conjunto. 

Meninas, barriguinha de fora somente para 
as mulheres com abdômen sequinho. Mesmo 
que você tenha um piercing lindo no umbigo 
para mostrar, se não estiver totalmente em 
forma, deixe para mostrá-lo na praia. Fica a dica! 

  
3. Cuidado com os decotes
Um decote mal colocado pode arruinar o seu 

look! Para não errar, não exagere nele, pois pode 
correr o risco de parecer vulgar em vez de sexy.

 - As mulheres que têm busto peque-
no podem usar diversos tipos de decotes, porém 
sempre tomando cuidado para não achatá-lo 
demais e ele parecer menor do que realmente é.

- As mulheres com busto tama-
nho médio podem abusar dos decotes 
e apostar, em particular, dos decotes V, 
redondo, canoa ou tomara-que-caia;

- Já as mulheres com busto avantaja-
do precisam ter um enorme cuidado na 
escolha do decote, uma vez que os bustos são 

a parte do corpo que mais chamam 
atenção. Os decotes mais indicados 
são os V (mas não podem ser muito 
profundos, senão fica vulgar). Já os 
tomara-que-caia devem ter uma 
boa estrutura para sustentar bem 
o busto, senão... Deixe-o de lado! 

4. Se vestir de acor-
do com a sua idade

Mulher madura com roupas 
muito joviais tende a ficar vulgar ao 
invés de elegante e sexy. Roupinhas 
apertadas e curtinhas não caem 
bem para mulheres acima dos 50. 

  
5. Se vestir de acordo com 

a ocasião, local e horário
Procure sempre saber que estilo 

de traje deve usar quando for a de-
terminado evento e fique ligada no 
horário. Em geral, eventos matutinos 
pedem roupas mais leves, claras e sem 
brilho; eventos vespertinos já permi-
tem um certo brilho no visual; já nos 
eventos noturnos você pode se jogar 
no brilho e em looks mais ousados 
e escuros. Fique atenta também no 
local do evento, pois há lugares que 
pedem trajes mais conservadores. 

 
6. Não deixe sua lin-

gerie aparecer!!!
Só permita isso acontecer se 

ela for compor a roupa de alguma 
forma e se você tiver muita certeza do que 
estiver fazendo, caso contrário, jamais!!! Lingerie 
aparecendo pode torná-la vulgar ou desleixada.

 
7. Evite mais de três cores no visual, 

sendo que duas delas devem ser neutras. 
Dessa forma, dificilmente você vai errar

A menos que você tenha muita se-
gurança em moda ou no seu estilo pró-
prio, siga a regra das três cores que 
você dificilmente cometerá erros.

Escolha duas cores neutras e uma mais 
forte para dar vida ao seu look. Muitas pes-

soas dizem que cores neutras não entram na 
conta das três cores, porém eu discordo. 

Não é porque são neutras que você 
pode colocar uma camisa branca, uma cal-
ça cinza, um sapato bege e um cinto pre-
to e pensar que está abafando... E o pior: 
achar que ainda pode acrescentar mais 
três cores a esse look! Ninguém merece!

 Se você for mais ousada, pode optar por 
adicionar mais uma cor forte ao modelito, 
desde que uma cor seja análoga à outra. 
Não tente combinar cores com-
plementares. Embora tenham 
este nome, dificilmente se “com-

plementam” em um look. Deixe essa difícil 
combinação para os especialistas em moda.

Outra combinação que não agrada a 
muitos é o rosa e o vermelho em um mes-
mo look. Sugiro evitar para não errar.

Lembre-se que os acessórios e a maquia-
gem fazem parte do look final, portanto as cores 
escolhidas devem entrar na conta. A cor forte 
para dar “vida” ao look pode ser adicionada 
na make, pois fica lindíssimo e elegante.  

Espero que tenham gostado das dicas...
Excelente fim de semana a todos...

Divulgação
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Galeria
V/05

Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

Basta um reencontro, breve que seja, para que os afetos renasçam, as saudades se 
abrandem, os papos apareçam e os risos retornem. E foi exatamente assim. Mesmo 
passados dez anos da formatura do ensino médio na Escola de Educação Básica Nossa 
Senhora da Salete, os laços de amizade prevaleceram e a alegria contagiou a todos. Que o 
reencontro dos formandos 2005 de sábado (14) seja o primeiro de muitos, para mantermos 
acesa a luz do que há de melhor na vida: a amizade! 

Leo 
Parabéns por esse dia tão 
especial, muita alegria, 
paz e harmonia. Que 
todos os seus desejos 
se realizem, pois você 
merece. Feliz aniversário, 
comemorado ontem (21)!

Marcia 
Que o brilho de tua vida busque no céu a essência da luz da 
vitória, para espalhar em teu caminho otimismo, esperança, 
compreensão, coragem e que tenha determinação para 
continuar a vencer. Parabéns pelo aniversario comemorado 
no dia 23. Feliz aniversário!

Quem comemorou mais um aniversário ontem (21) foi a Simone Gruchinski Waldow, 
amanhã (22) é a vez de Éder Signor, e na segunda-feira (23) que comemora é a Jordana 

Cassol. A Equipe Copema deseja a todos muitas felicidades, sucesso e as bênçãos de Deus.

Jacson 
Que a felicidade seja 

constante em sua vida 
e a vitória se torne uma 

certeza! Deus te abençoe. 
Sucesso sempre. Parabéns 

pelo aniversário que será 
comemorado na quarta-

feira (25). 
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As aventuras de Paddington
Paddington (voz de Ben Whishaw) foi criado na floresta do Peru 
pelos tios Pastuzo (voz de Michael Gambon) e Luzy (voz de Im-
elda Staunton), mas um terremoto acaba separando o trio. Di-
ante disto, o pequeno urso é enviado pela tia para Londres, lo-
cal onde mora um explorador que visitou o Peru décadas atrás. 
Paddington faz a viagem clandestinamente e, ao chegar, acaba 
indo para uma estação de trem. Lá ele conhece a família Brown, 
que decide ajudá-lo a encontrar o tal explorador. Só que a vida 
na civilização e entre humanos não é tão simples assim.

Terremoto -  A Falha de San Andreas
Um terremoto atinge a Califórnia e faz com que Ray (Dwayne 
Johnson), um bombeiro especializado em resgates com 
helicópteros, tenha que percorrer o estado ao lado da ex-esposa 
(Carla Gugino) para resgatar a sua filha Blake (Alexandra 
Daddario), que tenta sobreviver em São Francisco com a ajuda 
de dois jovens irmãos.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/06

Susane Zanin Moda & Estilo

A temporada de formaturas está che-
gando. E você já decidiu o penteado?

Desde 2014, as tranças têm invadido 
os desfiles e, assim como acontece com 
as roupas e acessórios, virou tendência. 
Oba! Contudo, na última temporada in-
ternacional elas foram sucesso absoluto 
não apenas nas passarelas, mas tam-
bém entre quem foi assistir aos desfiles.  

Que tranças são um caso de 
amor entre nós, brasileiras, não é 
nenhuma novidade. Então use essa 
desculpa para aderir ainda mais a 

essa tendência linda! Democráticas, 
elas são uma ótima opção para le-
vantar o visual tanto de quem tem 
cabelos longos quanto curtos.

Agora, mais do que no dia a 
dia, você pode abusar das tranças 
em casamentos, formaturas, ba-
ladas e onde mais você quiser. 

Que tal tentar fazer o seu pró-
prio penteado seguindo o tutorial ao 
lado? Na internet você pode encon-
trar muitas outras opções, tanto em 
vídeos como em fotos. Inspire-se!

Fotos: Divulgação
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Livros
“A praga do politicamente correto 
destrói, no campo do sexo e do afe-
to, inúmeras relações construídas 
entre homens e mulheres ao longo 
de milhares de anos. Relações que se 
formaram a fim de dar conta dessa 
insustentável paixão que um tem pelo 
outro, tanto nas suas formas legítimas, 
como o casamento e a família, quan-
to nas suas formas ilegítimas, como o adultério e os segredos 
de alcova. Dedico este livro a todas as mulheres e homens que 
sobreviverão à estupidez do politicamente correto. No caso espe-
cífico das mulheres, principalmente, às mais belas, que sofrem 
mais com essa desgraça. Faço, aqui, uma homenagem a quem 
não teme o pântano que é a nossa alma.” - Luiz Felipe Pondé.

Ao ler este livro os pais poderão 
melhorar a sua alimentação e a 
dos seus filhos, para desta forma 
oferecer-lhes um futuro melhor, 
com mais inteligência e saúde. 
E o melhor de tudo é que os pais 
poderão manter o seu conhe-
cimento atualizado sobre esse 
assunto por meio de informa-
tivos eletrônicos semanais.

Ler este livro é algo obrigatório para todo deputado, senador, ministro, juiz, 
desembargador, governador, presidente, secretário, prefeito, vereador. E 
sobretudo para o eleitor. Para ele, é quase um guia de sobrevivência na selva 
da política brasileira. Claudia Wallin trata da Suécia, mas é impossível não 
pensar no Brasil a cada parágrafo. Com cinismo, cólera, amargura. Ou com 
esperança. Porque não? Afinal, prova que existem políticos que desconhecem 
o tratamento de ‘Excelência’. Que não tem mordomias, não aumentam seu 
próprio salário, não tem gabinete próprio. Que usam transporte público e não 
estão na vida pública para fazer fortuna. E que respeitam - e muito - o eleitor. 
Um sistema apoiado em três pilares - transparência, escolaridade e igualdade.

Variedades
V/07

Henrique HübnerGames
É um jogo eletrônico de survival horror desenvolvi-

do e publicado pela Red Barrels, uma empresa fundada 
por pessoas previamente envolvidas com alguns jogos 
eletrônicos, tais como Prince of Persia, Assassin Creed, 
Tom Clancy’s Splinter Cell e Uncharted. Ele foi lançado 
em 4 de setembro de 2013 para Microsoft Windows, em 
4 de fevereiro de 2014, para PlayStation 4 e em 19 de ju-
nho de 2014 para Xbox One.

Outlast é um jogo de survival horror em primeira 
pessoa, ambientado em um hospício. O personagem 
principal, Miles Upshur, é incapaz de combater, com ex-
ceção de certas partes do jogo em que ele empurra os 
inimigos. Para navegar no ambiente, o personagem é ca-
paz de subir para bordas, saltar sobre obstáculos baixos, 
rastejar e escorregar em aberturas estreitas. Os inimigos 

são incapazes de fazer qualquer dessas manobras, ex-
ceto saltar sobre obstáculos baixos, o que dá ao jogador 
uma certa vantagem. Além disso, o jogador sobrevive 
fugindo dos inimigos, escondendo dentro de armários 
ou debaixo das camas, embora certos inimigos podem 
procurar nestes locais e tentar localizar o jogador por um 
curto período de tempo antes de prosseguir.

Como grande parte do hospício é escuro, o joga-
dor deve usar a câmera de vídeo de Miles para ver, 
graças à sua função de visão noturna. Usando a visão 
noturna há o consumo de baterias, as quais estão es-
palhados por todo o ambiente.

Quando ferido, Upshur deve evitar tomar qual-
quer dano por um tempo, o que permitirá que ele se 
recupere.

Parar de fumar engorda?

O pintor Cândido Portinari morreu 
envenenado pelas próprias tintas 
com que pintava suas telas?

Ler é mais importante que estudar?

VERDADE. 
As pessoas que 
param de fumar 
fazem uma 
escolha pela 
saúde, mas po-
dem apresentar 
um ganho de 
peso caso não 
controlem a 
alimentação e 
não apostem 
em hábitos 
saudáveis de 
vida. Os quilos extras que podem aparecer com o fim do ta-
bagismo acontecem por que a nicotina dos cigarros funcio-
na como um inibidor do apetite. Sendo assim, quando uma 
pessoa para de fumar, ela acaba sentindo mais fome.

VERDADE. 
Cândido Portinari 
morreu aos 58 
anos, em 1962, 
intoxicado pelo 
chumbo das tintas 
que usava para 
pintar obras como 
Guerra e Paz. 

VERDADE. Ler é 
mais importante que 
estudar, afirma cate-
górico Ziraldo, escritor 
infantojuvenil e cartu-
nista, que em outubro 
completa 80 anos.
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Melissa se descontrola e 
invade o escritório de Emília 
para falar com Pedro. Me-
lissa acusa Anita de seduzir 
Felipe. Lívia acredita que 
deve se afastar de Felipe. 
Dorotéia repreende a atitude 
impulsiva de Melissa. Emília 
conversa com Lívia sobre 
Pedro. Pedro diz a Felipe 
que deseja se desculpar com 
Melissa, que revela sobre 
sua discussão para o marido. 
Roberto propõe ter um filho 
com Anita. Bernardo leva 
Emília ao restaurante de 
Rosa e pede que ela e Vitória 
selem a paz.

Belisa ajuda Juliano, que 
consegue fugir de Guerra. Tóia 
afirma a Romero que não se 
casará com ele. Guerra comu-
nica que Belisa facilitou a fuga 
de Juliano. Domingas desmaia 
de febre e Indira a faz prome-
ter que deixará Juca. Feliciano 
descobre que seu apartamento 
irá a leilão. Luana encontra 
Duda no Morro da Macaca. 
Romero cede à sedução de 
Atena. Conceição avisa a 
Merlô que Belisa foi internada 
novamente. Zé Maria revela 
a Orlando que Tóia é filha do 
cientista morto na chacina de 
Seropédica.

Arthur deixa o restaurante para 
procurar Eliza. Eliza conta 
para Jonatas que foi humilhada 
por Arthur na frente de Caro-
lina. Jonatas pede ajuda a Zé 
Pedro para enganar Rosângela. 
Cassandra diz a Adele que 
mudou seu nome e seu visual 
para se apresentar a Arthur 
como candidata ao concurso 
Garota Totalmente Demais. 
Max procura Eliza no mercado 
das flores, mas acaba acreditan-
do que Cassandra é a menina 
que Arthur procura. Gilda avisa 
a Eliza que conseguiu dinheiro 
para ir ao Rio. Arthur encontra 
Eliza.

Florisval ofende Jonatas. 
Arthur afirma a Carolina que 
escolherá o júri do concurso 
com ela para evitar fraudes. 
Cassandra descobre que a flo-
rista ruiva em que a Excalibur 
tem interesse é Eliza e chan-
tageia Adele. Jonatas procura 
Rosângela e convence a mãe 
de que trabalha honestamen-
te, mesmo morando na rua. 
Fabinho diz a Jonatas que se 
conseguir aprovar o projeto de 
despoluição do rio Tamanduá, 
arrumará um emprego para 
ele na Bastille. Eliza entra no 
carro de Arthur para fugir de 
Jacaré e Braço.

Emília não aceita falar com 
Vitória. Emília e Bernardo 
trocam confidências. Melissa 
e Dorotéia conversam sobre a 
paternidade de Alex. Dorotéia 
decide fazer um exame de 
DNA em Melissa sem que a 
filha saiba. Melissa destrata 
Roberto e Felipe se irrita com 
a esposa. Afonso e Anita se 
beijam. Dorotéia visita Bento e 
Bernardo a vê. Emília descobre 
que Alberto foi internado e 
decide viajar para a Itália. 
Alice conhece Bianca e Felícia. 
Vitória adoece. Lívia afirma 
a Anita que terminará seu 
noivado com Pedro.

Orlando desconfia das 
intenções de Romero com 
Tóia e Zé Maria o orienta a 
procurar Romero. ndressa 
inventa para a imprensa que se 
casará com Merlô e Adisabeba 
se incomoda. Juliano arma 
um plano e consegue libertar 
Belisa da clínica. Orlando pede 
que Dante se afaste de Lara, e 
o policial estranha. A família 
Stewart teme a fuga de Belisa. 
Conceição abriga Belisa e Ju-
liano em sua casa. Dante pede 
ajuda a Tóia para encontrar 
Belisa. Zé Maria decide tirar a 
vida de Tóia. Juliano e Tóia se 
encontram.

Eliza e Jonatas desconfiam da 
proposta de Arthur. Dino deci-
de proibir Gilda de encontrar 
sua tia em Itaguaí. Florisval é 
preso por não pagar a pensão 
dos filhos. Lu destrata Rafael. 
Fabinho questiona se Germano 
está traindo Lili com Carolina. 
Carolina pergunta a Zé Pedro 
se é possível colocar uma 
aposta em contrato. Hugo 
aceita ajudar Eliza e oferece 
a melhor mesa do restaurante 
para ela e Gilda. Débora 
empresta roupas a Eliza. Dino 
descobre que Gilda penhorou o 
colar e deduz que a esposa foi 
atrás de Eliza.

Jonatas não gosta de ver 
Arthur com Eliza. Cassandra 
faz ensaio fotográfico e Adele 
decide inscrevê-la no concurso. 
Jonatas se oferece para ir 
com Eliza visitar a Excalibur. 
Carolina gosta do trabalho 
de Rafael e se interessa em 
agendar uma reunião com o 
fotógrafo. Rafael tira fotos de 
Eliza. Eliza faz um jantar espe-
cial para ela e Jonatas. Arthur 
e Carolina assinam o contrato 
da aposta. Germano incentiva 
Lili a deixar seu luto. Carolina 
observa a foto de Eliza e pensa 
em descartar a modelo de 
Arthur da seleção.

Emília orienta que Pedro per-
maneça na sede da empresa, 
no Rio de Janeiro. Bianca, 
Felícia e Alice decidem unir 
Salomé a Massimo. O Mestre 
conversa com Gema e Zilda so-
bre o dom de Mateus. Massimo 
pede Rosa em casamento. Lívia 
é hostil com Pedro. Anita teme 
se apaixonar por Afonso. Bento 
ofende Raul e acaba preso. Lí-
via e Vitória se entendem. Lívia 
conta a Felipe que terminará o 
noivado com Pedro. Bernardo 
encontra pistas sobre sua 
família biológica.

Juliano afirma a Tóia que 
não está com Belisa e exige 
que a moça se afaste dele. 
Ninfa e Alisson se desespe-
ram ao saber do casamento 
entre Andressa e Merlô. 
Juca ignora o estado de saú-
de de Domingas, que é aju-
dada por uma das amantes 
do marido. Tóia diz a Dante 
que acredita que Belisa es-
teja escondida com Juliano 
no morro e Conceição fica 
aflita. Orlando promete 
a Lara que terminará o 
noivado com Nelita. Romero 
promete fazer um passeio de 
barco com Tóia.

Gilda se surpreende com o 
estado de Eliza. Dino ameaça 
prender Eliza e Gilda teme a si-
tuação. Arthur insiste para que 
Eliza aceite seu convite para 
ser modelo. Zé Pedro avisa 
a Carolina que o contrato da 
aposta será informal. Carolina 
avisa a Dorinha que o teste de 
gravidez deu negativo. A pe-
dido de Cassandra, Hugo liga 
para Felipe Cabral, se fazendo 
passar por Max, e afirma que 
uma camponesa poderá ser a 
Garota Totalmente Demais. 
Florisval flagra Jonatas ven-
dendo balas e ameaça contar 
para Rosângela.

Lili seleciona Eliza para ser 
candidata ao título Garota 
Totalmente Demais. Pietro 
aconselha Carolina a desistir 
da aposta com Arthur. Jonatas 
avisa a Arthur que acom-
panhará Eliza à coletiva de 
imprensa. Adele pede sigilo a 
Cassandra até que a lista das 
selecionadas seja divulgada 
à imprensa. Carolina dá uma 
oportunidade de trabalho para 
Rafael. Rafael conta a Lu 
que namorava Sofia e revela 
como o acidente o modificou. 
Lu diz a Max que será amiga 
de Rafael. Carolina decide 
engravidar de Arthur.

Lívia descobre que Alberto 
sofreu uma cirurgia e precisará 
de cuidados. Mateus afirma a 
Gema que não quer mais saber 
sobre seu dom. Felipe comenta 
com Vitória que Emília viajou 
para a Europa por causa de seu 
pai. Bianca e Pérsio descobrem 
suas identidades e se beijam. 
Rosa revela a Severa que está 
em dúvida sobre o casamento 
com Massimo. Bento sofre 
por sua atitude contra Raul. 
Mateus confessa a Queiroz 
que sentiu vergonha de ser seu 
filho. Alberto confunde Emília 
com Vitória e pede perdão à 
ex-esposa.

Belisa aceita a sugestão de 
Juliano e envia um depoimen-
to em vídeo para a família. 
Juliano ameaça Zé Maria para 
Adisabeba. Domingas teme 
ficar sozinha e Indira incentiva 
a amiga. Andressa e Silvinho 
mudam o visual de Merlô. Tina 
tenta reatar com Rui, mas 
Indira interfere. Úrsula e sua 
família pedem que Duda volte 
para casa. Atena se prepara 
para viajar e Romero promete 
encontrá-la no aeroporto. Ro-
mero tenta convencer Zé Maria 
a deixar Tóia em paz. Tóia e 
Atena esperam por Romero.

Alberto afirma que precisa 
do perdão de Vitória e Emília 
estranha. Felipe rejeita o 
convite de Melissa para viajar. 
Alice incentiva Bento a mudar 
de atitude e pede a Rosa que 
permita a presença do pai em 
sua casa. Gema decide posar 
para Raul. Salomé, Bianca 
e Felícia tentam sabotar o 
relacionamento de Massimo e 
Rosa. Dorotéia tenta conseguir 
um fio de cabelo de Lívia. 
Alberto retoma sua lucidez e 
desmente ter pedido perdão a 
Vitória. Felipe afirma que quer 
ficar com Lívia. 

Romero embarca com Tóia 
e impede que Noé cumpra a 
missão dada por Zé Maria. 
Dante persegue Juliano pelo 
Morro da Macaca, e Conceição 
e Belisa se desesperam. Indira 
conta para Oziel que Tina 
procurou Rui. Alisson e Ninfa 
planejam descobrir os segredos 
de Andressa. Dalila recebe 
um possível comprador do 
apartamento sem que Feliciano 
saiba. Dante visita Lara. Régis 
e Nora se interessam um pelo 
outro. Juliano pede para falar 
com Dante. Atena e Zé Maria 
chegam ao hotel em que Rome-
ro está com Tóia.

Felipe e Lívia se declaram um 
para o outro. Alberto lembra 
da mentira que contou para 
Vitória sobre Emília. Melissa 
se irrita com Alex. Felipe afir-
ma a Lívia que irá se separar 
de Melissa. Rita prepara uma 
apresentação de dança com as 
crianças para a festa do Centro 
Histórico de Belarrosa. Carola 
ouve quando Lívia diz a Anita 
que terminará o noivado com 
Pedro. Melissa inventa para 
Felipe que está grávida. Vitória 
conversa com Alice sobre 
Bento. Bernardo encontra mais 
informações sobre sua origem.

Zé Maria afirma a Romero que 
eliminará Tóia. Juliano insiste 
para que Dante investigue o 
passado de Orlando e do falso 
médico da clínica psiquiátrica. 
Nonato agradece Conceição 
por cuidar de Belisa. Ninfa e 
Alisson descobrem com Silvi-
nho os pontos fracos de Andres-
sa. Juca ameaça Domingas, e 
os vizinhos a socorrem. Breno 
revela a Feliciano que Dalila 
tentou vender seu apartamento. 
Tóia avisa a Merlô que está 
sendo perseguida e ele conta 
para Juliano. Noé captura 
Tóia. Romero volta para salvar 
Tóia.
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA

Programe-se

Receita

INGREDIENTES
2 latas de leite condensado
3 copos de iogurte na-
tural 170 g cada
1 copo de suco de limão (usar o 
copo do iogurte como medida)
Raspinha da casca de limão a gosto
Calda de frutas vermelhas:
3 xícaras de chá de frutas ver-
melhas (comprei congelada)
1 xícara de chá de açúcar

Modo de preparo
Bater no liquidificador o leite con-
densado, o iogurte e o suco de limão
Passar para uma vasilha e acrescen-
tar as raspinhas da casca de limão
Levar ao freezer por 4 a 5 horas
Após esse tempo bater na bate-
deira por alguns minutos
Voltar ao freezer até ficar com 
consistência de sorvete

Servir com a calda de frutas verme-
lhas ou outra de sua preferência

Calda de frutas vermelhas:
Levar ao fogo os ingredientes por 4 a 5 minutos
Deixar esfriar e levar à geladeira

frozEn IoGurtE CoM CALDA 
DE frutAS VErMELhAS

Variedades
V/08

SáBADO

 21/11
Encontro de Corais – 
Centro Cultural 25 de 

Julho – Coral CC 25 de Julho

Baile – Linha São Paulo – Co-
munidade da Linha São Paulo

22/11
Almoço com matinê – 
Salão da comunidade 

do Bairro Floresta – Clube 
de Mães Raio de Sol
Festa de idosos – Salão da 
comunidade da Linha Cabe-
ceira do Iraceminha – Gru-
po de Idosos Amizade

26/11
Apresentação de 

encerramento da pati-
nação – Ginásio da AABB 
– Maravilhas Sobre Rodas

28/11
Baile – CTG Juca Rui-
vo – CTG Juca Ruivo

29/11
Festa – Salão do Bair-
ro Progresso - Grupos 

de idosos e comunidade

Caminhada das Lanternas 
e acendimento das luzes 
do Natal Luz e Magia – 
Principais ruas, avenidas 
e Praça Padre José Bunse 
– Prefeitura de Maravilha 
e Casais Reencontristas



 - MARAVILHA - S C, 21 de novembro de 2015 - edição 356

Variedades
V/09

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 41

GEE
PRAFRENTEX

PRAZERARP
OTMASILAR

ANTISSEPTICOE
EAREATAIS

CUTISALARDE

CIODONAQN
OREPERCUTE

NOAEEMES
GUIRLANDAID

SIENAGARBO

MESASABOR
ONCHAPAA

TEMICEASI

SELOPOSTAL

2/on. 3/así — ice. 4/need. 6/ágapes. 8/arqueiro. 10/pra frentex.

A viagem
de carro,

para o
carona

Ex-cantor
da banda
de "Flores
em Você"

Registro
escrito 
de uma
reunião

"Progra-
ma", em

PAC
(Econ.)

Possível
motivação 
na vida pro-

fissional

Satélite
(abrev.)

(?) Verde, 
persona-

gem da DC
Comics

Consoan-
tes de
"quina"

Período
fértil au-
sente na
galinha

Hora
canônica
do Ofício
Divino

Agência 
que regula
a aviação

civil

Banquetes
de confra-
ternização

Adoçante
de re-

médios
caseiros

Aluísio
Azevedo,

escritor de
"O Mulato"

"Quem (?)
boca vai 
a Roma"

(dito)

Assim, em
espanhol

Objeto da 
coleção do
filatelista

Enfeite
natalino
Cidade
italiana

próxima a
Florença

Tênis 
de (?),
esporte 
de Hugo
Hoyama

(?) the
rocks: o
uísque

com gelo

Peça de
fogões

Gelo, em
inglês

Gosto
(?)-hop,
ritmo de
Eminem

Greta (?),
atriz sueca
Paciência

(gíria)

Período de
30 dias

Borda de
chapéu

Reproduz

Leste;
nascente

Proprie-
tária

Escória
(pl.)

Espaço de-
limitado

Vogais de
"burro"

Anúncio
chamativo
Precisar,
em inglês

Análogos;
parecidos

Dotar 
de asas

Dar 
abrigo a

Categoria
do boxe

Lula, FHC, Collor e
José Sarney

Faz tecido caseiro

Fato comemorado 
em uma data
Régis Rösing,

jornalista gaúcho

Medida econômica
que envolve subsídios

à indústria
nacionalGíria dos

anos 60, 
significava 
"moderno",

"avan-
çado"

Que inibe
a ação de
micróbios

A pele que 
usualmen-
te recebe
o peeling 
e o lifting

M E S

PIADA DE JOÃOZINHO SORTEADA
O professor de Matemática le-
vanta uma folha de papel em 
uma das mãos e pergunta para 

Joãozinho: - Se eu dividir essa 
folha de papel em quatro pedaços, 
Joãozinho, com o que eu fico? 
- Quatro quartos, professor! - E 

se eu dividir em oito pedaços? 
- Oito oitavos, professor! 
- E se eu dividir em cem pedaços? 
- Papel picado, professor!

PErguNta ao MotoriSta
Seu Lunga está trabalhando de 
motorista de ônibus. Ao parar em 
um ponto, uma pessoa pergunta: 

- Esse ônibus vai para a praia? 
E Seu Lunga responde: 
- Se você encontrar um 
biquíni que sirva nele.

Piadas

HORÓSCOPO 

áries 
Você e seu parceiro ficarão mais 

unidos e cúmplices. Se estiver sem 
compromisso, aposte num roman-
ce à distância. Corra atrás do que 
deseja, mas evite conflitos com che-
fias. Finanças protegidas. Aja nos 
bastidores. Curta os bons momen-
tos com o pessoal de casa, mas nem 
pense em começar discussão com 
pessoa mais velha.

Touro
Uma pessoa popular vai mexer 

com suas estruturas. Se já tem al-
guém, valorize a intimidade conju-
gal para aquecer o relacionamento. 
Aprender coisas novas ou aprovei-
tar oportunidades fará você chegar 
mais longe. Boa hora para tentar 
formas diferentes de faturar. Se pen-
sar em mudar algo na sua vida, não 
comente com os parentes por en-
quanto. Viagens favorecidas.

Gêmeos
Estará mais sedutora, o que vai 

ajudar a paquera. Procure passear 
e se divertir com quem ama. Injete 
aventura na união. Espere mudan-
ças na carreira. Siga sua intuição. 
Terá sorte em provas e concursos. 
Um familiar lhe dará conselhos 
para prosperar. A presença do Sol 
ilumina seus contatos com familia-
res. Bom momento para dar anda-
mento a uma reforma em casa.

Câncer
No trabalho, melhor ter cuida-

do com rivalidade, ainda mais se 
anda de olho em promoção. Mas 
terá facilidade para trocar ideias 
com colegas e até conversar sobre 
uma sociedade. Romance recente 
tem tudo para entrar em uma fase 
mais estável.

 
Leão
Paquera com colega deverá 

emplacar. Melhor ainda se ele for 
de outra cidade. Dialogue mais 
com seu par para evitar qualquer 
crise. Tarefas em equipe protegi-
das. Não leve para o emprego seus 
problemas domésticos. Gastos 
inesperados pedem economia. 
Os laços com seus parentes vão se 
fortalecer. Boa fase para mudar de 
casa ou dar início a uma reforma.

Virgem
Você terá facilidade para en-

cantar e convencer as pessoas, o 
que facilita novos contatos. Tra-
balho que lide com o público ou 
que envolva entretenimento pode 
render mais do que imagina. Já 
com o amor, romantismo e muito 

diálogo não vão faltar.

Libra
Cobre menos da pessoa ama-

da para não abalar o romance. Se 
estiver só, poderá se apaixonar à 
primeira vista. Revele sua habili-
dade de lidar com pessoas. Cuida-
do com clima tenso no serviço. O 
setor financeiro recebe proteção. 
É possível que precise resolver 
pendências familiares. Conclua 
tudo o que começar. Saúde pede 
atenção.

Escorpião
Você terá facilidade para se 

expressar e ouvir outros pontos de 
vista. Mas evite falar demais para 
não atrapalhar o andamento do 
serviço. A vida amorosa se torna 
mais movimentada, seja ao lado 
da sua cara-metade ou na conquista.

Sagitário
Nesta segunda, redobre a aten-

ção com os gastos, ainda mais na 
hora de se divertir ou comprar algo 
supérfluo. O dinheiro vai entrar, 
mas é melhor planejar o uso dessa 
grana com cautela. Você e o amor 
podem melhorar as finanças do 
casal.

Capricórnio
Se mostrar confiança no seu 

taco, terá mais sucesso na conquis-
ta. Comunique seus desejos a dois 
para a sintonia ser total. Momen-
to oportuno para pedir aumento, 
mas aja sem alarde e com cautela. 
As finanças pedem atenção da sua 
parte. Nem pense em entrar em 
dividida com parente por causa de 
opiniões divergentes. Concentre-
se em compra ou reforma de casa.

Aquário 
Dê o primeiro passo, paque-

re alguém. A atração física entre 
você e seu amado vai incendiar a 
intimidade: aproveite! Se pensa em 
mudança profissional, trace metas, 
mas não comente com ninguém. 
Procure achar maneiras novas de 
economizar. Não permita que fo-
focas afetem a harmonia em casa. 
Invista uma grana para dar uma re-
paginada no visual e abalar!

Peixes
Você começa a semana aca-

lentando sonhos e esperanças. 
Mas talvez não seja a melhor hora 
para investir sua grana nisso. Em 
compensação, pode contar com o 
apoio dos amigos para o que pre-
cisar. Há chance de se interessar 
por alguém próximo.
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Em Maravilha, há uma retração acumulada de -1,68%

Crise econômica influencia 
comércio catarinense

A atividade do comércio teve a 
maior queda dos últimos 12 anos. 
Conforme o Serasa, o movimento dos 
consumidores recuou cerca de 3% em 
outubro deste ano. O presidente da 
FCDL, Ivan Tauffer, destaca que 2015 
não foi bom para o comércio devido 
à crise econômica. “Temos um ano 
diferente dos demais que já passamos 
em função da crise institucional que o 
governo está fazendo o comércio e o 
Brasil passar”, entende.

Levando em consideração os da-
dos do Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC/SC), que são dois indicadores, o 
cheque e o crediário, tem-se um acu-
mulado no ano de 6,79% negativo até a 
data de hoje. “Teve meses que tivemos 
números positivos e meses que fica-
ram negativos. E, essa média, é de ja-
neiro até 31 de outubro. Não é um nu-
mero bom. Santa Catarina nunca teve 
um número assim negativo. É uma 
nova realidade que estamos enfren-
tando e que precisamos nos adequar. 
Acreditamos que o Natal vai estabilizar 
a queda. Não devemos ter um núme-
ro positivo, ou seja, estamos com uma 
projeção de igualar as vendas com o 
ano passado, isso quer dizer que te-
remos um crescimento zero”, explica 
Tauffer. O fator que a FCDL considera 
positivo é não ter o número negativo. 
Com a situação que se vive atualmen-
te, já é um número positivo. 

Para o presidente, houve queda 
nas vendas de crediário. “As pessoas 
deixaram de consumir devido a esta 
onda de negativismo. O consumidor e 
o empresário estão desacreditados, e o 
crescimento acaba não acontecendo, 
então, vemos uma situação de queda. 
Não vemos um volume expressivo, 

uma melhora para os próximos meses. 
Nós acabamos não vendendo, a in-
dústria acaba não fabricando e isso se 
torna uma corrente, e os números vão 
gerando este fator negativo”, justifica.

Tauffer acredita que nos primeiros 
meses de 2016, a recuperação pode 
iniciar, numa escala baixa. Agora, os 
logistas precisam fazer sua parte para 
driblar a crise. “Os lojistas estão mais 
criativos. Estão achando um novo 
meio de atrair o consumidor. A maior 
parte não está em crise, está apenas 
cautelosa. Assim, o papel do lojista é 
trazer para a loja e vender algo que o 
consumidor precise mais, e que esta 
postergando a compra. Temos que 
estar preparados para a crise para não 
aumentar ainda mais o tempo de cri-
se”, reflete o presidente da FCDL.

Em Maravilha
Em contato com a CDL/Associa-

ção Empresarial de Maravilha, a equi-
pe destaca que as consultas no banco 
de dados do SPC são balizadoras para 
as vendas no crediário e cheque, ou 
seja, não servem como base para uma 
análise das vendas à vista, já que os 
lojistas geralmente consultam se o pa-
gamento for a prazo. “Se em Santa Ca-
tarina existe uma retração acumulada 
de mais de 6% nas vendas de janeiro a 
outubro deste ano, em Maravilha esse 
percentual é bem menor, de apenas 
-1,68%”, comenta a equipe.

De acordo com a diretora de Co-
mércio da CDL/AE, Neiva Gomes de 
Oliveira, essa retração se explica por-
que as pessoas estão mais inseguras e 
cautelosas na hora da compra, o que 
faz com que comprem mais à vista e 
menos a prazo, pois têm receio de se 
endividar. “Percebemos que o consu-
midor está mais consciente e diminuiu 
o consumo exagerado que havia há 

alguns anos. Por um lado isso é bom, 
porque, ao comprar à vista, geralmente 
o cliente ganha desconto e valoriza seu 
dinheiro”, afirma a empresária.

Segundo Neiva, os lojistas, por sua 
vez, também estão procurando com-
prar os produtos certos para atender as 
necessidades dos clientes. “Hoje uma 
das maiores preocupações é comprar 
certo para vender certo e não perder 
mercadoria. Nós, empresários, pre-
cisamos pensar em estratégias dife-
renciadas, ser criativos e buscar pelas 
oportunidades. Temos um comércio 
diversificado e forte em Maravilha, o 
que demonstra que o empresário não 
é acomodado e está sempre se qualifi-
cando e buscando o melhor”, destaca.

O presidente Jeovany Folle enfatiza 
o papel da CDL/AE no aperfeiçoamen-
to da classe. “Diante do cenário atual, 
o empresário está se capacitando, in-
vestindo em novidades e reduzindo 

as despesas. Como entidade, também 
oportunizamos neste ano o acesso a 
muitas capacitações para preparar e 
incentivar o empresário em seus ne-
gócios. É por isso que nosso município 
vem mantendo um crescimento regu-
lar nas vendas e está otimista para este 
fim de ano”.

Uma das ações promovidas pela 
entidade foi a campanha motivacional 
lançada no último dia 9 – “Maravilha 
é ter você aqui” –, cujo intuito é pro-
mover o sentimento de orgulho pela 
cidade, a perseverança e o otimismo. 
Por consequência, pretende-se incen-
tivar a geração de novos negócios no 
município e fortalecer as empresas 
maravilhenses. No dia 29 de novembro 
também inicia a programação do Natal 
Regional Luz e Magia 2015, com diver-
sas atrações para movimentar a cidade, 
atrair visitantes e resgatar o espírito na-
talino.

Comércio maravilhense está com menor retração comparado com o Estado

Fotos: Arquivo/CDL

Sesc Móvel

Projeto “Estrada adentro, estado afora” atende comunidade 
maravilhense

A unidade móvel do Serviço 
Social do Comércio (Sesc) desen-
volveu em Maravilha nesta sema-
na, entre os dias 16 e 20, o projeto 
“Estrada adentro, estado afora”. O 
projeto Sesc Móvel realiza ações 
sistematizadas de Educação, Saú-
de, Cultura e Lazer com o objetivo 
de incluir e integrar socialmente 
crianças, jovens, adultos e idosos 
de cidades onde não há unidade 
física do serviço. 

Com a mobilização dos tra-
balhos feitos pelo vereador Eder 
Moraes (PMDB) e apoio da Secre-
taria de Educação e Gerência Re-

gional de Educação de Maravilha, 
a estrutura ficou à disposição da 
comunidade maravilhense e rece-
beu alunos de todas as escolas do 
município para o desenvolvimen-
to de atividades recreativas, esti-
mulando a criatividade e diversão 
para todas elas. A unidade móvel 
ficou instalada no Parque de Ex-
posições Carlos Alberto Begrow 
(Tomatão) e ofereceu diversos 
serviços e atividades, como: jo-
gos cognitivos, motores, gigantes, 
brinquedos populares, práticas 
esportivas (slack-line, mini-tê-
nis, mini-basquete, mini-futebol, 

mini-volei, badmington); cama
-elástica, piscina de bolinhas e 
chute a gol.

O atendimento em Maravilha 
foi direcionado para crianças, 
mas a unidade do Sesc Móvel re-
cebeu a comunidade em geral. 
Para organizar as atividades um 
cronograma foi organizado no 
município para visitação dos alu-
nos do primeiro ao terceiro ano 
das escolas municipais, estaduais 
e particulares. 

Unidade móvel do Sesc estava 
instalada no Tomatão

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
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FRAUDE 

O jornal O Líder já havia divulgado em maio de 2013 que refrigerador repassado para escola de 
Maravilha ultrapassava três vezes o valor real do produto

Denúncia de superfaturamento 
em pregões eletrônicos

O Programa Brasil Profissionaliza-
do foi criado pelo Ministério da Edu-
cação em 2007 para estimular o ensino 
técnico no país. O objetivo era construir 
escolas, equipá-las e preparar os jovens 
para o mercado de trabalho. Mas tudo 
se tornou mais uma prova com o des-
caso do dinheiro público. 

Aparelhos caríssimos estragando 
em depósitos improvisados, máquinas 
que sequer os professores sabem para 
que serve e equipamentos que não fun-
cionam, faltam peças e são de péssima 
qualidade. Carência de tantos recursos 
e o dinheiro público é desperdiçado. 

Foi assim que o Programa Fan-
tástico, da Rede Globo, começou uma 
matéria que foi ao ar no domingo (15), 
e que o jornal O Líder já havia divulgado 
na edição 190, de 8 de maio de 2013.

Naquela edição, O Líder divulgou 
que, em junho de 2012, a Escola de 
Educação Básica João XXIII recebeu 
um refrigerador, o qual foi adquirido 
pelo Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) e fez par-
te dos equipamentos para montar o 
laboratório de Biologia para os cursos 
profissionalizantes disponíveis no edu-
candário. De acordo com a direção da 
escola da época, os equipamentos esta-
vam vindo aos poucos, alguns com no-
tas, outros não. Quando o refrigerador 

foi entregue na escola, com a referida 
nota, chamou a atenção da diretora e 
professores o valor de custo do equipa-
mento, sendo de R$ 5,8 mil. Com isso, 
o corpo docente da escola pesquisou o 
preço do produto no mercado. Ele valia 
em torno de R$ 1,4 mil, três vezes acima 
dos preços praticados pelo mercado. 

Com a nota em mãos, a direção 
apresentou ao Ministério Público de 
Maravilha. “Somente entregamos a 
nota”, afirma a direção. Em outubro de 
2012 a escola recebeu outro refrigera-
dor idêntico, constando na nota o valor 
de R$ 2.815,53, ainda acima do preço 
real de mercado. A denúncia de super-
faturamento já tinha sido feita. 

“Muitas coisas necessárias para a 
educação deixam de vir para a escola,  
enquanto outras estão sendo superfa-
turadas”, destaca a diretora atual, Dulce 
Ines Knob. Conforme Dulce, além do 
refrigerador mais equipamentos foram 
adquiridos para o laboratório com va-
lores bem acima do de mercado, mas 
a escola não sabe informar quantos 
equipamentos e qual o valor. Entre os 
demais equipamentos também há ba-
lanças, que além de superfaturadas, 
têm uma qualidade inferior e a dura-
bilidade foi baixa, estando hoje inúteis 
para o uso dos alunos. 

A diretora ressalta que os equipa-

mentos foram adquiridos pelo gover-
no federal para a escola. “A escola fez a 
denúncia indignada pelo superfatura-
mento dos produtos. Nós acreditamos 
que se o recurso for bem aplicado, de 
forma correta e justa, tenha recursos 
para equipar todas as escolas de forma 
adequada para que os alunos tenham 
acesso de forma adequada para apri-
morar os equipamentos”, cita, lem-
brando que há diversos equipamentos 
em falta na escola que poderiam ser 
destinados à educação. 

Casos semelhantes ocorreram em 
Parobé, Ijuí, Estrela, no Rio Grande do 
Sul; Campo Erê (SC); e Cascavel (PR). 
Em Parobé, caldeira de vapor por R$ 
30.880,00; carrinhos de mão 630% 
mais caros. Em Ijuí, máquina para afiar 
ferramentas que custou aos cofres pú-
blicos 1.100% a mais do que o valor de 
mercado. Em Estrela, computadores 
ultrapassados, que não abrem progra-
mas necessários para os alunos. “Vai 
além da má gestão, pois já tem indicati-
vos de corrupção”, afirma o procurador 
da República em Santo Ângelo (RS), 
Osmar Veronese.

Conforme o secretário-geral da 
ONG Contas Abertas, Gil Castello 
Branco, “o Estado perde duas vezes. 
Em primeiro lugar, quando ele com-
prou um produto caro para beneficiar 
determinados corruptos e, em segun-
do lugar, porque aquilo que ele com-
prou não era necessário”.

Ao todo, mais de 90 refrigerado-
res foram adquiridos e custaram R$ 
539.400 aos cofres públicos, mais de R$ 
400 mil a mais do que o valor de mer-
cado. 

Na região
Em Santa Catarina, 77 escolas re-

ceberam equipamentos através de pre-
gões eletrônicos do Ministério da Edu-
cação (MEC) em que existe suspeita de 
superfaturamento. A Controladoria-
Geral da União (CGU) fez um relatório 
sobre os pregões.

As suspeitas estão nos pregões ele-
trônicos feitos pelo FNDE para o pro-
grama Brasil Profissionalizado. Das 77 
escolas catarinenses que receberam 
equipamentos, a CGU fez vistoria em 
nove. Em quase todas encontrou algum 
problema.

Além dos refrigeradores, as balan-
ças que o laboratório da E.E.B. João 
XXIII recebeu para trabalhar com os 
alunos nunca funcionaram. “São pro-
dutos que vieram com defeito e que 
não puderam ser ocupados pelos edu-
candos, pelos professores e que não 
tiveram utilidade nenhuma”, disse a 

coordenadora do laboratório da escola, 
Méri Regina Daltoé.

Conforme o secretário-executivo 
do Ministério da Educação, Luiz Cláu-
dio Costa, “o recurso público, princi-
palmente na Educação, tem que ser 
aplicado com toda transparência. Nós 
vamos abrir uma sindicância para apu-
rar todos os fatos apontados”.

Os pregões eletrônicos são realiza-
dos pela internet e eram considerados 
muito seguros, imunes à prática de 
quadrilhas. O TCU detectou suspeita 
de irregularidades em 16 mil pregões 
do governo federal, metade no MEC. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Além de superfaturadas, balanças tiveram curto tempo de vida útil 

Refrigeradores foram superfaturados em três vezes o valor de mercado 
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Modelo
M/01

Na segunda-feira (16) o as-
sessor do deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC), Edmilson 
Zilli, e João Grando, representan-
do o ex-senador Casildo Maldaner, 
visitaram o prefeito Ricardo Mal-
daner. A vista foi acompanhada de 
lideranças locais, vereadores, se-
cretários e diretores municipais. 

O motivo do encontro foi a 
notícia do empenho relativo ao 
convênio número 821069/2015 
com o valor de R$ 1.950.000,00. 
Convênio este para a conclusão 
do asfaltamento até a comunida-

de de Linha Salete, por meio do 
Ministério do Turismo, e interme-
diado pelo deputado federal Celso 
Maldaner e pelo ex-senador Casil-
do Maldaner, ainda em dezembro 
de 2014. 

Conforme o prefeito, este re-
curso é somente para a conclusão 
do asfaltamento, e que o mesmo 
não pode ser direcionado para 
outras obras, como por exemplo, 
a Ponte na Rua do Comércio. “Se 
este recurso for destinado para 
outra atividade o município perde 
o valor”, ressalta.

Linha Salete
recurso para conclusão de 
asfaltamento está empenhado

Convênio foi empenhado para conclusão do asfaltamento até a 
Linha Salete

Ascom prefeitura

Ascom prefeitura

Festa terá início no dia 4 e segue até dia 6

18ª Fepar é oficialmente 
lançada

PROGRAMAÇÃO 

Os preparativos para a 18ª Festa Es-
tadual do Porco Assado no Rolete estão 
em pleno andamento no município de 
Modelo. O lançamento oficial da festa 
foi realizado no último dia 13, na Praça 
Central.

No lançamento foi realizado desfile 
com um carro decorado e distribuição 
de chope. O evento foi prestigiado pelo 
prefeito, Ricardo Maldaner, e a primei-
ra-dama, Karine, o vice-prefeito, Clóvis 
Schlosser e sua esposa Elis Sehnen, ve-
readores, diretores e secretários munici-

pais, coordenadores da festa, soberanas 
do município e pela representante da 
SDR Maravilha Rosi Zanella.

Conforme o prefeito, os preparati-
vos estão a todo vapor, e espera-se que 
a Fepar seja mais uma vez um sucesso, 
com grande público. A festa neste ano 
inicia já na tarde do dia 4, com o V Semi-
nário Leiteiro, 2ª Mostra da Bezerra e 1ª 
Mostra de Ovinos, quando serão reali-
zadas duas palestras a partir das 14h, na 
sede da Aspumo.

No dia 5 continuam as exposições e 

terá também a apresentação do Progra-
ma Eu, Você e a Viola, da Rádio Modelo 
direto do parque da Fepar.

No dia 6, a programação será a se-
guinte: 9h abertura do parque com dis-
tribuição de chope e animação com a 
Bandinha Tricolor; 11h abertura oficial 
da festa; 12h almoço com o tradicional 
porco no rolete; 13h animação com a 
Bandinha Tricolor; 14h show com a 
Banda Fritz 4; 17h sorteio da ação entre 
amigos, que tem R$ 50 mil em prêmios; 
e 18h show com a Banda Perola Negra.

Lançamento foi realizado na última sexta-feira (13)
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Cunha Porã
M/02

Na manhã de terça-feira (17), 
estiveram reunidos no gabine-
te do Executivo de Cunha Porã, o 
prefeito, Jairo Ebeling, o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Sedenir César Kipper, representan-
tes do Legislativo, Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL) e Associação 
Comercial, Industrial, Prestação 
de Serviço e Agronegócios (Acisa), 
para tratar sobre as ações do pro-
grama de Desenvolvimento Econô-

mico Local (DEL).
Durante o diálogo, além dos 

trâmites legais do programa, que 
têm como propósito possibilitar 
ainda mais o desenvolvimento de 
Cunha Porã, foi tratado o lança-
mento oficial do DEL, que será fei-
to paralelamente à entrega do Tro-
féu Morada do Verde, cuja data está 
agendada para 11 de dezembro, a 
partir das 20h, no Centro Cultural 
25 de Julho.

Foi realizada, na manhã de segun-
da-feira (16), a entrega do bônus fiscal 
para as entidades do município de 
Cunha Porã. O evento ocorreu no sa-
lão nobre da prefeitura e contou com a 
presença do prefeito Jairo Ebeling, ve-
readores, servidores públicos e repre-
sentantes das 58 escolas e instituições 
contempladas. 

O bônus fiscal é regulamentado 
pela Lei nº 2.468, de dezembro de 2010, 
e é coordenado pela Secretaria de De-
senvolvimento Econômico. Para ser 
contemplada com o recurso, a entida-
de, ao longo de um ano deve efetuar a 
entrega de nota fiscal do consumidor 
e de prestação de serviços. A partir daí 
o município faz o repasse percentual 
de 0,15% sobre o valor das notas en-
tregues.

De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Sede-
nir César Kipper, o limite máximo de 
pagamento é de R$ 1.500, e a escola ou 
instituição que tiver maior valor apu-
rado receberá um bônus extra de 50%.

Após ser contempladas com o re-
curso, as entidades precisam apresen-
tar as notas fiscais de compra efetuada 

O governo de Cunha Porã está or-
ganizando para o dia 11 de dezembro, a 
partir das 20h, no Centro Cultural 25 de 
Julho, a 11ª edição do Troféu Morada do 
Verde. De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Sedenir 
César Kipper, o evento tem por obje-
tivo premiar àqueles que mais contri-
buíram com o movimento econômico 

do município, tendo como base o ano 
2014. 

“Também é uma forma de valo-
rizar os munícipes que investem em 
Cunha Porã, incentivando os mesmos 
a dar continuidade em suas atividades, 
sejam elas na cidade ou no interior”, ex-
plica Kipper.

Durante a programação festiva 

do Troféu Morada do Verde deste ano 
também será feito o lançamento do 
programa de Desenvolvimento Econô-
mico Local (DEL), que é uma parceria 
entre o governo de Cunha Porã, Câma-
ra de Vereadores, Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL)/Associação Comercial, 
Industrial, Prestação de Serviço e Agro-
negócios (Acisa).

De acordo com o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Sedenir César Kipper, o limite máximo de 
pagamento é de R$ 1.500

Bônus fiscal é entregue a 
entidades do município

11ª edição do Troféu Morada do Verde 
está sendo organizado

VALORIZAÇÃO

Premiação

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Foram contempladas com repasse de recurso 58 entidades

em empresas do município. Além dis-
so, o valor só pode ser gasto em benefí-
cio da própria entidade, com valor igual 
ou superior ao bônus repassado.

Neste ano foram pagos às 58 en-
tidades o valor total de R$ 49.423,23, 
provenientes de recursos próprios do 
município. A entidade destaque foi a 
ONG Cão Paixão, que foi contemplada 
com R$ 2.250. 

Conforme o secretário, o bônus 
fiscal foi instituído com o objetivo de 
incrementar e incentivar as entidades 
em suas atividades e ações. “Também é 
uma forma de instigar nas pessoas o há-
bito de solicitar a nota fiscal ao realizar 

compras no comércio, contribuindo 
assim com o desenvolvimento do nos-
so município”, ressalta Kipper.

Segundo o prefeito, embora ha-
vendo crise econômica que assola mu-
nicípios e o país, o governo de Cunha 
Porã tinha o compromisso de efetuar 
o pagamento do bônus fiscal às entida-
des, uma vez que as mesmas prestam 
importante trabalho para Cunha Porã. 
“Essas entidades têm uma função so-
cial muito importante, e esperamos 
que esse valor seja aplicado em prol do 
bem-estar da comunidade e das pró-
prias escolas e instituições contempla-
das”, destacou o prefeito.

Programa

Iniciativa

Lideranças se reúnem 
para tratar sobre o DEL

Campanha de coleta de pneus 
trás resultados deste ano

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Reunião também foi pautada pelo evento de lançamento do 
programa no município

Preocupado com o meio am-
biente e com a propagação do mos-
quito da dengue, o município de 
Cunha Porã, por meio das secreta-
rias de Saúde e Obras e Infraestrutu-
ra realiza anualmente, a campanha 
de coleta de pneus. A ação tem 
como objetivo retirar da natureza 
os pneus que não são mais utiliza-
dos, e desta forma dar um destino 
correto para este material.

Em 2015 foram coletados 112 
pneus, enquanto no ano passado 
os números apontaram 229. Mes-
mo com a redução nas recolhas, 
os organizadores da campanha 
estão satisfeitos, já que a ação tem 

gerado efeito, demonstrando a 
preocupação da população com a 
prevenção, especialmente no que 
se refere às doenças transmitidas 
pelo mosquito Aedes Aegypti.

Assim como no ano anterior, 
em 2015 todos os pneus recolhidos 
foram encaminhados ao Ecopon-
to, em Chapecó, o qual é respon-
sável pela destinação adequada 
desse material. Os organizadores 
agradecem pela colaboração de 
todos os munícipes que participa-
ram desta campanha, e reforça que 
a prevenção e a conscientização 
ainda são as principais armas con-
tra doenças. 
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Bom Jesus do Oeste
M/03

Na quarta-feira (18) a Secretaria 
de Agricultura fez a entrega de alevi-
nos aos piscicultores do município. 
Os alevinos do tipo II, procedentes 
do município de Ijuí (RS), são de 
ótima qualidade e procedência. Ao 
todo 32 piscicultores adquiriram os 
alevinos, sendo carpas capim, ca-
beça grande, prateada, húngara es-
pelho e húngara escamada, jundiá 
cinza e branco, pacu, piracanjuba, 
piava, grumatã, lambari, dourado, 
surubim pintado, trairão, e carpa 
colorida.

Segundo a equipe da Secreta-
ria, é uma das formas de incentivar 
os piscicultores, repassando alevi-
nos de qualidade a preço de custo, 
de boa procedência. O peixe é um 
alimento saudável e apreciado por 
muitos, além de ser uma boa alter-
nativa de renda para os pisciculto-
res.

De acordo com a Secretaria de 
Agricultura de Bom Jesus do Oeste 
novos pedidos já podem ser feitos, 
sendo que a próxima entrega será 
realizada no dia 23 de dezembro.

Trabalhos visam melhorar e facilitar o transporte da 
população que mora na localidade

Estradas na Linha Valério 
estão sendo recuperadas 

DMER

A comunidade de Linha Valério, 
recentemente integrada ao municí-
pio de Bom Jesus do Oeste, está re-
cebendo as máquinas para recupe-
ração da estrada geral que liga desde 
a SC 160, próximo à divisa com Serra 
Alta e Saltinho, até a Linha Lamb e 
os acessos vicinais, numa extensão 
de cinco quilômetros. Os serviços 
estão sendo executados pela empre-
sa Romaplan Serviços de Terrapla-
nagem Ltda, vencedora da licitação. 

Os recursos para execução dos 
serviços com máquinas para o De-
partamento Municipal de Estradas 
e Rodagem (DMER) do município 
são oriundos de um convênio com o 
governo do Estado, descentralizados 
pela Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha (SDR), no va-
lor de R$ 99.550,00, e irá beneficiar 
toda a comunidade.

Com a finalidade de melhorar e 
facilitar o transporte da população 
que mora nas localidades do inte-

rior, os trabalhos de recuperação das 
estradas vicinais garante qualidade 
de vida e é fundamental para o de-
senvolvimento da população. Nes-
te caso, os mais beneficiados serão 
crianças no novo período letivo.

Após a conclusão dos serviços de 
recuperação das estradas, segundo 
ressalta o prefeito, Airton Reinehr, 

todos terão inúmeros benefícios, 
pois permitirá maior mobilidade 
aos moradores. Ele destaca que a 
recuperação das estradas vicinais é 
de suma importância para as comu-
nidades rurais. “A população rural 
depende dessas vias para se deslocar 
e por isso estamos melhorando a in-
fraestrutura das estradas”, afirma.

Estradas, geral e vicinais, estão sendo recuperadas

Prefeitura/divulgação

Prefeitura/divulgação

Alternativa 
alevinos são entregues a 
32 piscicultores 

Alevinos de diversas espécies são provenientes de Ijuí (RS)
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Maravilha
M/04

Os agricultores da Linha Central, 
interior de Maravilha, realizaram um 
curso de manutenção e operação de 
máquinas agrícolas. O curso, promo-
vido pelo Senar, começou na segunda 
(16) e terminou na quarta-feira (18). 

De acordo com o secretário da Agri-
cultura, Pedro Gilberto Ioris, no total 13 
agricultores tiveram a oportunidade de 
ampliar os conhecimentos na área em 
que trabalham. “É uma oportunida-
de para que os agricultores agreguem 
aquilo que eles já sabem, buscando 
mais conhecimento e a equipe do Se-

nar veio para falar sobre manutenção e 
operação de máquinas agrícolas, prin-
cipalmente tratores”, explica.

De acordo com Ioris, os agriculto-
res puderam aprender na teoria e de-
pois na prática. Ioris reforça que quem 
tiver interesse de cursos como esse ou 
outros, pode ir até a Secretaria e con-
versar com a equipe de agricultura. “Lá 
na Secretaria o Paulo agenda através 
do Senar para oportunizar mais agri-
cultores a partir do ano que vem”, frisa. 
Os cursos promovidos pelo Senar são 
gratuitos.

A prefeitura de Maravilha iniciou 
na quinta-feira (19) mais uma etapa 
de obras de infraestrutura urbana. A 
pavimentação na Travessa das Rosas, 
no Bairro Jardim, foi o primeiro dos 
seis trechos que serão pavimentados 
nesta etapa. A Rua São Francisco (pró-
xima da Escola João XXIII) está pronta 
para ser pavimentada.

Nos próximos dias também estão 
previstos os serviços de asfaltamento 
em três trechos da Rua Independência 
(cemitério municipal), e ainda na Rua 
Princesa Isabel (ao lado do Fórum). 
Nos dois locais também estão sendo 
executadas as obras de saneamento 
básico que precisam ser finalizadas 
para receber a pavimentação. De 
acordo com o engenheiro Jorge Dum-
mer, o tempo chuvoso tem dificultado 
a execução das obras de saneamento 
básico. “O solo precisa estar comple-
tamente seco para que seja feita a pa-
vimentação daqueles trechos”, explica.

A Secretaria de Assistência So-
cial, por meio do Centro de Refe-
rência de Assistência Social (Cras) e 
em parceria com o Instituto Federal 
de Santa Catarina (IFSC) unidade 
de São Miguel do Oeste, realizou na 
segunda-feira (16), a aula inaugural 
para os cursos de Manicure e Pedi-
cure e de Agente de Alimentação 
Escolar, recebidos pelo Programa 
Nacional de Acesso ao Ensino Téc-
nico e Emprego (Pronatec).

Participaram da aula inaugural 
o coordenador-adjunto do IFSC Ra-
fael José Pitz; supervisor dos cursos 
Vanderlei Antunes de Mello; secre-
tária de Assistência Social Flávia 
Roberta Figueiredo; coordenadora 

do Cras Marcleane Radin Piccinini 
Eickhoff; coordenadora do Pronatec 
Marisete Maihack Perondi; coorde-
nadora pedagógica do IFSC Jacinta 
Marcon; apoio administrativo do 
IFSC Francieli De Bem, além dos 
professores que trabalharão com os 
alunos das duas turmas a partir da 
próxima semana. 

O curso de Manicure e Pedicure 
terá 180 horas/aula e será ministra-
do nas segundas, terças e quartas-
feiras na sala anexa ao Crasc. Já o 
curso de Agente de Alimentação 
Escolar terá 242 horas/aula, nas 
terças, quartas e quintas-feiras, no 
Centro Sociocultural. Ambos terão 
início às 19h.

Além do asfaltamento de novas ruas, outras estão 
recebendo operação tapa-buracos

Novas ruas de Maravilha 
recebem asfalto

MELHORIAS 

Tapa-buracos 
A prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Transportes e Obras, 
também efetuou uma operação 
tapa-buracos nas avenidas Sete de 
Setembro e Anita Garibaldi e estão 
programados os reparos nas ruas 
Duque de Caxias e Albino Cerutti 
Cella.

De acordo com a prefeita, Ro-
simar Maldaner, as pavimentações 
estão sendo executadas com recur-
sos do município, da contribuição 
de melhoria dos moradores e tam-
bém de emendas parlamentares do 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC). O valor total do inves-
timento é de R$ 606 mil.

Travessa das Rosas foi o primeiro trecho que recebeu asfaltamento

Ascom prefeitura

Profissionalização 

Agricultura

Confraternização 

Duas turmas do Pronatec têm início 

Senar realiza curso de 
manutenção e operação de 
máquinas agrícolas 

idosos do Bairro união 
inauguram churrasqueira 

O Grupo de Idosos Unidos Para 
Vencer do Bairro União promoveu no 
sábado (14) um almoço de confraterni-
zação para inauguração da nova chur-
rasqueira da sede social do clube. Para 
confraternizar três grupos visitantes, do 
Bairro Cohab, da Linha Água Parada e 
de Bom Jesus do Oeste, participaram 
do almoço que foi à base de churrasco, 
pães, cucas e saladas. 

A nova churrasqueira foi constru-
ída com recursos do clube de idosos 

e contribuição dos associados, sendo 
que o casal padrinho da churrasqueira 
é Inelso e Ema Frozza. A coordenado-
ra dos idosos de Maravilha, Leonice 
Castanha, que participou do almoço, 
destaca o esforço do grupo. “Tenho or-
gulho de participar de eventos como 
este em que os idosos concretizam a 
realização de um sonho. Parabéns ao 
Grupo de Idosos Unidos Para Vencer 
pela conquista. Hoje os idosos são des-
taque no nosso município”, ressalta.

Ilaine Rohden/O Líder

Churrasqueira foi construída com recursos próprios do grupo de idosos  
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CURSO ESPECIALIZADO PARA 
TRANSPORTE DE CARGA INDIVISÍVEL

A habilitação para condução de veículos auto-
motores ocorre em categorias, conforme o tipo de 
veículo que o candidato pretende conduzir, poden-
do habilitar-se nas categorias A, B, C, D e E. 

No entanto, tratando-se de veículo de transporte cole-
tivo de passageiros, de escolares, de produtos perigosos ou 
de emergência, de transporte de carga indivisível, motoci-
cletas e motonetas destinadas ao transporte remunerado 
de mercadorias (motofrete) e de passageiros (mototáxi), 
há a exigência de ser realizado um curso especializado.

No caso específico do veículo para transporte de car-
ga indivisível, em julho do corrente ano entrou em vi-
gor a Resolução do Contran que tornou obrigatório esse 
curso, visto que sua exigibilidade estava suspensa até 
então. Muitas dúvidas surgiram a partir de então, es-
pecialmente porque muitos motoristas de caminhão 
não sabiam se precisavam ou não realizar o curso.

Para que se possa compreender o assunto, é necessário 
entender o conceito de carga indivisível. Segundo a Resolução 
nº 11 de 2005 do DNIT, carga indivisível é uma carga unitária, 
representada por uma única peça estrutural ou por um con-
junto de peças fixadas por rebitagem, solda ou outro proces-
so, para fins de utilização direta como peça acabada ou ainda, 
como parte integrante de conjuntos estruturais de montagem 
ou de máquinas ou equipamentos e que pela sua comple-
xidade, só possa ser montada em instalações apropriadas.

Necessário observar também que a referida resolução 
destina-se a regulamentar o uso de rodovias federais por 
veículos, ou combinações de veículos e equipamentos, 
destinados ao transporte de cargas indivisíveis e exceden-
tes em peso e/ou dimensões ao limite estabelecido nas 
legislações vigentes, para o conjunto veículo e carga trans-
portada, assim como por veículos especiais, fundamenta-
do no Art. 101 do Código de Trânsito Brasileiro - CTB.

Neste sentido, em nosso entendimento, a exigibilidade de 
curso está condicionada a dois requisitos básicos: 1 - tratar-se 
de veículo,combinação de veículo,ou equipamentos desti-
nados ao transporte de cargas indivisíveis; 2 – Ser excedente 
em peso e/ou dimensões ao limite estabelecido nas legisla-
ções vigentes, para o conjunto veículo e carga transportada.

Da mesma forma, aos condutores de guindastes móveis 
facultados a transitarna via também será exigível o curso.

Portanto, não basta tratar-se de uma carga indivisível. É 
necessário que as dimensões e/ou peso do conjunto se-
jam superiores aos permitidos pela legislação vigente.

Artur Vitor Rigotti residia em São Miguel da Boa Vista e 
chegou a ser socorrido e encaminhado ao Hospital de 
Maravilha, mas não resistiu

Ex-diretor de esportes de 
Maravilha é assassinado 

Homem comete suicídio em apartamento 

Motociclista morre em colisão contra 
caminhão na BR-282

Corpo de Bombeiros de Maravilha realizará 
solenidade especial

HOMICíDIO

Maravilha

Descanso

Destaques 

Um homicídio foi registrado na 
segunda-feira (16), por volta das 
20h30, na Linha Traíra, interior de 
São Miguel da Boa Vista. De acordo 
com a Polícia Militar de Maravilha, 
Artur Vitor Rigotti, popular Duda, 
de 40 anos, foi atingido por dois ti-
ros e pancadas na cabeça. 

Rigotti chegou a ser encami-
nhado para o Hospital São José de 
Maravilha pelos familiares, mas 
sofreu uma parada cardiorrespira-
tória e morreu minutos depois. O 
corpo foi recolhido pelo IML de São 
Miguel do Oeste para necropsia. Se-
gundo a declaração de óbito, dispo-
nibilizada pela família de Rigotti, a 
causa da morte seria um ferimento 
causado por arma de fogo. 

A Polícia Civil está apurando o 
fato, sendo que o possível autor já 
foi identificado.

O fato 
A PM recebeu informações do 

Hospital São José de Maravilha de 

Artur Vitor Rigotti foi assassinado 
na segunda-feira (16)

divulgação/Facebook

que um homem havia dado entra-
da no hospital ferido por disparo 
de arma de fogo. No hospital, a 
guarnição dialogou com Emerson 
Rigotti, que relatou que levou seu 
irmão, Duda, até o hospital, ferido 
por dois disparos de arma de fogo, 

e que o autor do fato seria um vi-
zinho da propriedade de Duda. 
Conforme Rigotti, o vizinho teria 
efetuado os disparos motivado 
pela invasão das ovelhas de Duda 
em sua propriedade. 

Desta forma, as guarnições da 
PM de Maravilha e São Miguel da 
Boa Vista foram até a residência 
do acusado, porém não localiza-
ram ninguém em casa, sendo que 
algum tempo depois a esposa do 
acusado apareceu e relatou que 
após o ocorrido pegou seus filhos 
e foi até a casa de um vizinho pedir 
ajuda, onde ficou escondida e so-
mente retornou para sua residên-
cia quando observou as viaturas da 
Polícia Militar em frente à sua casa, 
porém não deu detalhes sobre o 
ocorrido. 

Ainda conforme a mulher, seu 
irmão levou os seus filhos para sua 
residência em Maravilha. A esposa 
do acusado foi apresentada na de-
legacia de Polícia de Maravilha.

No início da madrugada de 
quinta-feira (19) um homem de 38 
anos cometeu suicídio no aparta-
mento em que residia, na Avenida 
Padre Antônio, Centro de Maravi-
lha. 

De acordo com a esposa, ao 
chegar o homem discutiu com 
ela e foi para o quarto. Devido à 
demora e o silêncio, ela foi até o 
quarto, mas o marido já estava 
sem vida. 

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado, porém o homem já es-
tava sem os sinais vitais. A Polícia 
Militar também foi ao local e acio-
nou o IML. O homem morava com 
a esposa e uma filha.

A Polícia Rodoviária Federal aten-
deu na madrugada de segunda-feira 
(16), um acidente de trânsito na BR-282 
em Descanso. Conforme informações 
da PRF, o acidente ocorreu por volta da 
1h50 no km 633 da rodovia, envolvendo 

a motocicleta Yamaha placa IOA-7250 
de Ametista do Sul (RS), que colidiu 
lateralmente contra um caminhão, que 
até o fechamento desta edição não ha-
via sido identificado. 

O condutor da motocicleta, Diogo 

Cleiton Zanella, de 24 anos, morreu 
no local do acidente. O passageiro, Ari 
Antunes dos Santos, de 38 anos, ficou 
gravemente ferido e foi encaminhado 
para o Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste pelos bombeiros.

O Corpo de Bombeiros de Ma-
ravilha realizará na próxima segun-
da-feira (23) uma solenidade, que 
contará com a presença do coman-
dante geral da Corporação, coronel 

bombeiro militar Onir Mocelin. 
A solenidade será realizada no 

Parque de Exposições Carlos Alber-
to Begrow (Tomatão), com início às 
19h. Na ocasião haverá entrega de 

medalhas, promoção de bombei-
ros comunitários, entrega do título 
Amigo do Bombeiro, e formatura do 
Curso Avançado de Atendimento à 
Emergências.
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Ione Pacheco 
Sirotsky 

Faleceu no 
domingo (15), em 
Porto Alegre, a viú-
va do fundador do 
Grupo RBS, Mau-
rício Sirotsky Sobri-
nho. Ione Pacheco 
Sirotsky estava com 88 anos e deixa quatro 
filhos, noras e genros, 14 netos e 16 bisne-
tos. Ione é mãe do presidente do Conselho 
de Administração do Grupo RBS, Nelson 
Sirotsky, e avó do presidente Eduardo Si-
rotsky Melzer.

Vincent Margera
Vincent Mar-

gera, o tio de Bam 
Margera cuja 
p ers onal ida de 
peculiar era par-
te do sucesso do 
programa de TV 
“Jackass”, morreu no domingo (15), aos 59 
anos. Margera tinha problemas renais e 
hepáticos há anos e caiu em coma no mês 
passado, segundo o site de celebridades 
TMZ. Sua morte chega depois que outra 
estrela de “Jackass”, Ryan Dunn, morreu 
em um acidente de carro em 2011.

Robert Craft
Maestro, pes-

quisador, escritor e 
uma das mais con-
troversas figuras da 
cena musical das 
últimas décadas, 
morreu sexta-fei-
ra (13), aos 92 anos. Bastante associado 
à figura do compositor Igor Stravinski, 
de quem foi assistente durante mais de 
duas décadas, ele também foi responsável 
pela gravação de obras de autores como 
Webern, Schoenberg e Varèse, ajudando, 
nas palavras do compositor David Schiff, a 
moldar “o gosto musical da segunda me-
tade do século 20”. 

Selvino Brustolin
Faleceu no dia 

14 de novembro, 
no Hospital São 
Lucas de Guara-
ciaba aos 87 anos. 
O seu corpo foi ve-
lado no Santuário 
Nossa Senhora do Caravággio em Guara-
ciaba, sendo sepultado no Cemitério da 
Comunidade. A Família convida para o 
culto de  sétimo dia a ser celebrado  no do-
mingo (22), às nove horas da manhã, no  
Santuário Nossa Senhora do Caravággio.

Salete Rossini Jaroseski
Faleceu no dia 18 de novembro no 

Hospital de Caridade de Florianópolis aos 
60 anos. O seu corpo foi velado na Igreja 
do Bairro Jaroseski em Descanso, sendo 
sepultado no cemitério municipal.

Alzira Marigan Suzin
Faleceu no dia 12 de novembro no 

Hospital Santo Antônio de Campo Erê aos 
79 anos. O seu corpo foi velado no Pavilhão 
do Bairro São Cristovão em Campo Erê, 
sendo sepultado no cemitério municipal.

Olímpia Sangoi
Faleceu no dia 12 de novembro no 

Hospital Regional de Chapecó aos 97 
anos. O seu corpo foi velado na cripta da 
Igreja Matriz de Guaraciaba, sendo sepul-
tado no Cemitério Municipal. A Família 
convida para missa de sétimo dia a ser 
celebrada neste sábado (21), às 19h30na 
Igreja Matriz de Guaraciaba.

Florentina Doralina Kunm
Faleceu no dia 13 de novembro em 

sua residência aos 86 anos. O seu corpo 
foi velado na Igreja do Bairro Agostini em 

São Miguel do Oeste, sendo sepultado no 
cemitério municipal.

Hilário Orestes Gugel
Faleceu no dia 13 de novembro no 

Hospital Regional de São Miguel do Oes-
te aos 67 anos. O seu corpo foi velado na 
cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba, sen-
do sepultado no Cemitério Municipal. A 
família convida para missa de sétimo dia a 
ser celebrada neste sábado (21), às 19h30 
na Igreja Matriz.

Selmina Kuentzen
Faleceu no dia 14 de novembro no 

Hospital Regional de São Miguel do Oes-
te aos 78 anos. O seu corpo foi velado na 
capela do Bairro Jardim Peperi em São 
Miguel do Oeste, sendo sepultado no ce-
mitério municipal.

Olinda Miguel
Faleceu no dia 16 de novembro no 

Hospital Regional de São Miguel do Oes-
te, aos 95 anos. O seu corpo foi velado na 
Igreja Católica de Linha São Judas Tadeu 
em Barra Bonita, sendo sepultado no ce-
mitério da comunidade.

Elma Eva Klein
Faleceu no dia 17 de novembro no 

Hospital Regional de São Miguel do Oes-
te, aos 80 anos. O seu corpo foi velado na 
Igreja Evangélica de Linha Poço Parado 
em São Miguel do Oeste, sendo sepultado 
no cemitério da comunidade. 

Ana de Oliveira Amarante 
Faleceu no dia 15 de novembro no 

Hospital Regional de São Miguel do Oes-
te, aos 55 anos. O seu corpo foi velado na 
Igreja Católica de Flor do Sertão, e sepul-
tado no cemitério municipal.

Artur Vitor Rigotti 
Faleceu no dia 16 de novembro no 

Hospital São José de Maravilha, aos 40 
anos. O seu corpo foi velado no Salão Co-
munitário do Bairro Progresso, e sepulta-
do no Cemitério Jardim da Paz. 

Helma Eva Klein 
Faleceu no dia 16 de novembro no 

Hospital Regional de São Miguel do Oeste, 
aos 80 anos. O seu corpo foi velado na Igreja 
Evangélica de Linha Poço Parado, em São 
Miguel da Boa Vista, sendo sepultado no 
cemitério evangélico da comunidade.

Nilbo Mewius
Faleceu no dia 18 de novembro no 

Hospital São José de Maravilha, aos 72 
anos. O seu corpo foi velado na Igreja Lu-
terana e sepultado no Cemitério Jardim 
da Paz.

Luiz Cedemar Winki 
Faleceu no dia 18 de novembro no 

Hospital São José de Maravilha, aos 38 
anos. O seu corpo foi velado na Casa Mor-
tuária de Maravilha e sepultado no Cemi-
tério Jardim da Paz.

Antônio Vicente Schmitz
O radialista Antônio Vicente Schmitz, 

conhecido como Leozinho, de 79 anos, 
morreu na quinta-feira (19), em São Mi-
guel do Oeste. Ele estava internado no 
Hospital Regional e lutava contra problemas 
de saúde. Ele era um dos radialistas mais 
antigos em atividade de Santa Catarina e 
foi homenageado durante a 3ª Festa da Im-
prensa Catarinense em 2010. Começou a 
trabalhar em rádio em 1952, na Rádio Cha-
pecó. Em 1957 trabalhou na Rádio Guairacá 
de Curitiba e na Rádio Solimões de Nova 
Iguaçu. Em 1959 veio para São Miguel do 
Oeste e começou a trabalhar na Rádio Col-
méia, hoje Rádio Peperi. Em mais de 50 
anos de carreira apresentou inúmeros pro-
gramas, tendo abandonado recentemente 
o rádio por problemas de saúde. Leozinho 
deixa esposa três filhos e netos.

Uma intensa movimentação de 
policiais chamou a atenção da po-
pulação de Tigrinhos e região na 
noite do último dia 13. Na ocasião 
policias de toda a região, incluindo 
militares, federal, PPT e equipe do 
Saer de Chapecó, estavam procu-
rando os fugitivos. 

Conforme informações, durante 
uma abordagem de rotina em Salti-
nho no fim da tarde daquele dia teve 
início uma perseguição.

De acordo com o soldado Rau-
ber, de Saltinho, que tentou realizar 
a abordagem de um veículo Vectra, 
placas de Chapecó, que tinha no seu 
interior dois homens, quando foi 
ordenado que parassem, o moto-
rista empreendeu fuga por uma rua 
secundaria de Saltinho, inclusive 
atirando contra a viatura da polícia.

O Vectra seguiu sentido Tigri-
nhos e o policial então iniciou uma 
perseguição ao veículo, chamando 
auxílio de outras guarnições. Em 
uma estrada na Linha Poço Para-
do, em Tigrinhos, o motorista do 
Vectra perdeu o controle e acabou 
capotando. Mesmo assim os dois 
homens conseguiram fugir a pé, 
entrando em um mato próximo de 
onde o veículo capotou.

Conforme a PM de Maravilha, 
rapidamente diversas guarnições 
policiais da região prestaram auxí-
lio e fecharam as possíveis passa-
gens dos suspeitos. Porém, os fugi-
tivos já haviam conseguido passar 
da barreira, o que foi descoberto 
horas mais tarde. 

Haviam marcas de sangue no 
Vectra e no possível trajeto que os 
fugitivos realizaram até adentrarem 
na mata. Durante o deslocamento 
em auxílio à ocorrência, uma via-
tura da PM de Maravilha acabou 
capotando na SC-492, mas os poli-
ciais não se feriram.

Após algumas horas de perse-
guição os homens foram captura-
dos. Cleiton de Souza Gonsalves 
Lisboa foi preso próximo à divisa 
de Maravilha e Tigrinhos e Everson 
Carvalho Veiga foi capturado em 
Bom Jesus do Oeste.

De acordo com a Polícia Civil 
Veiga precisou passar por uma ci-
rurgia por rompimento de tendão 
no braço e após ser liberado do hos-
pital foi encaminhado para a peni-
tenciária de Chapecó, pois lá tem 
ambulatório. Já Lisboa continua 
preso na Unidade Prisional Avança-
da (UPA) de Maravilha.

O juiz de Maravilha homologou 

Cleiton do Souza Gonsalves Lisboa e Everson Carvalho 
Veiga estavam em liberdade condicional e agora são 
acusados de tentativa de homicídio 

Homens continuam presos 
após fugirem de abordagem 
policial em Saltinho

PERSEGUIÇÃO 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

o flagrante e assinou a prisão pre-
ventiva dos dois. Conforme a Polí-
cia Civil, tanto Veiga quanto Lisboa 
já tinham passagens policiais, inclu-
sive já cumpriram pena por roubo, 
e estavam em liberdade provisória. 
“Eles cumpriram uma parte, foram 
colocados em liberdade e agora fo-
ram recolhidos novamente”, expli-
cam os policiais.

Quanto ao flagrante realizado 
na madrugada de sábado (14), Vei-
ga e Lisboa estão respondendo por 
tentativa de homicídio com os po-

liciais militares, por disparar contra 
a viatura. A Polícia Civil explica que 
ainda está sendo realizado o levan-
tamento das informações quanto ao 
motivo da fuga na abordagem poli-
cial, mas esclarecem que os fugiti-
vos tinham posse de uma arma de 
fogo, que ainda não foi localizada, 
e segundo um dos presos seria um 
revólver calibre .38, além disso no 
veículo foi encontrado uma touca 
balaclava e R$ 920,00, mas não se 
tem comprovação ou possível liga-
ção com algum crime na região. 
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TÊNIS DE MESA

Equipe maravilhense conquistou a segunda colocação na última etapa do Circuito Oeste de 2015

Maravilha é destaque regional 

A equipe maravilhense de tênis 
de mesa conquistou o segundo lugar 
na quinta etapa do Circuito Oeste 
de Tênis de Mesa, a última etapa do 
ano 2015. A diferença para o tercei-
ro lugar, que ficou com a Associação 
Desportiva Chapecoense de Tênis 
de Mesa, foi de dois pontos, 65,6 e 
63,6 pontos respectivamente, na 
segunda e terceira colocação. Já o 
primeiro lugar foi conquistado pela 
equipe de Pinhalzinho, que somou 
72,2 pontos. 

No somatório do ano os chape-
coenses ficaram a frente da Cidade 
das Crianças. Enquanto Pinhalzinho 
foi premiado com a melhor coloca-
ção do ano com 330,4 pontos, Cha-
pecó ficou em segundo lugar com 
328,4 pontos. Maravilha, na terceira 
colocação, obteve 234,2 pontos. São 
Domingos com 143, Concórdia com 
132,8, ATMEX (São Miguel do Oeste 
e Descanso) somaram 113,2, estas fo-
ram as equipes que romperam a bar-
reira dos cem pontos durante o ano.

A última etapa do Circuito Oeste 
de Tênis de Mesa ainda teve a parti-
cipação das equipes de Xanxerê, São 
Carlos e Palmitos. Para 2016 os me-
satenistas de Xaxim já manifestaram 
interesse em ingressar no circuito 
organizado pela Liga Oeste Catari-
nense de Tênis de Mesa (Lotem).

Premiação 
O cerimonial de premiação con-

tou com a presença do diretor de 
Esportes, Marcelo Heinz, que repre-
sentou a prefeita Rosimar Maldaner; 
presidente da Acema Edinar Zardo; 
presidente da Câmara de Vereado-
res Odair Batistello; diretora do Cras 
Marcleane Radin; diretora do Servi-
ço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos Liane da Silveira; Renan 
Estefano e Stefani da Silva, represen-
tantes dos patrocinadores da equipe 
de tênis de mesa de Maravilha.

Além de premiar os vencedores 
da última etapa e os melhores atletas 
do ano em cada categoria, a Asso-
ciação Amigos do Tênis de Mesa de 
Maravilha (AATMM) prestou home-
nagem àqueles que contribuíram 
para o fortalecimento do esporte, 
autoridades presentes, patrocinado-
res e os professores dos municípios 
visitantes receberam uma medalha 
denominada “Amigo do Tênis de 
Mesa” da AATMM. Adelino Drumm 
e Edith Drumm também receberam 
a homenagem pelos serviços pres-
tados especialmente na realização 
das etapas do Circuito em Maravilha 
desde o ano 2012.

Na quinta etapa de 2015 foram 
premiados na terceira colocação os 
mesatenistas maravilhenses: Vanes-
sa Keller (sub-13 escolar feminino), 

Mirian Rodrigues (sub-15 escolar 
feminino), Gustavo Pasqualotto 
(sub-15 escolar masculino B), Dio-
nes Seider (sub-18 escolar mascu-
lino A), Guilherme Buzatto (sub-16 
federado masculino) e Daniel Zanin 
e Matheus Dries (sub-13 federado 
masculino).

Em segundo lugar, subiram ao 
pódio Bruna Julkoski (sub-18 esco-
lar feminino), Guilherme Rodrigues 
(sub-13 escolar masculino B), Rodri-
go Nascimento (sub-18 escolar mas-
culino A) e Mateus Gomes (sub-13 
federado masculino).

Na primeira colocação ficaram 
Djenifer Welter (sub-11 escolar fe-
minino B), Dayana Kunrath (sub-
15 escolar feminino), Douglas May 
(sub-18 escolar masculino B), Vini-
cius Pinheiro (sub-13 federado mas-

culino) e Diones Seider (Open Para-
límpico).

Na premiação dos Melhores do 
Ano, com a terceira posição, foram 
premiados os mesatenistas da equipe 
maravilhense Vanessa Keller (sub-13 
escolar feminino) e Guilherme Buzat-
to (sub-16 federado masculino).

Em segundo lugar dos Melhores 
de 2015 receberam destaque Dayana 
Kunrath (sub-15 escolar feminino), 
Bruna Julkoski (sub-18 escolar femi-
nino) e Mateus Gomes (sub-13 fede-
rado masculino).

Com o troféu de Melhor Mesate-
nista de 2015 da Lotem foram consa-
grados Rodrigo Nascimento (sub-18 
escolar masculino), Vinicius Pinhei-
ro (sub-13 federado masculino) e 
Diones Seider (Open Paralímpico).

Na avaliação do professor da 

modalidade em Maravilha, Tiego 
Drumm, o resultado surpreendente 
da última etapa se deu por um so-
matório de aspectos. “Temos que 
ressaltar a dedicação dos atletas nos 
treinamentos. O apoio de empresas 
privadas contribuindo para que em 
conjunto com o poder público, um 
número maior de atletas pudesse 
participar das etapas da liga neste 
ano. A execução do projeto da Mini 
Liga nas escolas também foi de fun-
damental importância para voltar-
mos a ter um grupo grande de atletas 
treinando e a parceria com o Serviço 
de Convivência. Conseguimos neste 
ano ter atletas em praticamente to-
das as categorias, valorizamos tam-
bém o tênis de mesa feminino, que 
é muito importante para que resulta-
dos assim apareçam”, frisa.

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Jogos foram realizados no ginásio da E.E.B. Nossa Senhora da Salete Lideranças do município participaram da entrega da premiação

Maravilha conquistou o segundo lugar na quinta etapa e o terceiro lugar 
geral do Circuito Oeste de 2015

Primeiro lugar do Circuito Oeste de Tênis de Mesa foi conquistado pela 
equipe de Pinhalzinho

No sábado (14) foi realizado 
no ginásio da SER Auriverde, em 
Cunha Porã a Taça Sicoob Credial 
de Xadrez – Edição 2015. O even-
to contou com a participação de 
mais de 90 enxadristas entre cin-
co e 65 anos de Maravilha, Cunha 
Porã, Chapecó, Flor do Sertão, Itá, 
e Palmitos, e envolveu diretamen-
te mais de 150 pais, alunos, pro-
fessores e simpatizantes da mo-
dalidade.

O presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, deu abertu-
ra ao evento, agradecendo a todos 
pela participação e ressaltou que o 
empenho de todos, também no es-

porte, conta com o apoio do Sicoob 
Credial, pois acredita que pelo es-
porte pode ajudar muitas crianças 
a se formar cidadãos de bem.

Segundo o treinador do Clube 
Enxadrístico Cunha-porense (Cex-
cup), André Nascimento, o torneio 
superou as expectativas e espera 
que possa surtir efeito almejado 
pela organização de disseminar e 
fortalecer a modalidade na região. 

A classificação final do tor-
neio no feminino ficou assim: 
Sub-06: 1º Isadora Jahnel Becker 
e 2º Fiorella Barbieri Mello, ambas 
de Cunha Porã; Sub-08: 1º Yas-
min Budde – Maravilha, 2º Johan-

na Veit – Cunha Porã, 3º Roberta 
Maas – Cunha Porã, 4º Monica 
Pottratz – Maravilha e 5º Samira 
Gollin – Maravilha; Sub-10: 1º Edu-
arda Boer – Cunha Porã, 2º Maria 
Julia Barbieri – Cunha Porã, 3º Julia 
Kuhn – Flor do Sertão, 4º Geisa Boll 
– Flor do Sertão, 5º Sofia Todesca-
to – Cunha Porã; Sub-12: 1º Fabielly 
Souza – Flor do Sertão, 2º Laura 
Guarda – Cunha Porã, 3º Laura 
Zanella – Cunha Porã, 4º Gabriela 
Habeck – Flor do Sertão e 5º Keilla 
Honse – Cunha Porã; Sub-14: 1º 
Shaiane Melo e 2º Thabata Honse 
– ambas de Flor do Sertão; Sub-16: 
1º Pietra Piroca e 2º Pamela Lang – 

ambas de Flor do Sertão; e Absolu-
to: campeã Roberta Asolini – Flor 
do Sertão. 

no masculino a classifica-
ção final é a seguinte: Sub-06: 
1º João Linhares – Cunha Porã, 
2º Lucas Habeck – Flor do Sertão, 
e 3º Braian – Flor do Sertão; Sub-
08: 1º Felipe dos Santos – Chape-
có, 2º Felipe Becker – Cunha Porã, 
3º Gustavo Dal Savio – Maravilha, 
4º Tacio Jesus – Maravilha, e 5º 
Fabian Todescato – Cunha Porã; 
Sub-10: 1º Lucas Rossa – Maravi-
lha, 2º Gabriel Vargas – Maravilha, 
3º Henrique Weizermann – Cunha 
Porã, 4º Vitor Konzen – Maravilha, 

e 5º Agostinho Schaffer – Cunha 
Porã; Sub-12: 1º Leonardo Lima 
– Itá, 2º Mateus Santos – Chape-
có, 3º Renan Maas – Cunha, 4º 
Riann Oliveira – Flor do Sertão, 
e 5º Mateus Mueller – Maravilha; 
Sub-14: 1º Lucas Bortolini – Flor 
do Sertão, Sub-16; 1º Pedro Hall 
e 2º Elinton Borges – ambos de 
Itá; Sub-18: 1º Pablo Kercher – 
Maravilha e 2º Arian Zeni – Itá; 
Absoluto: campeão Jorge Godois 
– Maravilha, vice Marcelo Gon-
çalvez – Chapecó, 3º – Igor Schar-
dong – Itá, 4º – Mailkelbe Kercher 
– Maravilha, e 5º – Vinicius Saling 
– Flor do Sertão.

Edição 2015

Taça Sicoob Credial de Xadrez define ganhadores 
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ESPORTE

Foram 15 grupos de idosos participantes do evento, 
com mais de 300 atletas

Grupos de idosos participam dos Jogos da Melhor 
Idade em Maravilha

De 17 a 19 de novembro foram 
realizados os Jogos da Melhor Idade 
– Etapa Municipal. Foram 15 gru-
pos de idosos que participaram do 
evento, reunindo mais de 300 atle-
tas. Os atletas competiram em 10 
modalidades: bocha em trio femi-
nino e masculino; bolão 23 femini-
no e masculino; canastra em dupla 

feminino e masculino; dominó em 
dupla feminino e masculino; dança 
de salão 60 e 69 anos; três sete.

De acordo com a coordenado-
ra dos grupos de idosos, Leonice 
Castanha, o evento teve como ob-
jetivos estimular a participação em 
atividades esportivas e recreativas, 
visando ampliar as perspectivas de 

uma qualidade de vida; sensibilizar 
a sociedade para novas formas de 
participação da pessoa idosa; valo-
rizar e estimular a prática esportiva 
como fator de promoção da saúde e 
bem-estar. O evento foi promovido 
pela prefeitura, por meio da Secre-
taria de Assistência Social e Depar-
tamento de Esportes.

Dança 
1º lugar casal Anélio Engler e Lurdes Ceccon – 524 pontos
2º lugar Olinda Fernandes e Nildo Pedroso – 517,5 pontos 
3º lugar Celestino e Maria Feyth – 516,5 pontos

O primeiro colocado em cada modalidade recebeu premiação como campeão municipal. As medalhas de 1º a 3º lugares foram entregues no Lar de Convivência dos Idosos.

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
Confira as classificações:

Vencedores da dança

Dominó categoria feminino       
1º lugar Grupo de Idosos Três União 
2º lugar Grupo de Idosos Lar de Convivência 
3º lugar Grupo de Idosos Flor do Oeste 

Vencedores do dominó feminino

Dominó categoria masculino
1º lugar Grupo de Idosos Lar de Convivência 
2º lugar Grupo de Idosos Três União
3º lugar Grupo de Idosos Flor do Oeste

Vencedores do dominó masculino

Bocha categoria feminino 
1º lugar Grupo de Idosos Lar de Convivência 
2º lugar Grupo de Idosos Flor de Primavera
3º lugar Grupo de Idosos Barca de Jesus

Vencedores da bocha feminino

Bocha categoria masculino
1º lugar Grupo de Idosos Pioneiro A 
2º lugar Grupo de Idosos Nossa Senhora Consoladora B
3º lugar Grupo de Idosos Barca de Jesus

Vencedores da bocha masculino

Canastra categoria feminino 
1º lugar Grupo de Idosos Flor de Primavera 
2º lugar Grupo de Idosos 30 de Maio
3º lugar Grupo de Idosos Lar de Convivência

Vencedores da canastra feminino

Canastra categoria masculino
1º lugar Grupo de Idosos Nossa Senhora Consoladora
2º lugar Grupo de Idosos Flor de Primavera
3º lugar Grupo de Idosos 30 de Maio

Vencedores da canastra masculino

Três Sete categoria masculino
1º lugar Grupo de Idosos Nossa Senhora Consoladora
2º lugar Grupo de Idosos Três União
3º lugar Grupo de Idosos Flor de Primavera

Vencedores do três sete

Bolão categoria feminino 
1º lugar Loni Minski – Grupo de Idosos Lar de Convivência 
2º lugar Marlize Bartz - Grupo de Idosos Lar de Convivência
3º lugar Creselda Kleber - Grupo de Idosos Lar de Convivência
4º lugar Ione de Lázari - Grupo de Idosos Lar de Convivência
5º lugar Eneci Gruber - Grupo de Idosos Lar de Convivência

Vencedores do bolão feminino

Bolão categoria masculino 
1º lugar Darci Scheneider – Grupo de Idosos Pioneiro
2º lugar Siegfried Bartz – Grupo de Idosos Lar de Convivência 
3º lugar Adelar Klein – Grupo de Idosos 30 de Maio
4º lugar Osvaldo Kiel - Grupo de Idosos Lar de Convivência
5º lugar Deocilios Scapin - Grupo de Idosos Pioneiro

Vencedores do bolão masculino
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As equipes masculinas do sub-8, 
10, 12 e 16 e sub-16 no feminino joga-
ram em Pinhalzinho pela “Taça Dray” 
de escolinhas de futsal. 

No masculino a equipe sub-8 per-
deu a semifinal para Nova Erechim e 
ganhou a decisão de terceiro lugar da 
equipe de Águas Frias. Já na sub-10 
Maravilha ganhou da equipe de Sau-
dades e perdeu a decisão para Nova 
Erechim. Na sub-12 Maravilha perdeu 
a semifinal para Águas Frias e também 
a decisão de terceiro para Nova Ere-
chim e por fim a equipe sub-16 perdeu 
a semifinal para Pinhalzinho e venceu 
e a equipe de Nova Erechim na decisão 
de terceiro. Deste modo as equipes da 

AMF/Acema/Kasa/Sicoob/Auriverde 
angariaram duas terceiras colocações 
e um segundo lugar. No naipe femini-
no pela mesma competição Maravilha 
estava na semifinal com a equipe sub-
16 perdendo para Modelo e na decisão 
de terceiro perdeu para Sul Brasil, deste 
modo ficou em quarto lugar.

Já pela “III Copa Oeste de Futsal 
sub-15 masculino” a equipe da AMF/
Acema/Kasa/Sicoob/Auriverde está 
esperando o confronto entre as equipes 
de Nova Erechim e Serra Alta pela 
semifinal, para ver qual destas equipes 
fará a final contra Maravilha, que está 
marcada para o próximo sábado (28), 
em Bom Jesus do Oeste.

Esporte
E/03

Brasileirão 2015

Maravilhenses disputaram as finais no sub-14 e sub-16

Maravilha é campeã estadual 2015 
de Genomas na categoria sub-14

Taça Sicoob e Líder Farma terão rodada amanhã  

Esportistas maravilhense se destacam no 
Oeste catarinense

FUTEBOL DE CAMPO

Maravilha

Atletismo

No sábado (14), o atletismo mara-
vilhense SER Aurora/Acema Departa-
mento Municipal de Esporte, encerrou 
sua participação no Circuito das Esta-
ções do Oeste catarinense de corridas de 
rua. No decorrer do ano as etapas deste 
circuito foram realizadas em São Miguel 
do Oeste, São Carlos, Caibi, Mondaí, 
Maravilha, Descanso e a sétima e última 
etapa foi em Saudades. 

Os atletas maravilhenses conquista-
ram as seguintes colocações nesta etapa: 
no infantil de 12 a 14 anos Maravilha 
conquistou o 2º e 3º lugar com as atletas 
Camila de Oliveira e Tainara Buss; no 
masculino Alexsandro Fell obteve o 4º 
lugar na mesma categoria.

Já na categoria adulto naipe femini-
no os resultados foram os seguintes: 5º 
lugar no geral feminino Rosmili Wen-
zenmann; 1º lugar na categoria 15 a 19 

anos Sabrina Biazussi; 3º lugar na cate-
goria 20 a 24 anos Carine Kinner; 1º lugar 
na categoria 25 a 29 anos Gisely Rodri-
gues; e 2º lugar na categoria 50 a 54 anos 
Terezinha Hermann.

No naipe masculino os resultados 
foram: 1º lugar na categoria 15 a 19 anos 
com Moises do Nascimento; 4º lugar na 
categoria 15 a 19 anos Claudinei Schnei-
der; 3º lugar na categoria 20 a 24 anos 
Gustavo Kinner; 5º na categoria 40 a 44 
anos Volmir Gerelli; 2º lugar na categoria 
60 anos acima Eugenio Roque Hermann.

CLASSIFICAÇÃO FINAL 
DO CIRCUITO

naipe feminino - 5º lugar no geral 
feminino e campeã na categoria 40 a 44 
anos Rosmili Wenzenmann; campeã na 
categoria 15 a 19 anos Sabrina Biazussi; 
3ª colocada na categoria 20 a 24 anos 

Carine Kinner; campeã na categoria 25 
a 29 anos Gisely Rodrigues; e vice-cam-
peã na categoria 50 a 54 anos Terezinha 
Hermann.

naipe masculino - vice-campeão 
na categoria 15 a 19 anos Claudinei Sch-
neider; vice-campeão na categoria 25 
a 29 anos o professor Douglas Roberto 
Lago; vice-campeão na categoria 60 
anos acima Eugênio Roque Hermann. 

O técnico e professor da modalida-
de Douglas Roberto Lago avalia positi-
vamente a participação dos atletas neste 
ano. “Todos os atletas estão de parabéns 
e os resultados não poderiam ser dife-
rentes. Foi um ano maravilhoso para 
nossa modalidade, aonde alcançamos 
todos os nossos objetivos e esperamos 
que 2016 venha com muito mais con-
quistas para o atletismo maravilhense”, 
conclui Lago.

Futsal

Ligas de Judô

Maravilhenses estão na final da Copa oeste

atleta maravilhense disputará o 
Campeonato Brasileiro 

Neste fim de semana (21 e 22) o 
atleta maravilhense, Leonardo Soares, 
disputará o Campeonato Brasileiro das 
Ligas de Judô, em Brasília (DF), na ca-
tegoria sub-21 até 66 kg. O índice para 
participar da disputa do Brasileiro foi 
conquistado por Soares após ser cam-
peão estadual na cidade de Brusque e 
vice-campeão Sul Brasileiro em Grama-
do (RS).

O atleta é natural de Maravilha e co-
meçou no judô nas escolinhas da prefei-
tura em 2009. Atualmente Soares reside 
e treina em São Miguel do Oeste e vai 
representar a Associação de Judô do Ex-
tremo-Oeste, com sede naquele municí-
pio. A delegação será composta por mais 
17 atletas, além de Soares, sendo eles de 
São Miguel do Oeste e Sul Brasil e pelo 
professor/técnico, sensei Juliano Siebel.

No domingo (15) o Projeto Geno-
ma Colorado Maravilha marcou histó-
ria mais uma vez, quando ocorreram as 
finais do Campeonato Catarinense de 
Genomas. As finais foram realizadas no 
Centro de Treinamento das Categorias 
de Base do Sport Club Internacional, 
em Alvorada, região metropolitana de 
Porto Alegre (RS). A equipe maravi-
lhense disputou as finais nas categorias 
sub-14 e sub-16, visto que garantiu a 
vaga sendo campeã da fase Regional. 

No sub-14, a equipe de Maravilha 
sagrou-se campeã vencendo Laguna 
nas penalidades máximas por 4 x 2, 
após empate de 2 a 2 no tempo normal. 
Durante toda a campanha, os maravi-
lhenses venceram cinco jogos, empa-
taram três e perderam apenas um. Mar-
caram 23 gols marcados e sofreram sete 
gols, encerrando a competição com um 
saldo positivo de 16 gols.  

No sub-16 a equipe de Maravilha 
acabou em 2º lugar, perdendo a final 
para Laguna por 3 a 1. Durante o cam-
peonato, os maravilhenses venceram 

cinco jogos, empataram três e perde-
ram apenas um. Foram 12 gols marca-
dos e cinco sofridos, finalizando com 
um saldo positivo de sete gols. 

Além das conquistas, os atletas ma-
ravilhenses tiveram a oportunidade de 
conhecer o Centro de Treinamento do 
Sport Club Internacional, bem como o 
Estádio Beira-Rio.

Os professores que comandaram 
as equipes nas finais foram Ítalo Stieven 
e Fernando Henrique Kruger, auxilia-
dos por Eliéser Felipe Livinalli, Vinícius 
Pugliero, e Marlisa Walbrink, que se 
mostraram felizes com os resultados e 
parabenizam todos os atletas pela con-
quista e pelo ótimo trabalho realizado. 
Para a participação nas finais, os atletas 
tiveram apoio da administração muni-
cipal, por meio do Departamento Mu-
nicipal de Esportes e Acema. 

Desta forma o Projeto Genoma Co-
lorado Maravilha segue a sua trajetória 
de conquista de títulos, visto que este 
ano já conquistou as fases microrregio-
nal e estadual dos Joguinhos Abertos de 

Santa Catarina (Jasc), de forma inédita.
Os responsáveis ressaltam que os 

treinos do Projeto Genoma em Ma-
ravilha são gratuitos e os interessados 
em praticar a modalidade de futebol de 
campo podem se inscrever, sendo atle-
tas de quatro a 16 anos. Da mesma for-
ma, o Projeto agradece o apoio de todas 
as empresas colaboradoras, que estão 
realizando seu papel social.

Até o final do ano, além dos 
treinamentos, estão programadas as 
seguintes atividades: finais da Taça 
Iguatemi Alimentos/Aracnomania/
Acema de Futebol de Base e do Estadual 
da Federação Catarinense de Futebol, 
Brasileirinho de Genomas, Etapa 
Estadual do Jasc, bem como o jantar de 
encerramento e torneio interno para 
todos os atletas. O encerramento do 
projeto em 2015 está marcado para o dia 
8 de dezembro, às 20h, no Tomatão, onde 
será servido jantar e terá apresentação 
do 9º DVD. Todos os interessados 
podem participar e adquirir fichas com 
atletas e professores.

A Taça Sicoob Futebol de Campo 
Amador Veteranos teve sequência no 
domingo (15). No Estádio Oswaldo 
Werner entre Esporte Clube Canari-
nho Água Parada 2x4 Serca Mada-
lozzo, e no campo do SER Vasco da 
Gama entre SER Vasco da Gama 5x2 
Esporte Clube 1º de Maio do Chinelo 
Queimado.

Os jogos da 11ª rodada serão 
amanhã (22). No campo da Linha 

Água Parada jogam Esporte Clube 
Canarinho Água Parada x SER Vasco 
da Gama e no Estádio Oswaldo Wer-
ner se enfrentam Serca Madalozzo x 
Esporte Clube 1º de Maio do Chinelo 
Queimado. 

Pela Taça Líder Farma os últimos 
jogos foram no Estádio Doutor Leal 
Filho. Pelo aspirante jogaram Espor-
te Clube Canarinho Água Parada 3x1 
Esporte Clube Canarinho Primavera 

Alta e pelo principal, se enfrentam Es-
porte Clube Canarinho Água Parada 
2x2 Barro Preto.

A última partida da semifinal está 
marcada para amanhã (15), no Estádio 
Doutor Leal Filho. O E Esporte Clube 
Internacional Consoladora x União do 
Bairro Floresta jogam pelo aspirante 
às 14h45 e às 16h45, pelo principal, se 
enfrentam 1º Maio Chinelo Queimado 
x Esporte Clube União Bairro Floresta. 
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ROGER 
Os “bem informados” do Rio Grande do Sul noticiam 

que Roger renunciou uma proposta de R$ 500 mil por mês 
do São Paulo, por amor ao clube gremista. Atual técnico 
do Grêmio nega ter recebido a proposta paulista. Roger 
Machado renovou com o Grêmio até 2017. Não me ve-
nham com esse papo de amor ao Grêmio. Hoje em dia, 
entre profissionais, não há amor, há cláusulas contratuais 
para ser cumpridas. Nesse novo contrato tem uma valo-
rização salarial e premiações por objetivos alcançados. 
Se tivesse recebido essa proposta vantajosa do São Paulo 
teria aceitado! É bom lembrar que nos piores resultados o 
dirigente demite o técnico, e não se importa se é um ídolo.

CLÁSSICOS 
Fim de semana 

com grandes jogos pelo 
Brasileirão! Domingo 
(22), às 17h, na Arena 
Corinthians. Corinthians 
x São Paulo. No mesmo 
horário no Beira-Rio, 
Internacional x Grêmio. 
Aqui em Santa Catarina, 
no Orlando Scarpelli, Fi-
gueirense x Chapecoense.

rEAL MADrID X BArCELonA 
Esse jogo entre Real X Barça passou a ser considerado de alto risco. Tudo em função de 

atividade terrorista na Europa. Segurança será reforçada, dizem que até os sanduíches serão 
verificados. Para a “peleja” o Barcelona deve ter a volta de Messi, após dois meses afastado 
por conta de uma lesão. No Real, Cristiano Ronaldo é a grande aposta para buscar a vitória. 
A disputa vale pelo Campeonato Espanhol, às 15h15 (de Brasília), no Santiago Bernabéu.

TÍTULOS
Depois de levantar a taça nas categorias de base, 

sub-15 e sub-17. Na última quarta (18), fora de casa, 
o Grêmio levantou mais um título, o Miss Brasil 2015. 
A linda gremista Marthina Brandt, que já havia ganho 
o Gauchão 2015, só confirmou seu favoritismo. Essa 
competição virou rotina para o Grêmio! E sem falar 
que o presidente do Grêmio, Romildo Bolsan vai re-
ceber o título de cidadão de Porto Alegre. Estou ima-
ginando os colorados Sebinho e Sá, devem estar se 
preparando para secar o concurso Miss Universo, uma 
espécie de Mundial de Clubes, onde a gremista será 
nossa representante. É muito título para um ano só!

CHAPE 1 X 0 INTER 
Argel disse que o Inter foi bem, que o 

resultado justo seria o empate, o Inter não 
foi bem em Chapecó. Não vi organização, 
mesmo com D’Alessandro e Anderson, 
ninguém organizou o time colorado.

CornEtA
Inter foi frágil contra a Chapecoense 

reafirmando a condição de freguês do 
time catarinense. A expulsão de Juan foi o 
retrato da desorganização disciplinar do 
colorado. Até o Twitter oficial da Chape-
coense tirou onda com D’Alessandro. 

ALEGRIA 
Tulio de Melo era só alegria 

após a vitória, e a confirmação da 
Chapecoense na elite em 2016.

Estela Serpa/WH Comunicações

Fotos: Divulgação

Divulgação

Ficou mais distante... 
... Após a derrota para a Chapecoense por 1 a 0, jogo válido pela 35ª rodada, o 

sonho colorado em disputar a próxima Copa Libertadores da América. Com fra-
ca atuação, principalmente na segunda etapa, o Inter cedeu terreno e a Chape-
coense chegou ao gol com Ananias. Aos 20 minutos, após levantamento de bola 
para a área, o baixinho de 1,69m desviou de cabeça para anotar o gol que sacra-
mentou a vitória da Chape e sua permanência na série A do Brasileirão 2016. 

A expulsão
Numa jogada toda atrapalhada do lateral direito Willian, que na ten-

tativa de afastar a bola para a linha lateral acabou fazendo um lança-
mento para Túlio de Melo, atacante da Chapecoense, que ao dominar 
a bola sofreu uma falta dura do zagueiro Juan. Como ele já tinha cartão 
amarelo, o árbitro da partida o expulsou e foi exatamente na cobran-
ça desta falta, feita por Denner, que Ananias marcou o gol da vitória.

Ficou claro... 
... Que o Inter precisa contratar 

para a titularidade em várias posições 
para encaminhar um 2016 melhor. 
Por exemplo, dois zagueiros, um la-
teral esquerdo, um meio-campista 
para fazer parceria com D’Alessandro 
e também um centroavante, já que o 
atual titular Lisandro Lopes, em minha 
opinião, não é o atacante ideal para um 
time do tamanho do Internacional.

É preciso...
...Reconhecer que a Chapecoense, após 

o primeiro tempo equilibrado, foi superior 
na segunda etapa, quando criou várias 
situações para marcar. No comando des-
tas jogadas de ataque temos que destacar 
o meio-campista Cléber Santana, um dos 
destaques da partida diante do Inter, mas 
também temos que lembrar aqui que o 
lateral direito Apodi e o atacante Maranhão 
foram os grandes destaques da Chape-
coense na vitória de 1 a 0 sobre o Inter.

Para arrumar...
... A casa, o Internacional tem a obrigação de vencer o clássico Gre-Nal marcado 

para amanhã, às 17h, no Beira-Rio. Mas como vencer se o Inter até esta 35ª rodada dá 
impressão que ainda não definiu um time titular? Aliado a isso, o técnico Argel tem 
muitos desfalques, jogadores importantes estão no departamento médico. Só para ci-
tar alguns: Sasha e, principalmente, Valdívia, que só volta no ano que vem. Então, para 
vencer, é preciso muita garra e determinação para derrotar o tradicional adversário.



Novos presidentes 
da OAB

A região abrangida pela 
Subseção de São Miguel do 
Oeste tem novo presidente
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LUIz CLÁUDIO CArPES
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Congresso mantém 
veto de Dilma 
Originalmente, o projeto tratava apenas da 
prorrogação, até 2019, da política de valorização 
do salário mínimo, conforme matéria da Veja
 dos caminhoneiros 

RaquEL BaSSO HüBnER
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Dia de sol com algumas nuvens 
e névoa ao amanhecer. Noite 

com poucas nuvens.

20/11 12h

Homens continuam 
presos após fugirem de 
abordagem policial em 
Saltinho

Grupos de idosos participam dos 
Jogos da Melhor Idade em Maravilha

A/22

E/02

 Cleiton Ferrasso/WH Comunicações 

Ilaine Rohden/O Líder 

foram 15 grupos de idosos participantes do evento. Mais de 300 atletas da terceira idade participaram dos jogos

Cleiton do Souza Gonsalves Lisboa e Everson 
Carvalho Veiga estavam em liberdade condicional 
e agora são acusados de tentativa de homicídio

Baita hipocrisia 
Se há alguém que deteste, que 
vocifere como um tirano con-
tra a “pedagogia do amor”
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LUIz CArLOS PrATES


